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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
ИХ УБИВАЮТ ВТОРИЧНО 

Нет беспощаднее инквизитора, чем совесть!  
А. Герцен  

Неумолимо приближается очередная – 68-я годовщина победы народов мира над фашизмом. 
Наибольший вклад и наибольшие потери в этой жесточайшей войне приходятся на народы 
Советского Союза – 26 600 000 погибших воинов убедительно это подтверждают. 

В этот день – 9 мая, как обычно, будет проведен парад, организованы митинги, на которых будут 
звучать помпезные речи с заверениями: «Никто не забыт и ничто не забыто». 

Такие заверения звучат регулярно с самого начала войны. Я много раз собирался посетить могилу 
своего отца, погибшего в Венгрии в конце 1944 года, да всё какие-то дела заставляли отодвигать 
поездку, чему в наибольшей мере способствовали подобные заверения тех, кому верил. 

И только в 1986 г., то есть спустя 42 года после его гибели (какой позор!), совесть заставила меня 
усомниться в официозе, всё отложить и отправиться к нему с повинной за свою чёрствость. 

В извещении о его смерти говорилось, что он похоронен на южной окраине села Ватта, однако там 
я узнал, что он и другие были перезахоронены на кладбище в г. Мишкольц. Отправился туда. 

От ворот кладбища до обелиска более 150 метров, по обеим сторонам тропы установлены плиты с 
надписями погибших в гражданскую и предшествующие войны. Надписи на некоторых плитах уже 
исчезли, но сами плиты стоят, как вечные памятники жертвам многих войн. 

И вот я у обелиска. Радовало, что перед ним на постаменте букеты живых цветов, а на нём 
красуется надпись: «Солдаты 7-го корпуса 27-й армии 2-го Украинского фронта… преодолев 
сопротивление… освободили город Мишкольц…» (кстати, всего за одни сутки!). 

Память о павших смертью храбрых 1387 воинов будет … 
Заверение о вечной памяти погибшим воинам подтверждено и в приказе №216 от 3.12.1944 г. И. 

Сталина, согласно которому: «Войскам, овладевшим этим мощным опорным пунктом обороны 
противника и крупным узлом коммуникаций, присвоено звание Мишкольцских, а в столице произведён 
салют из 224 орудий 20-ю артиллерийскими залпами…». И в заключение: 

«Вечная слава героям, павшим в боях за свободу и независимость нашей Родины!» 
Я шёл к монументу с букетом цветов, надеясь найти среди других родную фамилию, мысленно 

поговорить с отцом, попросить прощения за то, что так долго не навещал его. Но, оказалось, что 
говорить-то было не с кем, на обелиске занесены только фамилии офицеров – всего 108 человек! 

Фамилии солдат, как мне объяснили, занесены в где-то хранящихся списках. 
И в этом заключается вечная память о них? 
В стороне от обелиска я заметил ряды холмиков, почти сровнявшихся с землёй и заросших диким 

кустарником и даже деревьями. Жители мне пояснили, что это и есть могилы советских солдат. 
Я был просто ошеломлён таким умелым сочетанием откровенного цинизма и беспардонной лжи. 
Присел на холмик и буквально впал в забытье. Мне стало казаться, что Они напряженно ждут чего-

то от меня. Но кто я такой? Простой рабочий предпенсионного возраста. Что я могу сделать, чтобы 
помочь им воскреснуть в людской памяти? И я просто сидел и плакал от своей беспомощности и 
равнодушия тех, кто должен решать эти проблемы, но отделывается художественным 
словоблудием. 

Но просто уйти я не смог и что-то пообещал, при этом мне послышался облегчённый вздох. 
Прежде чем уехать домой, я посетил посольство, генконсула и военного атташе, все были со мной 

согласны, но вполне обоснованно кивали в сторону Москвы. 
Вскоре после возвращения домой я получил от генконсула СССР в Венгрии И.Г. Балясинского 

письмо, в котором он сообщал, что: «…на левой, выдающейся части центрального гранитного 
монумента… выгравированы фамилия, имя и отчество Вашего отца, отдавшего жизнь за свободу и 
независимость нашей Родины… Примите, уважаемый Леонтий Филиппович, наши уверения в том, 
что со своей стороны Генконсульство будет и впредь оказывать всяческое содействие гражданам, 
прибывающим в ВНР с целью посещения могил родственников». 

Замечательно! Фамилия моего отца – рядового(?) появится на плите, одна среди 108 офицерских, 
но ведь с ним шли в бой и погибли другие боевые товарищи, тоже рядовые, делившие все невзгоды и 
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радости фронтовой жизни. И среди которых были и такие, у кого не осталось близких, то есть к кому 
никто никогда не приедет. Следовательно, только поэтому они лишены возможности увековечения! 

И тут я понял, что эту во всех отношениях тяжелую миссию должен выполнить я. Проблема 
захватила меня на многие годы. 

Я начал «тревожить» все причастные к этому органы. Газета «Красная звезда» «отфутболила» моё 
письмо. Из ЦК КПСС позвонили и разъяснили, что уделяют этому вопросу много внимания, но, к 
великому сожалению, руки до всего ещё не доходят. Когда дойдут? – не уточнили. 

Зав. Отделом ЦК ВЛКСМ В. Кривопусков ответил: «Практически все туристские группы, 
выезжающие …за рубеж, участвуют в возложении цветов к могилам наших соотечественников…». 
Из патриархата РПЦ сообщили, что регулярно «творят молитвы в память убиенных воинов…». 

В таких бесплодных поисках прошёл год. В следующем году я отправился в Мишкольц с уже 
составленным планом действий, но теперь на обелиске, кроме данных о моём отце, увидел ещё 13 
фамилий. Значит, проблема не только разрешима, но и «процесс пошёл»! 

В конце концов я выяснил, что у нас даже существует Координационный центр по увековечению 
памяти погибших воинов. Встретили меня там радушно, выслушали, посочувствовали, показали 
альбомы монументов в разных городах и странах. То же было и во второе, и в пятое посещение. Что 
касается их конкретной деятельности, то главный архитектор Центра В. Стефанович разъяснил мне, 
что согласно каким-то соглашениям, «забота о могилах советских воинов возложена на 
правительства тех стран, в которых они находятся». Весьма оригинально, хотя крайне цинично. 

Нам, значит, не нужны наши же отцы, дети, деды, отдавшие свои жизни за наше же счастливое 
будущее, пусть о них позаботятся «освобождённые», а мы тем временем… отдохнём. 

Как о них заботятся в Мишкольце, я написал выше, думаю, что и в других местах – не лучше. 
Отправляюсь к холмикам – могилам. Положив цветы, угощаю ребятишек конфетами, прохожего – 

«русской особой», а потом, усевшись в сторонке, беседую с Ними. Так посижу, впитаю их мольбы, 
поплачу, а самый тяжёлый момент – расставание. Мне кажется, что Они знают, как мне нелегко 
заниматься этим, зарабатываю немного, «мотаюсь» везде за свой счёт, но особенно тяжело ходить по 
кабинетам функционеров и уговаривать их сделать то, за что они получают деньги и пользуются 
привилегированными благами жизни. 

Так вот, Они знают, как у меня идут дела, и ни о чём не просят, хотя всё-таки ждут с надеждой и 
болью. И я говорю: «Ну что ж, дорогие, до свиданья, потерпите ещё, я буду продолжать!». 

В конечном счёте я понял, что нужно искать деньги. Руководители предприятий отвечали 
стандартно: «Сами ищем, где их взять». Обратился за советом к военкому. «Это не входит, – слышу, 
– в круг моих обязанностей». Соглашаюсь, что он прав, но ведь ко мне это относится ещё больше?! 

К неожиданному и весьма приятному удивлению, я нашел понимание и реальную поддержку у 
первого секретаря Железногорского ГК КПСС Анатолия Васильевича Шелестова. 

Он подключил к этому делу молодого энергичного работника горкома А. Гречкосея и оно пошло 
веселей. Железногорский фонд мира выделил 10 тысяч рублей, нами были получены и переведены на 
русский с венгерского списки погибших, и уже договорились с предприятиями об изготовлении 
памятных плит. Вот здесь-то подключился Координационный центр по увековечению памяти 
погибших воинов, обещая всю дальнейшую работу «взвалить на свои плечи». Уступили! 

Но прошёл месяц, другой, пятый, а дело – на месте. Мы уже хотели отказаться от их услуг, как 
вдруг звонок: 10 000 мало, надо 25. Собрались, подумали, помог Курский областной фонд мира. 
Проходит ещё полгода, снова звонок: 25 мало, надо 90. Снова собрались, подумали, выскребли из 
сусеков все резервы, но набрали только 40. В конечном счёте они согласились на это! 

9 мая 1990 г. состоялось открытие памятника, на котором присутствовали подразделение воинской 
части с духовым оркестром, все представители советского дипкорпуса, представители властей города 
и много местных жителей. На постаментах было установлено 12 бронзовых плит с именами 268 
совершенно незнакомых, но ставших мне такими же близкими, как и родной отец, воинов. 

Для меня это был величайший в жизни праздник, я даже произнёс короткую речь и заметил, что 
аплодировали и венгерские представители. 

Здесь же я познакомился с хорошо говорящим по-русски бургомистром города. Разговорились с 
ним по поводу возможного продолжения работ в этом плане, определили даже место, где ещё можно 
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возвести «стену памяти» – полукругом за обелиском, при этом он обещал всю работу взять на себя, 
естественно – за оплату, причём согласился принять её в виде бензина, даже прикинул – 6 тонн. 

За эту цену были бы возвращены из небытия все «неизвестные» уезда Мишкольц! Но… 
Вечером была организована спартанская вечеринка с шампанским, которую чуть было не 

испортили полившиеся в мой адрес дифирамбы, но мне удалось перехватить инициативу и я 
прочитал присутствующим лекцию: «О смысле жизни». Кажется, все остались довольны. 

В Будапеште я встретился с Главкомом ЮГВ генерал-лейтенантом В.Г. Шиловым, он пообещал 
оказывать всякую помощь, ничего крамольного не увидел в варианте с бензином, как он выразился: 
«в таком святом деле», но сказал, что для этого необходимо получить разрешение Минобороны. 

Председатель Советского Комитета ветеранов войны маршал авиации А.П. Силантьев был того же 
мнения и написал заместителю министра обороны по тылу генералу армии В.М. Архипову письмо с 
просьбой разрешить осуществление этого варианта, но тот проигнорировал цель, так как не счёл это 
дело «святым», и запретил «коммерческую сделку». 

Вскоре В. Стефанович прислал письмо: «Нашу работу можно было бы продолжить, если 
найдутся средства на эти цели». Сам же Центр, как видим, придерживался иждивенческой 
политики: если кто-то найдет деньги, то они зашевелятся. В Мишкольце я беседовал и с 
представителем завода – изготовителя плит. Он сообщил, что плиты были отлиты за две недели, да и 
стоимость была намного ниже, чем получил от нас Центр, занимавшийся волокитой больше двух лет. 

В списках погребённых в Мишкольце имеются такие записи: «братская могила – 41 чел., фамилии 
неизвестны», «братская могила – 154 чел., фамилии неизвестны»… 

Почему они до сих пор «неизвестны»? Главный архитектор Центра только разводит руками: 
«Очень сложно всё это…». Но я доказал, что сложностью оправдывается нежелание, что это – ложь! 

Однажды специально приехал в Москву, разыскал приказ Главкома о взятии Мишкольца, выписал 
наименования частей и соединений, штурмовавших город. В Советском Комитете ветеранов войны 
(СКВВ) имеются адреса и телефоны советов ветеранов войны этих частей, а у них – списки воинов, 
погибших на всём пути от Волги до Эльбы. 

И вот я знакомлю В. Стефановича с бывшим комбатом, а ныне председателем Совета ветеранов 4-й 
гвардейской воздушно-десантной дивизии, принимавшей участие в штурме города – Николаем 
Акимовичем Булановым, проживающим в Москве. У него есть списки с точным указанием дат, мест 
гибели, фамилий, званий погибших, подтверждённые данными Центрального архива. В Мишкольце 
эта дивизия потеряла 50 человек погибшими, а по уезду – около 400. 

Стефанович любезно принял уже пожилого ветерана в своём кабинете, но, заполучив списки и 
продержав их более года, так и не сумел внести нужные коррективы в данные с «неизвестными». 

Венгерские энтузиасты Ласло Пастор и другие активно и совершенно безвозмездно занимаются 
поиском данных о погибших советских воинах, а советские стефановичи не менее активно стараются 
это «захоронить». Да оно и понятно! 

Что можно ждать от духовно опустошённого существа, познающего счастье только в 
приумножении личных благ, но занимающего ответственный пост в сфере деятельности, требующей 
чуткости, милосердия, сострадания? 

Заинтересован ли он в скором и наилучшем завершении порученных работ? Да нет же, ведь он 
занимает это удобное кресло только пока проблема находится в стадии решения. Поэтому он будет 
делать всё, чтобы на этом месте состарились не только его дети и внуки, но и правнуки в десятом 
колене. 

Какое-то время я ещё продолжал деятельность в этом плане, но вот получил письмо из 
администрации президента, где сообщается, что создана «Рабочая группа», которая: «…держит 
вопросы содержания захоронений под контролем. Эта задача поставлена в Перечне мероприятий 
Оргкомитета «Победа» на 2001 год, утверждённом Президентом России В.В. Путиным…». 

Зная, как в реальности у нас осуществляются благие намерения руководства, я уверен, что в тени 
грандиозной Поклонной горы многие объекты могут остаться в первозданном виде на веки 
вечные! 

Леонтий АВИЛОВ, ветеран Великой Отечественной войны  
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ПЕРЕШЛИ К РЕПРЕССИЯМ 
 

Потеряв контроль над экономической и социально-политической ситуацией в республике, будучи 
бессильны навести порядок в своих рядах, раскалывающихся на открыто противостоящие друг другу 
группировки, власти Приднестровья пошли в открытое наступление на патриотически настроенных 
оппозиционеров, выступающих против действий руководства республики во главе с президентом 
Евгением Шевчуком, явно ведущих к краху экономики государства, распаду правовой системы, 
социальной напряженности и политической гибели ПМР. 

В роли главных инструментов репрессивного аппарата власти пока выступают Комитет 
государственной безопасности и Следственный комитет, созданный и наделённый колоссальными 
полномочиями по инициативе Е. Шевчука и подчиняющийся лично ему как президенту ПМР. 

Основным центром внимания СК в борьбе с оппозицией стали лидеры республиканской партии 
«Родина», созданной в апреле прошлого года при содействии представителей и руководства 
Всероссийской политической партии «Родина», являющейся детищем Дмитрия Рогозина, ныне – 
Специального представителя президента РФ по Приднестровью. 

Учредительный съезд приднестровской партии «Родина» провозгласил позицию, выражающую 
поддержку экономическому и социальному укреплению республики, её политической 
независимости, и резкое отрицание и намерение противодействовать всему, что, по мнению партии, 
наносит вред приднестровской государственности. 

Анализ оценки происходящего в республике, выраженной в различных информационных 
материалах и документах приднестровской «Родины», говорит о том, что большинство действий 
руководства ПМР во главе с президентом Е.В. Шевчуком республиканская партия «Родина» считает 
именно таковыми – наносящими вред Приднестровской Молдавской Республике. 

Возможно, именно с такой позицией партии «Родина» и связаны попытки оказания 
административного давления на лидеров партии. Так, в течение последних нескольких месяцев 
предпринимались безуспешные попытки завести дело на члена Центрального комитета 
приднестровской «Родины» Игоря Владимировича Дудкевича, боевого офицера Советской, а 
позднее, начиная с самых напряжённых для республики дней защиты от вооруженной агрессии 
Молдовы, – приднестровской армии. 

Необходимо отметить, что практически сразу после смены власти в республике предпринимаются 
неоднократные и также пока безуспешные попытки смещения И.В. Дудкевича с выборной должности 
председателя республиканской общественной организации «Союз защитников Приднестровья». 
Бесконечные интриги и практически удавшийся подкуп большинства руководителей 
территориальных организаций защитников не дало фактически никаких результатов, кроме 
позорного срыва отчётной конференции в Дубоссарах осенью прошедшего года. В итоге стремление 
власти получить карманную и как минимум безмолвную организацию защитников, представляющую 
собой пока довольно серьёзную и многочисленную силу, пока ещё не нашло своей реализации. 

Давление со стороны упомянутых органов оказывается ещё на одного из лидеров партии «Родина» 
– Затыку Юрия Николаевича. 

До мая прошедшего года Юрий Затыка являлся ещё и председателем республиканского 
общественного движения «Объединённый Союз трудовых коллективов Приднестровья». В ходе 
отчётно-выборной конференции, проведённой при явном нарушении требований установленного 
регламента и кворума, управление республиканским ОСТК взял предприимчивый Емельянов В.И., за 
которым тянутся реальные уголовные дела экономического характера и который широко заявляет о 
безоговорочной поддержке руководства республики во главе с Е.В. Шевчуком со стороны ОСТК. 

Однако авторитет Юрия Затыки среди реальных ветеранов ОСТК по-прежнему намного выше, чем 
авторитет Емельянова. Кроме того, оставаясь председателем ОСТК Слободзейского района, член ЦК 
партии «Родина» Юрий Затыка является одной из ключевых фигур, влияющих на политическую 
активность всего района (на политические настроения в районе и в республике в целом как нельзя 
лучше влияет сама власть). 

В начале марта текущего года в Слободзейскую художественную школу, директором которой 
много лет является Юрий Затыка, для проведения «беседы» с ним явились некие молодые люди, 
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представившиеся сотрудниками Следственного комитета республики. Поводом для «беседы» 
послужила якобы некая анонимка (сама по себе реакция на которую правоохранительными органами 
– нонсенс), сообщалось о том, что Затыка Юрий Николаевич не имеет соответствующего 
образования, а его диплом – фальшивый. Естественно, что ничего, кроме смеха, такое заявление 
вызвать не может, так как образование Затыка Ю.Н. получал ещё в СССР, когда даже самого понятия 
«фальшивый диплом» не было и быть не могло, тем более для специалиста, принятого на работу в 
систему образования. 

Однако в ходе беседы стало понятно, что представители СК заинтересованы отнюдь не анонимкой. 
Среди прочих вопросов, заданных ими «по существу», прозвучали и такие, которые не могут не 
заставить задуматься всех без исключения участников создания, становления и защиты 
приднестровской государственности. 

В частности, представители СК начали интересоваться у Юрия Затыки, было ли у него оружие в 
1992 году, и, самое главное, за что на него в Республике Молдова заведено уголовное дело. 

Здесь возникает вопрос о наличии связки в работе СК ПМР с силовыми структурами РМ. Иначе – 
откуда данные об уголовных делах, заведённых на приднестровских лидеров ОСТК в Молдове в 
конце 80-х – начале 90-х годов? Наличие таких дел – не секрет, но это, так сказать, неофициальная 
информация. А в данном случае она использована вполне официально представителями 
приднестровской правоохранительной структуры. 

Тут же приходит на ум предположение о возможной репрессивной сути инициативы Е.В. Шевчука, 
противоречащей мировой правовой практике, о придании обратной силы вносимым им поправкам в 
Уголовный кодекс ПМР, причём в статьи, которые теоретически можно будет использовать для 
возбуждения уголовных дел задним числом и привлечения к «ответственности» всех 
приднестровских патриотов, на которых уже возбуждены уголовные дела в Молдове. 

Теперь зубья шестерёнок репрессивной машины добрались и до председателя республиканской 
партии «Родина» Александра Акимовича Карамана. 

Впрочем, Александр Караман, один из активнейших участников создания Приднестровской 
Молдавской Республики, первые и до недавнего времени наиболее сложные десять лет её жизни 
работавший в должности вице-президента ПМР, являющийся сегодня помощником депутата 
Государственной Думы РФ, Председателя Всероссийской политической партии «Родина» Алексея 
Журавлёва, фигура слишком заметная и весомая, чтобы можно было так просто «наехать» 
непосредственно на него. В этой связи предпринимаются попытки оказать давление на Александра 
Карамана через его родных. 

Так, 1 апреля 2013 года, после того как старший сын Александра Карамана подал заявление на 
регистрацию в качестве кандидата в депутаты по одному из тираспольских избирательных участков, 
в отношении него спешно было возбуждено уголовное дело. 

Необходимо отметить, что сын Александра Карамана, выпускник академии ФСБ РФ, в недавнем 
прошлом – российский офицер, добился того, чтобы дислоцирующаяся на территории ПМР 
Отдельная группа российских войск производила довольно внушительные отчисления в бюджет 
республики по таким статьям, как дорожный фонд, экология, водопользование, коммунальные и 
иные платежи. Им были заключены договоры с рядом специалистов и специализированных 
организаций, которые произвели необходимые исследования и подсчёты, позволившие установить 
уровень потребления ОГРВ тех или иных ресурсов и услуг. И хотя сын Александра Карамана 
занимается иными видами предпринимательской деятельности, следственные органы ПМР (не 
России!) завели уголовное дело, связанное именно с решением вопроса об отчислении ОГРВ 
платежей в скудный бюджет Приднестровья. 

В рамках возбуждённого дела, возможно, понимая всю его бесперспективность и в надежде найти 
зацепки для других дел, следственными органами были проведены обыски, в том числе по месту 
жительства родственников по линии жены сына председателя партии «Родина» Александра 
Карамана. 

Возможно, суета вокруг лидеров патриотически настроенной оппозиции со стороны власти 
объясняется тем, что на прошедшей неделе этими лидерами (большинство из которых, как известно, 
являются председателями крупных ветеранских организаций) было подписано совместное обращение 
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к президенту Российской Федерации Владимиру Путину, в котором на нескольких листах излагается 
анализ ситуации в республике и действий её руководства во главе с Е.В. Шевчуком с точки зрения 
несоответствия интересам России. Данный документ в электронном и печатном (с подписями и 
печатями) видах по каналам партии «Родина» был передан адресату. В настоящее время известно, что 
с документом работает не только МИД России, но и другие компетентные службы РФ. 

Не исключено, что вслед за уже предпринятыми конвульсивными действиями властей ПМР могут 
последовать попытки возбуждения дел и на других лидеров партии «Родина», представляющей 
сегодня единственную открытую и принципиальную патриотическую оппозиционную структуру в 
республике. Какие варианты воздействия на неудобных патриотов могут быть использованы при 
отсутствии возможности возбуждения дел, точно пока предположить трудно. 

Центральный Комитет Республиканской партии «Родина»  
   

ПОВЫШЕНИЕ ТАРИФОВ 
 

Стремительный рост тарифов на услуги ЖКХ в первые месяцы текущего года стал серьёзным 
фактором роста социальной напряженности. Рост (подчас в разы) квартплаты больно ударил по 
кошелькам значительного большинства россиян, а для самых социально незащищенных вообще стал 
шоковым. Мне лично приходилось общаться с пенсионерами, у которых цифры в новых квитанциях 
на квартплату составляли большую часть скудной пенсии. 

Если говорить о том, кто виноват и что делать, то начать, без сомнения, надо с высшей власти. 
Отсутствие реальных эффективных реформ в сфере ЖКХ (обновление жилищного фонда, 
ликвидация коммуналок, расселение аварийного жилья, обеспечение жильем очередников и 
льготников, нормальные условия жилищного кредитования, создание реальной конкуренции в сфере 
управления жилищным фондом и многое другое) на её совести. Так же как и форсированные 
десоциализация и десоветизация жилищных правоотношений, которые в условиях бедности 
значительной части населения принесла эти горькие плоды. Так что высшая власть виновата. Но не 
только она. 

Сфера ЖКХ весьма коррумпирована и криминализирована. С этим мы все сталкиваемся. 
Завышенные тарифы, невыполнение элементарных работ по уборке и ремонту домов, бесплатных 
(т.е. оплаченных нами по квитанциям) услуг нет (попробуйте бесплатно пригласить сантехника!). Но 
даже оплаченные по коммерческому тарифу услуги часто некачественны. ЖКХ переполнено какими-
то «серыми» работниками, мы видим ханыг и гастарбайтеров. В советское время наш единственный 
на весь дом дворник вставал в шесть утра, начинал мыть, убирать, посыпать, примерно в это же 
время в почтовом ящике появлялись газеты и письма. Теперь работники (часто это многочисленный 
отряд гастарбайтеров) ЖКХ – господа, раньше послеобеденного времени появиться могут и не 
соизволить! 

Все эти «серые» и «черные» схемы лоббируются коррумпированными чиновниками низового 
уровня и такими же работниками ЖКХ. Там можно на копейках пенсионеров и бюджетников 
половить свою рыбку в мутной воде. Видимо, это болото начинает надоедать и руководству страны. 
Что им слова президента о том, что рост тарифов не должен опережать рост инфляции. 
Коррумпированные коммунальщики перевыполняют свой план – по росту тарифов опережают 
инфляцию многократно! Кстати, уровень инфляции и сам в значительной мере зависит от индексации 
тарифов, это как замкнутый круг – повышай одно, тут же дорожает и другое. 

Сам по себе рост тарифов не улучшит качество услуг ЖКХ. Ведь эти повышения могут быть легко 
«освоены» монополистами, потрачены на многомиллионные новогодние бонусы, особняки и яхты. 
Что-то достанется и низовому уровню дельцов от ЖКХ. 

Уже замаячившее на горизонте народное недовольство власть пытается предупредить 
административно-командными методами (вот и социалистический опыт регулирования экономики 
снова проверен временем!) и массированными прокурорскими проверками. По сообщениям СМИ, 
вскрываются хищения просто катастрофических масштабов, правда, пока что-то мало говорится о 
возбуждённых уголовных делах и судах. 

Наконец, об этом принято стыдливо умалчивать, виноваты и сами граждане. Даже не тем, что мало 
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протестуют против прямых нарушений законов, не обращаются в суды. Граждане в значительной 
своей массе в своё время активно поддерживали «прихватизацию» и «рыночное регулирование» в 
жилкомсфере. Все хотели стать собственниками и хозяйчиками, пусть и мелкими. Правда, забыли 
почитать Маркса, не подумали, что с мелкими собственниками сделают собственники крупные.  

Константин Ерофеев  
   

БЫЛОЕ И ДУМЫ 
С МИРУ ПО НИТКЕ 

 
Сейшельские котлеты 

ОАО «Военторг» оказывало Минобороны РФ услуги по организации питания и банно-прачечному 
обслуживанию военнослужащих через офшоры, зарегистрированные на Сейшельских островах, 
говорится в сообщении Счетной палаты по результатам проверки «Военторга». 

Госконтракты на оказание этих услуг на 2011-2012 годы заключались с ОАО «Военторг» как с 
единственным исполнителем в соответствии с распоряжением правительства. 

Как следует из материалов проверки, «Военторг» самостоятельно услуг не оказывал, а отбор 
соисполнителей осуществлял при отсутствии каких-либо критериев. Выборочная проверка 
соисполнителей показала, что они не являлись высококвалифицированными фирмами-аутсорсерами 
и создавались, как правило, за несколько месяцев до заключения контрактов с уставным капиталом 
от 10 до 20 тысяч рублей. 

В общей цепочке организаций, связанных с оказанием услуг по организации питания и банно-
прачечному обслуживанию военнослужащих, было задействовано от трёх до пяти посредников, что 
говорит о наличии резервов в части оптимизации расходов на оказание этих услуг. «Выборочная 
проверка ряда получателей средств, выделенных из бюджета на обеспечение питания 
военнослужащих, показала, что они были взаимосвязаны между собой через единых учредителей 
(соучредителей), основными из которых являлись фирмы, зарегистрированные в республике 
Сейшельские Острова», — указывают в СП. 

«При этом цели, заявленные при обосновании необходимости наделения ОАО “Военторг” 
статусом единственного исполнителя, в части сдерживания роста цен за счёт прямого контроля 
себестоимости оказываемых услуг, сохранения имущественного комплекса “Военторга” и 
сохранения рабочих мест для членов семей военнослужащих, достигнуты не были», — констатируют 
в ведомстве. 

Проверка показала, что сложившаяся система оказания услуг по организации питания и банно-
прачечному обслуживанию военнослужащих не соответствует повышению эффективности 
бюджетных расходов, затрудняет их контроль и создает предпосылки для хищения. Прайм 

От редакции. При такой загруженности руководства путинского министерства обороны 
махинациями когда ж успеть беспокоиться об боеспособности войск! 

 
Открытое письмо 

Президенту РФ  
Председателю Совета Федерации РФ  

Председателю ГД РФ  
Руководителю фракции  
“Единая Россия” ГД РФ  

Руководителю фракции КПРФ ГД РФ  
Руководителю фракции ЛДПР ГД РФ  

Руководителю фракции  
“Справедливая Россия” ГД РФ  

Мэру Москвы  
В Послании Федеральному Собранию Президент РФ отметил, что наша страна испытывает 

дефицит духовных скреп, выражающихся в милосердии, сочувствии, сострадании, поддержке друг 
друга, взаимопомощи, дефицит того, что во все времена делала нас крепче и сильнее. 
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Были ли эти “скрепы” во все времена? Это дело историков. А вот Некрасов, Толстой, Горький и 
другие русские писатели отмечали более мрачную картину положения народа. Были, например, и 
такие предупреждения до 1917 года у входа в городские парки: “Собакам и солдатам вход запрещен”. 
А почему же, почему восстал народ? 

А вот в советское время милосердие, сочувствие, сострадание, поддержка друг друга, 
взаимопомощь действительно стали нашей гордостью. Я помню, как наша семья в составе 
эвакуируемого завода в 1941 году приехала в Казахстан. Мы все даже ни одной ночи не провели под 
открытым небом или в палатке. Всех разместили по домам, а вскоре каждой семье дали жилище 
/помню, нам дали дом с отдельным входом, сени, кухня и большая комната – нас было 6 человек/. 

А вот как проявлялось милосердие в Москве /милосердие – это любовь к ближнему/. 
Москва в советское время большой промышленный город. Кроме всех прочих в ней работали такие 

гиганты, как ЗИС /ЗИЛ/, АЗЛК, «Серп и молот», номерные авиационные заводы/ самолёты строили 
даже невдалеке от метро Динамо/. Требовалось много трудящихся. Но в Москве прежде всего 
считались с тем, что людям необходимо жизненное пространство, поэтому были установлены 
ограничения на плотность населения, на расстояния между домами, на месте старых сносимых домов 
разбивались скверы, образовывались площади. Например, у станции метро «Бауманская» по улице 
Спартаковская было разбито 2 сквера, были образованы площади у Бауманского исполкома и у 
Курского и Павелецкого вокзалов. 

А при вас, теперешних, от этого милосердия остался пшик: скверы и площади застроили, даже 
Манежную площадь застроили, повсюду произвели “точечную” застройку и теперь плотность 
населения в Москве составила 15 000 человек на квадратный километр – в три раза больше, чем в 
любом городе Европы. 

Какое там милосердие?! В центре города на Ольховской улице в 50-ти метрах от жилых домов 
построили заправочную станцию. В го-роде продолжают строить дома и ОФИСы. Строительные 
краны стоят да-же на Пушкинской площади. 

Чрезмерно высокая плотность населения и повсеместно расположенные ОФИСы и бан-ки, 
особенно в центре, приводят к загруженности дорог. Автомобили паркуются в два ряда, на 
пешеходных переходах, зачастую жителю города непросто выйти из своего дома. 

Но что лю-бопытно, руководство города (да и страны) говорит только о проблеме пробок, строит 
какие-то кольца, хорды, а вот о том, что горожанам этого города жить стало уже негде, помалкивают 
/какое же это милосердие?/. 

Обращаюсь к вам, как высшей исполнительной и законодательной властям: проявите, пожалуйста, 
милосердие к жителям  Москвы, остановите всякое строительство зданий в городе, перенесите 
ОФИСы на окраины так, как, например, ОФИС Газпрома, который построен вне МКАД. С.К. 
Гришин 

Книга – лучший подарок! 
В нашей газете мы уже публиковали материал о странных фирмах, которые под видом продажи 

книг занимаются вымогательством денег. Наш читатель рассказал о еще одном способе «книжного» 
бизнеса. 

В один прекрасный день наш читатель, ветеран войны, получил толстый конверт. На нем некая 
фирма, торгующая книгами, пишет: «Да! Вы выиграли миллион рублей»! Вы берете сейчас деньги 
или нет?» И еще несколько красочных купонов, где на нас с фотографий смотрят улыбающиеся дяди 
и тети в деловых костюмах и также заверяют, что миллион вы получите точно-преточно и в самое 
ближайшее время. И еще какие-то бумажки с изображениями мешков денег. 

Впрочем, насторожила написанная мелкими буквами (а в таких документах нужно читать прежде 
всего написанное мелким шрифтом – там самое интересное), что деньги вы еще не выиграли и 
забрать их прямо сейчас не получится. А получится только тогда, когда вы станете главным-
преглавным победителем. Идём снова по сноске. Предлагают прочитать условия акции. 

Перебираю цветные рекламки, с трудом нахожу какой-то невзрачный листок, на котором мелко-
премелко написано, что в акции смогут участвовать лишь те, кто купит всяких разных книжек на 
энную сумму. Т.е. деньги-то сейчас, но не получить, а отдать. А заветный миллион когда-нибудь, 
если вас признают победителем акции. 
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Смотрим перечень книг, которые нужно купить. Цены в несколько раз выше, чем на лотках. Ясно, 
что организаторы очередной «народной акции», пользуясь людской доверчивостью и желанием 
подзаработать миллион, ставят цель продать книги по не очень-то народным ценам. 

Но помимо вполне законного желания людей получить миллион просто так, подкупает и то, что 
все письма, рекламки и купоны адресные. Обращаются именно к конкретному, реально 
существующему гражданину по имени-отчеству, как к старому другу. 

Наш читатель понял, что миллион получить вряд ли удастся, а книги ему не нужны. Но книжная 
фирма ещё и ещё раз присылает толстые конверты с письмами и рекламой, где настойчиво 
напоминает, что у вас ещё остался самый последний шанс стать миллионером. 

Разумеется, всё это просто бизнес. Но вот хотелось бы узнать, каким образом бизнесмены стали 
обладателями защищаемых законом персональных данных граждан? Не совсем понятно, как закон 
относится к столь настойчивым обещаниям выплатить миллион, хотя последний может быть в 
действительности получен с большим трудом. Константин Ерофеев, адвокат 

 
Сырьевая экономика 

Есть на Украине такой экономист – Олег Соскин. Русская фамилия, но он украинский фашист по 
убеждениям (это у нас на Украине сплошь и рядом) и ярый рыночник-либерал. Очень, очень ярый. 
Его любят цитировать связанные с крайними националами украинские СМИ, его оголтелые 
ругательные оценки и тирады против экономических манёвров нынешней власти. Он, в частности, 
недавно заявил: 

По предварительным оценкам, Кабмин за январь-февраль выпустил около 23 миллиардов гривен 
облигаций внутреннего государственного займа. В гривнах и в валютном эквиваленте. Если 
добавить долговые заимствования, выпуск еще на миллиард евробондов — вообще катастрофа, 
поскольку это означает, что нет никаких поступлений, происходит полный провал формирования 
здоровой доходной части госбюджета здоровыми налоговыми источниками. Это означает, что 
бюджет от налогов вообще не наполняется, а бюджет страны существует за счет 
заимствований. А их надо будет отдавать. Увеличился до 68 миллиардов долларов государственный 
консолидированный долг Украины. Это — банкротство, это — крах. 

Нужно немедленно гнать в шею Януковича, Азарова, Соркина, Арбузова, всех. Кипр, Греция – это 
будет просто детская игрушка по сравнению с тем, что будет на Украине. Банковские карты 
перестанут обслуживать в банкоматах, деньги нельзя будет снять в банке, далее разрушится сеть 
торговых сетей. Ведь не будут проводиться расчеты в банках. Перестанут работать два 
государственных банка. “Накнафтогаз” уже разрушен. Ведь эти банки существуют только за счет 
заимствования из Нацбанка. И они дают кредиты структурам, которые с ними не 
рассчитываются. “Укравтодор” – банкрот. Не будет денег на счете Казначейства. Нечем будет 
оплатить пенсии и зарплаты, произойдет полный крах бюджетов городов. Им уже нечем 
заплатить за тепло, за газ в этом месяце. 

Мои постоянные читатели знают, что моя оценка по фактологической части близка: да, дефолт 
Украины неизбежен, можно спорить лишь о конкретных сроках. Но дело не в конкретных 
персоналиях, им упомянутых, а в резком падении мировых цен на сталь, связанном с уменьшением 
спроса Запада на прокат в связи с нынешним кризисом. Упал спрос на строительную арматуру, 
трубы, падают продажи автомобилей. Выхода для Украины нет в принципе. 

Вся реальная экономика на Украине разрушена полностью. До недавнего времени её экономика 
напоминала по структуре российскую или другой нефтедобывающей страны, с той разницей, что 
вместо нефти и газа была сталь, стоимость которой между 2000 и 2010 годами выросла более чем в 
15 раз. Вся прочая экономика вроде как бы и не была нужна – хлопот с ней много, а со 
сверхприбылей с продажи стали финансировали на каком-то минимальном уровне бюджет и 
население. Последнее, кстати, совершенно обленилось, у нас на Украине и забыли, что такое 
работать на производстве.  

В среднесрочной перспективе Украина будет представлять собой сценарий того, что может стать с 
Россией в случае резкого падения цен на нефть. В том числе в политическом отношении. Украинские 
власти, как и простой народ, рассчитывают на чудо – что цены на сталь взлетят в заоблачные выси. А 
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что, если они упадут ещё в восемь раз и вновь вернутся к уровню 2000 года? 
Помните фильм «Праздник святого Иоргена», сцену, в которой толпа орёт: «Чуда! Чуда!! Чуда!!!»? 

Это как раз тот случай. 
Следите за новостями с Украины. У нас скоро будет очень интересно. Александр Сивов 

 
Украина: часть страны купили саудовцы 

29 тысяч гектаров украинской территории приобрела саудовская компания «Юнайтед Фармере 
Холдинг». Земля понадобилась королевству для выращивания урожая и обеспечения страны 
достаточным объемом продуктов питания. 

В самой Саудовской Аравии, большую часть которой занимает пустыня, пахотных угодий 
катастрофически не хватает. Поэтому они уже не первый год приобретают плодородные земли в 
Бразилии, Аргентине, Канаде, Судане. Общая стоимость этих сделок в прошлом году стоила 
саудовцам 11 миллиардов долларов. При этом до 2015 года королевство планирует приобрести до 50 
000 гектаров сельскохозяйственных земель за рубежом. 

Покупка части Украины обошлась саудовской компании в 61,5 миллиона фунтов стерлингов 
(около 94 миллионов долларов). Прежним владельцем этой территории была британская компания 
«Континентал Фармере Груп», которая работает на рынках стран Восточной Европы с 2006 года. 
Один из самых крупных в Великобритании изготовителейл поставщиков продуктов питания основал 
на Украине предприятие по производству сахарной свеклы. Кроме того, год назад все та же компания 
увеличила свои владения в Польше до трех тысяч гектаров. 

Саудовская Аравия не единственная страна из региона Персидского залива, которой украинские 
земли показались привлекательными. Два года назад Катар также вел переговоры с Украиной о 
продаже плодородных земель. По словам руководителя Катарской национальной программы 
продовольственной безопасности Махен-дра Шаха, эти земли нужны Катару для выращивания 
зерновых культур. Анна Федякина, «Российская газета», №79, 2013 г. 

 
Надвигается… 

Предисловие переводчика 
Напоминаю: L.I.E.S.I. – сайт, созданный французскими анонимными финансистами, куда они 

«сливают» конфиденциальные утечки информации, но также любят пофилософствовать и 
поделиться своими взглядами на жизнь. Крайне правого толка, в духе Марин Ле Пен, с открыто 
антикоммунистической позицией. Сайт насквозь пропитан леденящим страхом перед угрозой 
коммунистических и революционных восстаний в Европе в свете нынешнего кризиса, это они 
считают совершенно реальным сценарием развития ситуации. Одновременно это и 
антиамериканский сайт, он выступает против диких финансовых спекуляций Уолл-стрита, за 
реальный сектор экономики и классическое капиталистическое предпринимательство. Их 
публикации порой кажутся несколько странными, но они весьма познавательны и очень 
информативны. Одна из идей редакции сайта – ради уничтожения европейского конкурента по 
бизнесу США не остановятся даже перед разжиганием в Европе коммунистических восстаний.    

Поток последних статистических данных экономики зоны евро даёт основание говорить о 
предательских играх Марио Драги в пользу тех финансовых стратегий, которые за кулисами хотят от 
него его американские хозяева. Марио Драги все больше и больше показывает себя как вражеский 
агент на службе интересов мафии Уолл-стрита, ставящий целью торпедировать Европу и создать у 
нас условия для социального взрыва.  

«Экономическое восстановление» Марио Драги и его выступления за укрепление курса евро 
контрастирует с публикацией макроэкономической информации для стран зоны евро. 

Европейская экономическая пресса теперь стремится подчеркнуть тот факт, что политика жесткой 
экономии приведет зону евро к удару об стену и скорость, с которой эта перспектива приближается, 
может сделать очень трудным изменение направления движения. Меры по денежной инъекции 
производятся за счет уничтожения реального сектора экономики, раздувается пузырь деривативов и 
таким образом ослабляются банки. Денежные решения центральных банков не могут быть 
использована для реального сектора экономики. Конфиденциальная англо-саксонская пресса – речь 
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идёт о конфиденциальных рассылках, на которые мы подписаны, – приводит всё новые и новые 
заявления европейских банкиров о том, что «Европейский центральный банк – уже банкрот» 
вследствие огромных «токсичных активов», накопленных за последние месяцы. 

Снижение на 0,6% за квартал богатства еврозоны – третий самый сильный спад с 1995 года, со 
времени, когда Евростат начал собирать статистику. Для Португалии текущий спад сравним с 
таковым в 1975 году, и никакого просвета.  

С относительной стабильностью стран севера Европы отныне покончено! NRC Handelsblad 
(ежедневная общенациональная нидерландская газета) сообщает, что экономика Нидерландов впала в 
рецессию уже в третий раз со времени кризиса в 2008 году. Некоторые политики стран северной 
части еврозоны шепотом говорят, что надо ослабить бюджетную дисциплину, введенную в Брюсселе. 
Канцлер Меркель непреклонна, но она играет двойную игру и бросает свои козырные карты для 
своего реального хозяина – российского руководства (смешно! – «СИ») 

Интересно, что нет никаких экономических обоснований того, что сейчас происходит. Мы живем и 
страдаем во имя исполнения некоего закулисного плана Нового мирового порядка, который сегодня 
строго проводится в жизнь: Ordo Ab Chao (от порядка к хаосу). L.I.E.S.I., перевод с французского А. 
Сивова 

  
БУЛЬБАШИ-ПОНТОРЕЗЫ 

 
Делюсь, впечатлениями о своем отдыхе в Белоруссии.  
Хочу сказать, что бульбаши-понторезы, не все, может, но очень многие. То есть вот идёт он, 

средний бульбаш, по улице, а внутренняя установка у него по отношению к окружающим примерно 
следующая: «Я тут один Д’Aртаньян, а вы все можете идти мимо». По крайней мере, найти что-то в 
Минске, если не знаешь, не просто – хрен кто подскажет. И автостопом не попутешествуешь – не 
остановятся! 

Однако справедливости ради, хочу рассказать, как я в санаторий «Ракета» приехал. 
Посоветовали, и приехал я сначала в санаторий «Ждановичи», а на месте оказалось, что это 

детский санаторий. Думаю: «Вот, блин, ну ладно, дай зайду, спрошу». Подхожу к калитке, звоню. 
Реакции – ноль, звоню ещё раз, реакция та же. Ладно, пошёл в обход. Там в стороне какие-то 
строительные работы шли, и понятие забора в районе этих работ было условно. Короче, обошёл я 
кругом, захожу в административное здание, подхожу к администраторше и спрашиваю: 

– У вас номер можно снять? 
– Не зна-аю. 
– А есть по близости ещё какие-нибудь санатории или базы отдыха с бассейном, где можно 

остановиться? 
– Не знаю. 
– А до Минска маршрутки часто ходят? 
– Не знаю. 
– Как вас зовут, вы знаете? 
«Не знаю», – это у них там такой любимый ответ. 
Короче, вышел я от неё, пошёл на выход, подхожу к той же калитке, только с другой стороны, 

толкаю – не открывается, звоню – не отвечают. Пнул по ней ногой от хорошего настроения, только 
тогда раздался грубый голос из динамика: 

– Чего надо? 
– Я хочу отсюда выйти. 
– А как вы сюда попали? 
– На парашюте! Ногами вошел! 
– Вообще-то у нас пропускной режим. 
– Ага, я заметил. 
– Так что вы хотели? 
– Уйти из вашего грёбаного санатория!!! 
На этом диалог прекратился, но прежде чем свалить оттуда, решил ещё раз к администраторше 
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заглянуть. Спрашиваю, как вызвать такси до Минска, на что получаю стандартный ответ, впрочем, на 
этот раз она снизошла до моих проблем и посоветовала обратиться к охранникам на проходной. Была 
у меня, конечно, мысль, что сейчас они рассердятся и на охране меня повяжут, но, думаю, ладно, 
схожу. 

Сначала они меня не хотели выпускать через ворота, мол, чеши откуда припёрся, но потом, когда 
въехали что к чему, раздобрились. Они, оказывается, подумали, что я на работу пришёл 
устраиваться! Но когда выяснили, что я хотел снять номер, отношение изменилось. Один из них 
взялся довезти меня на машине до такого санатория, какой мне надо, то есть, чтобы и до Минска 
было не очень далеко, и чтобы тихо, и чтобы с бассейном. Оказалось, что в «Ждановичи» должны на 
следующий день заехать отдыхать пятьсот детей. Поэтому номера не сдаются, а так, вообще-то, 
можно отдохнуть и в «Ждановичах». 

Покуда мы ехали до «Ракеты», я видел, как передвигается по Беларуси Лукашенко. Там недалеко – 
на водохранилище «Дрозды» – его резиденция, как оказалось. Кстати, это водохранилище (на самом 
деле большой пруд), вроде как замерзает, а вроде как и не совсем – так же, как и Свислочь – остаются 
полыньи. Мне там сразу же сказка про утку вспомнилась, которая всю зиму плавала и лису голодом 
морила. Для наших мест это необычно. 

Так вот, насчёт Луки. Выглядит это так. Едем мы по дороге (дороги, кстати, отличные везде), а 
через каждые 30-40 метров менты стоят. Охранник, который меня подвозил, сразу же смекнул, что 
чего-то необычное происходит. Возле самой «Ракеты» нам остановиться не дали – постовой дал 
сигнал поворачивать налево (санаторий как раз на развилке дорог находится). Водитель выругался и 
повернул, но там тоже метров через 50 стоял патрульный экипаж. А на дороге была сплошная линия. 
Отъехали мы дальше, метров на 150, развернулись через сплошную, возвращаемся. Тут нас этот 
экипаж и тормозит. Водитель начал было объяснять, мол, тыры-пыры – надо нам в санаторий 
«Ракета», на что мент ответил – стоишь пять минут и потом едешь куда хочешь! 

Собственно, так и произошло. Постояли мы минут пять, кто-то там вдалеке промелькнул и всё – 
дорога свободна. На следующий день я узнал: Лукашенко посещал дом ветеранов... 

Когда приезжал Путин на Воткинский завод, то 90 километров дороги от Чайковского до Ижевска 
(мимо Воткинска) закрыли вообще на целый день. Была конкретно сорвана отгрузка продукции с 
камского завода ЖБИиК, кто-то не смог доехать до аэропорта, кто-то до вокзала... Почувствуйте 
разницу, как говорится! 

В Белоруссии нет бомжей, в Белоруссии нет гастрабайтеров, продукты раза в полтора дешевле, чем 
у нас, я не говорю уже про Москву. Я как-то пообедал в Минске в ресторане около польского 
посольства. Иду так себе мимо, смотрю – ресторан. Думаю, дай зайду, поем. Захожу, а там при входе 
на двери написано: «Посольство республики Польша». Думаю, где, блин, ресторан? Прошёл дальше, 
оказалось посольство прямо, а ресторан направо. У них там много таких приколов, например, по 
телефону говорят – «Сядете в метро на станции «Площадь Ленина», доедете до «Площадь Пушкина», 
сядете на маршрутку». Захожу в метро, смотрю, в какую сторону ехать до Пушкина, и вижу – ни в 
какую. Потому, как нет такой станции (она на другой ветке). Звоню опять – вы знаете, что на этой 
линии нет станции «Площадь Пушкина»? 

– А, да, извините. Доедете до «Октябрьской», перейдёте на автозаводскую линию. 
Смотрю опять, ёпнм.. – нет «Октябрьской»! Звоню 
– Ой, простите, «Октябрьская» это «Кастрищенская»!.. 
Короче, в ресторане возле польского посольства в Минске поесть дешевле, чем в занюханной 

забегаловке «Кофе хауз» в Москве у Белорусского вокзала. Причём в Минске еда, которую можно 
есть! Картофельное пюре, борщ, свежевыжатый сок. А в Москве какие-то пластмассовые креветки, 
вместо пюре – какой-то клей, похоже, если картошка, то фри... 

Зарплаты в среднем такие же или выше, чем у нас (имею в виду свой город Чайковский). Таксист, 
который вёз меня в аэропорт, жаловался – типа у нас получают всего 4– 5 миллионов (14-17,5 тысячи 
по-нашему). Я ему говорю, мол, вы не понимаете, где живёте! Это в Москве по 60-80 тыщ зарплаты, а 
в провинциальной России куча народу получают меньше, чем у вас! Дальше он жаловался, что 
пенсии и пособия увеличиваются – скоро хана экономике. Пенсии увеличиваются, а он не доволен!! 

Другой таксист жаловался, мол, батька хитрован: «Раньше давали квартиру, если у тебя двое детей. 
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Причём второй только ещё должен был родиться, а тебе начинали уже жильё предлагать». Охренеть! 
Им там предлагают, а они ещё выбирают куда въехать! «Затем стали предлагать только после того, 
как второй родится. Теперь уже только после того, как второму исполнится 3 года. А скоро буду 
давать после третьего!» 

Таксисты в Белоруссии народ довольно оборзевший, не сказать, чтобы такси как-то очень дёшево 
было. Зато весь общественный транспорт – это какие-то копейки.  

В Белоруссии отличные дороги везде. Причём я ездил в музей «Линия Сталина» – за городом 
километров 20-30. И что бросилось в глаза – это отсутствие фур на дорогах. По крайней мере, их там 
гораздо меньше, чем на наших. А когда ехал в Минск из Москвы, то в Орше мимо нашего поезда 
проходил грузовой состав. Проходил минут 15-20! Если предположить, что шёл он со скоростью 
около 20 км/ч, то получается, что длина его была не менее пяти километров. По большей части, 
бочки. Если учесть, что в Белоруссии нет нефти, то можно предположить, что эти бочки ехали в 
Россию за бензином. Не знаю, но может быть эти три факта как-то связаны между собой? 

Насчёт линии Сталина – это очень интересный музей. 
В Белоруссии явственно ощущаешь, что находишься в независимой от Запада стране, хотя это и 

Европа. Например, я видел у них в «Доме мастатства», что на человеческом языке означает «Дворец 
искусств», выставку товаров разных стран. Там были представлены индийские, сирийские товары, 
ещё какие-то... Где у нас можно хотя бы посмотреть на сирийские товары? 

При всём при этом в чужой стране я себя не ощущал. Ни разу за четыре дня я не слышал, чтобы 
кто-то в Минске разговаривал на белорусской мове – все говорят по-русски. На белорусском говорят 
только речевые информаторы в метро, трамвае и электричке. Причём когда дают информацию, что, 
мол, граждане пассажиры, не щёлкайте клювом, а то свиснут ваши гроши, говорят на двух языках, а 
станции объявляют только по-белоруски. Для кого? Если все русские? 

Был такой прикол в час пик на станции Немига – просвиристел там робот: «Паважаемые 
пассажиры, будьте остарожны двери зачиняются, наступная станция «Фрунзенская». А потом 
машинист, на русском языке объявил: «Проходим в вагон, освобождаем двери». 

Я сам вырос в Набережных Челнах, то есть в достаточно многоязычном городе, и надписи у нас на 
двух языках висели: дарухане – аптека, рахим итегез – добро пожаловать, зур рахмет – большое 
спасибо, темир юлл – железная дорога, темир юлл кассалары – железнодорожные кассы, ош хана – 
столовая, пилмен хана – пельменная. 

Но татарский язык – он татарский, он другой – не русский, и понятно, что всё это для татар 
дублировалось. Но белорусский-то язык – это не другой язык, это русский язык, только многие слова 
звучат иначе. 

Вот такие мои впечатления. 
Андрей Трибунский  

   
ЧЕЧЕНСКИЙ БОСС 

Президент Чечни усиливает свою власть в России. А его головорезы не слушаются ФСБ 
 

36-летний президент Чечни Рамзан Кадыров обладает непревзойденной властью и авторитетом в 
этой республике на юге России. Его окружает персональная армия, его охраняют тысячи 
мускулистых и хорошо вооруженных мужчин, которых зовут кадыровцами. В основном это бывшие 
боевики, перешедшие на сторону государства и служащие ему сегодня в ходе войны против 
исламистских группировок. Многие из них в прошлом участвовали в сепаратистской войне против 
российской армии. Русские узнают кадыровцев по черной форме или по надписи «Чечня» на их 
футболках. Но самая характерная отличительная черта этих людей – напряженный взгляд на 
бородатых лицах. Их глаза как бы говорят: «Только попробуй».  

Кадыровские боевики часто прибегают к жестоким методам. Известно, что они сосредоточили свое 
внимание на родственниках боевиков, ушедших в леса, и воздействуя на них, убеждают партизан-
исламистов сложить оружие. Работающие в Чечне российские федеральные следователи любят 
говорить: «Если кто-то вам скажет, что работать в Грозном трудно, не верьте – работать в Грозном 
невозможно». Если раньше кадыровцы применяли свои жестокие методы только в Чечне, то теперь 
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они начали распространять их и на Москву. Даже в столице эти люди действуют безнаказанно, 
нанося свои удары в открытую среди бела дня. 

Главные правоохранительные ведомства России, какими являются Федеральная служба 
безопасности и Следственный комитет, с неохотой расследуют преступления, совершаемые 
кадыровскими приверженцами, учитывая их роль в стабилизации неспокойной в прошлом Чечни. В 
кафе на окраине Москвы трое офицеров ФСБ встретились – подумать только! – с автором 
журналистских расследований из «Новой газеты» Сергеем Каневым, чтобы поделиться с ним своими 
проблемами. «Следователи утверждали, что объявили забастовку, – сказал он. – Они даже хотят уйти 
со службы из-за того, что подозреваемых в похищении и пытках людей кадыровцев освободили еще 
до суда. Эти люди говорят, что чувствуют себя беспомощными и бессильными, как будто кто-то 
наплевал им в душу». 

Никогда прежде представители ФСБ не делились так открыто своими чувствами с репортерами из 
«Новой газеты», являющейся одним из немногих в России независимых печатных изданий, которое 
ненавидят власти. Их имена не называются, поскольку эти люди являются потенциальными 
мишенями для «бандитов в форме». Заместитель главного редактора «Новой газеты» Сергей Соколов 
говорит, что он это предвидел: «Это случилось не вдруг и не сегодня. Следователям, работающим по 
делам, в которых фигурируют чеченские представители, приходится выбирать между 
профессиональным достоинством и профессиональным унижением». Власть следственных органов 
ФСБ игнорируется, а это признак колоссального пренебрежения к мощному ведомству по 
обеспечению безопасности. 

Существует понимание того, что преступления кадыровских сил безопасности в Чечне остаются 
безнаказанными в основном из-за тесных отношений Кадырова с российским президентом 
Владимиром Путиным. Кадыров даже не пытается это скрывать. «Пока Путин меня поддерживает, я 
могу делать всё – Аллаху акбар!» – заявил он, когда мы беседовали у него дома в Гудермесе. 

Сегодня хмурые мужчины с автоматами Калашникова охраняют официальную резиденцию 
Кадырова в Гудермесе и дом его семьи в Центорое. Они обеспечивают безопасность на блок-постах и 
патрулируют проспект Путина – центральную улицу чеченской столицы Грозного. ГИБДД 
республики не останавливает автомобили с сокращением КРА (Кадыров Рамзан Ахматович) на 
номерных знаках. Такое почтительное отношение получило свое распространение, ибо любимые 
кадыровцами «Порше» и «Лексусы» с номерами КРА начали появляться и на московских улицах. 
(Это элемент буффонады, которой окружил себя Кадыров. Она включает в себя коллекцию 
автомашин и частный зоопарк. Известно, что Кадыров выписывает с Запада разных знаменитостей, 
которые развлекают главу Чечни в день его рождения.) 

Российские чиновники жалуются, что идеальная когда-то вертикаль власти Путина трещит по 
швам, когда дело доходит до попыток вести разумный диалог с Кадыровым. Армия испытывает 
особое недовольство и раздражение из-за дел лейтенанта Евгения Худякова и лейтенанта Сергея 
Аракчеева. Эти российские военнослужащие получили длительные тюремные сроки, будучи 
осужденными за убийство гражданских лиц в Чечне в 2003 году. Военные считают, что Аракчеев 
невиновен, и подозревают, что суд принял предвзятое решение, дабы угодить Кадырову. 

Возглавляющий прокремлевский аналитический центр Юрий Крупнов написал Кадырову открытое 
письмо, в котором призвал чеченского президента «устранить величайшую несправедливость, 
совершенную против Аракчеева, который стал символом ситуации на Северном Кавказе». Пока 
Грозный не ответил. 

Москва почти никак не помогает и не поддерживает осуждённых офицеров. По крайней мере, 
сейчас Кремль считает, что бросать вызов действующему в Чечне режиму рискованно и 
нежелательно, и он терпит кадыровскую власть, которая превыше всяких законов и которая 
распространяется за пределы Чечни. «Кремль считает эффективной кадыровскую модель борьбы с 
боевиками и административного управления и скорее всего, будет и дальше предоставлять Кадырову 
и его людям очень широкие полномочия, – говорит Екатерина Сокирянская, возглавляющая 
московское отделение Международной кризисной группы (International Crisis Group). – Ситуация не 
изменится, если кардинально не усилится движение за перемены внутри российского общества». 

Анна НЕМЦОВА, «Foreign Policy», США, inosmi.ru  
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ПОЛИТИКА 
«ЧЕРНАЯ МЕТКА ВСЕМ» 

 
2012 год был очень интересным во многих отношениях. В 2012 году развязались некоторые узлы, 

которые завязывались раньше, и, как это обычно бывает, завязались те узлы, которые, по-видимому, 
будут развязываться в будущем – или уже начинают развязываться. 

 
«Ватиканская весна» 

Например, в середине прошлого года вспыхнул скандал в Ватикане, и на наших глазах этот узел 
развязался уходом папы. И нужно сказать, что мировая верхушка папу все-таки дожала. Очень 
интересно по этому поводу сказал один из людей в его ближнем окружении: «Вот у нас была 
арабская весна, а теперь будет ватиканская весна». Это говорит нам, откуда дует ветер. 

Вообще все разговоры о том, что отставка папы была неожиданной – от лукавого. На самом деле, 
на папу давление оказывалось довольно давно. Он раздражал очень многих – и тем, что он 
традиционалист и не выносит слова «толерантность». И тем, что высказывался по поводу гей-
сообщества. Но самое главное, конечно, не в этом, а в тех двух триллионах долларов, которые 
принадлежат Ватиканскому банку и которые очень и очень нужны сейчас мировой верхушке. И, судя 
по всему, в окончательном решении вопроса о папе Бенедикте XVI свою роль сыграли и Ротшильды, 
и Рокфеллеры, но черная метка папе была послана именно в середине прошлого года.  

 
«Демонтаж капитализма» 

Если говорить о таких крупных международных событиях, конечно же, нужно отметить очередной 
Давосский форум. Это конец января – начало февраля. И очередное заседание Бильдербергского 
клуба. Правда, Давосский форум в 12-м году был интереснее, чем заседание Бильдербергского клуба, 
поскольку на Давосском форуме очень четко прозвучала антилиберальная позиция в экономике. 
Причем прозвучала она из уст председателя Давосского форума немца Клауса Шваба, который 
сказал, что капитализм больше не соответствует тому миру, который существует вокруг нас. И это 
лишний раз свидетельствует о том, что западная верхушка взяла курс на демонтаж капитализма. Т.е. 
ту институциональную систему, которая обеспечивает накопление капитала и которая теперь этому 
накоплению мешает. Т.е. Шваб сказал то, что давно говорил Жак Католи и многие другие. 

А вот Бильдербергский клуб, на котором были три представителя России (это, по традиции Чубайс, 
Каспаров и бывший министр иностранных дел Игорь Иванов) прошёл совершенно спокойно, без 
споров о сокращении мирового населения на 80%, как это было три года назад. Впрочем, когда мы 
говорим о Бильдербергском клубе, нужно помнить, что это всего лишь структура согласования 
интересов. Как правило, выносится некая повестка дня, которую формирует не сам Бильдербергский 
клуб, и на нем она обсуждается. 

Вообще исходно Бильдербергский клуб был создан для согласования вопросов в 
аристократически-династической среде. Это потом туда подтянулись буржуины. 

В том же месяце произошла очень интересная вещь, о которой много спорили. 30 мая 2012 года 
Рокфеллеры и Ротшильды объявили о создании общего траста в 40 миллиардов долларов. 
Экономисты заговорили, что они готовятся встретить мировой кризис. Разговоры эти очень 
странные, потому что состояние Ротшильдов зашкаливает за 3 триллиона долларов, на 1 триллион 
долларов поменьше у Рокфеллеров, т.е. что такое 40 миллиардов для двух этих семей – это просто 
копейки! 

Очень интересно, как поделились эти миллиарды. Рокфеллеры выложили 37 миллиардов, 
Ротшильды – 3 миллиарда. От Рокфеллеров в переговорах участвовал глава клана, а вот от 
Ротшильдов участвовал человек, который считается в семье если не деревенским дурачком, то 
изгоем, и это как-то снижало уровень. Но вот что интересно – Рокфеллеры дали больше денег, а 
управлять этим трастом будут Ротшильды. В противостоянии двух этих кланов чаша весов сейчас 
перевешивает на сторону Ротшильдов. И вообще, нужно сказать, что борьба в первых 10–15 мировых 
семействах никогда не заканчивается трагически, физическим уничтожением. Есть принцип водяного 
перемирия. Т.е. эти семьи не добиваются до конца, но борьба между ними ведется довольно 
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жестокая. И если в начале ХХ века преимущество было у Ротшильдов, затем Рокфеллеры 
практически выиграли у них две мировые войны, но Ротшильды готовили свой ответный удар по 
доллару, и вот сейчас мы видим их контрнаступление. 

 
«Схватки скелетов над пропастью» 

31 августа 2012 года Высокий суд в Лондоне объявил свой вердикт – Березовский не выиграл у 
Абрамовича. Казалось бы, всё. Но суд этот привел к очень серьезным последствиям, которые будут, 
возможно, освещаться не сейчас, а чуть-чуть позже. Дело в том, что оба – и истец, и ответчик, и 
Березовский, и Абрамович – по сути дела, своими показаниями объяснили суду и всему Западу, что 
практически все состояния, нажитые в России в 90-е годы, нажиты нечестно. И теперь есть 
юридическая база для конфискации этих состояний, если в этом возникнет необходимость. А то, что 
такая необходимость возникнет, это уже ясно опять же из событий 2012 года. 

В июне 2012 года был обнародован доклад Morgan Stanley Management, в котором было выдвинуто 
обвинение против нефтяных спекулянтов, которые были названы кровососами. (Кстати, по иронии 
судьбы наши журналисты назвали слушанье Березовский-Абрамович схваткой двух кровососов.) Так 
вот, Morgan Stanley Management назвал нефтяников-спекулянтов нефтью кровососами, у которых 
нужно конфисковать их средства, поскольку они нажиты нечестно. 

А в октябре 2012 года в Токио состоялась традиционная встреча: Всемирный банк – 
Международный валютный фонд. И Кристин Лагард сказала следующее: в среднем государственный 
долг промышленно-развитых стран составляет 110% по отношению к ВВП. И что это показатель 
военного времени. Она не имела в виду, что вот-вот начнется война. Она имела в виду вещь 
значительно более коварную для мировой верхушки. Этим она хотела сказать, что пришло время 
конфисковать «молодые» деньги, которые были нажиты путем спекуляций. И дальше она сказала 
открытым текстом, кто должен быть объектом конфискации – банкиры, олигархи, нечестные 
госбюрократы из различных стран, которые нажили вот эти «молодые» деньги нечестным путем. 

Естественно, не Лагард говорить такие вещи по поводу нечестных денег. Она прекрасно знает, как 
устроен этот мир, но встал вопрос о том, кто кого, и ясно совершенно, что раскурочивать будут 
именно «молодые» деньги, а не старые. И дальше произошло очень интересное событие. За такую с 
точки зрения мировой олигархии пустяшную провинность был оштрафован на 340 миллионов 
долларов банк Барухов «Стандарт Чартер Банк», это Банк Банков. Он был создан в 1859 году. Банк не 
самый крупный, но это самый старый и самый уважаемый банк. Если смотреть иерархическую 
таблицу банков, его никогда в этой таблице не будет, он не фиксируется, тем самым отмечается его 
абсолютно особое уникальное положение. 

Так вот, без согласия Барухов никто бы не сделал этого. Сумма, правда, ничтожная. 340 миллионов 
– это даже не миллиард, но это символическая сумма. Если бы Барухи сами не разрешили себя 
оштрафовать, их бы не оштрафовали. 

Что показывает эта акция, на что она указывает? Она указывает на то, что все мы ходим под богом, 
и если уж Барухов оштрафовали, то уж остальные пойдут вместе. И в этом отношении это – черная 
метка практически всем. И, кстати, на эту черную метку – даже предвосхищая её – отреагировали 
владельцы «молодых» денег. Например, Билл Гейтс, Уоррен Баффет объявили, что большую часть 
своего состояния они не оставят наследникам, а передадут в фонд на общественные нужды. Т.е. они 
сдают их в некий общак. Кстати, у нас есть олигарх, который высказался таким же образом – это 
Потанин. Эти люди покупают себе место среди тех, кого не будут раскурочивать. 

Это очень напоминает ситуацию, когда воры в законе у нас в 70-е годы бомбили цеховиков, и 
цеховики от них откупались. Насколько далеко зайдет этот процесс – сказать очень трудно. Я думаю, 
что мы увидим еще очень много интересных вещей. Грядёт суд Дерипаски против Чернова, Леваева 
против Гайдамака и прочие схватки скелетов над пропастью. 

 
«Жук ел траву» 

Еще одна интересная вещь. Поданный в августе, если не ошибаюсь, 12-го года иск против 
президента Руанды Кагаме за события 1994 года – резня хуту-тутси. Власти Руанды пытались 
несколько раз подавать в суд, но западные государства, прежде всего Франция, эту инициативу 
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блокировали и вдруг сейчас разрешили. В чём дело? Что это вообще за история?  
Известно, что в самой Руанде погибло около миллиона человек... В соседних государствах 

примерно столько же, т.е. за очень небольшой срок было вырезано примерно два миллиона человек. 
Никто не кричит, тем не менее, о холокосте, никто не рвет на себе тельник. И более того, 
блокировались попытки разбираться в этом вопросе. И вдруг разбирательство началось. Сейчас 
трудно еще сказать про все подводные течения этого процесса, но кое-что уже можно. 

Дело в том, что те люди, которые сейчас находятся в розыске за события 94-го года, а это, как ни 
странно, бывшие украинские и французские наемники, прямо говорят, что так называемое мировое 
сообщество, мировая олигархия, могла предотвратить резню в этой африканской стране, но 
ооновский гарнизон получил приказ не двигаться, и приказ этот пришёл одновременно из Парижа и 
из Нью-Йорка. Мировые структуры управления и согласования дали отмашку не вмешиваться – 
«ребята, режьте друг друга». И одним из людей, которые заблокировали действие французов, был 
президент Франции Миттеран. Но его теперь не достанешь, он умер. А вот примерно три десятка 
представителей мировой элиты из разных стран в связи с этим разбирательством о деле 94-го года 
могут оказаться под серьезными обвинениями. Это лишний раз говорит, что дело, конечно же, не в 
хуту и тутси, хуту и тутси – не евреи и не арабы, и к ним мировое сообщество относится очень 
спокойно, но на этом суде можно вытащить некие фигуры из разных мировых кланов. 

Всё это означает, что борьба в мировой верхушке идет очень нешуточная. Ставки очень высоки, и 
это еще одно подтверждение тезиса о том, что мир движется к очень серьезным конфликтам, и эти 
конфликты развиваются на всех уровнях. И, что не характерно было для конца ХХ века, они приняли 
очень острую форму именно в борьбе верхушек. 

Понятно, что затормозило этот процесс в конце ХХ века – делили советский пирог, вытащили за 
90-е годы по разным оценкам от одного до двух триллионов долларов из бывшего социалистического 
лагеря, проедали их десять лет, а вот теперь все проедено, значит, нужно действовать по-другому. 

Когда я смотрю на нынешнюю ситуацию вверху мировой пирамиды, я вспоминаю строки 
замечательного нашего поэта Заболоцкого «Жук ел траву, жука клевала птица, хорек пил мозг из 
птичьей головы, и страхом перекошенные лица ночных существ смотрели из травы». Ночные 
существа – это нижнее мировое сообщество, которое смотрит, как эти гиганты схватываются друг с 
другом. 

 «Череп и кости» 
В апреле 12-го года в Соединенных Штатах была создана новая военная служба, которая будет 

заниматься тем, чем занималось раньше ЦРУ. Сбор информации вне зоны боевых действий. Но, 
занимаясь тем, чем занималось ЦРУ, эта структура при министерстве обороны будет подчиняться 
только министерству обороны, там будет примерно такой же персонал, как в ЦРУ. Спрашивается, 
зачем еще одна дублирующая структура, чем они будут заниматься? Сбор информации по Африке и 
арабскому миру, экономическая модернизация КНР, ядерное оружие Кореи и одна очень важная 
вещь – разработка моделей создания партизанских движений в разных частях мира. 

Создаются партизанские движения, которые действуют против законной власти. Обычно это были, 
наоборот, левые, теперь тем же будут заниматься официальные структуры. С политической точки 
зрения это означает, что министерство обороны США начинает заниматься и политической 
деятельностью тоже, потому что, в принципе, у военного ведомства США была своя разведка – 
РУМО, разведывательное управление министерства обороны, теперь появляется еще одна служба, 
дублирующая ЦРУ, т.е. ЦРУ как бы отодвигается. Нужно знать, что ЦРУ создавалось в конце 40-х 
годов серьёзными интеллектуальными силами Соединенных Штатов, причем там было много 
выходцев из Йельского университета. 

Йельский университет – это вотчина закрытой структуры «Череп и кости», это так называемые 
йельские иллюминаты. В конце 2012 года с поста директора ЦРУ ушёл Петреус, человек Бушей, это 
йельские иллюминаты. Чета Клинтонов противостояла Бушам, и у них тоже есть завязки с этим 
обществом. 

У нас нет прямых доказательств, но по совокупности косвенных можно предположить, что 
происходит отодвигание йельских иллюминатов от важных рычагов власти. И если уж мы 
заговорили о гражданке Клинтон, которая покинула свой пост, очень интересно посмотреть, кто 
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пришёл на смену. Керри – очень интересный персонаж по своему бекграунду. Фамилия Керри – это 
название шотландской деревни, куда приехали еврейские предки Керри по отцовской линии. Но 
значительно более интересны его предки по материнской линии – это семейство Форбсов. Его 
бабушка по фамилии Уинтроп – родственница нескольких монарших фамилий Европы и 
родственница Буша (это означает, что Керри происходит от Вильгельма-Завоевателя). Мало того, 
Керри является родственником не только нескольких монарших семей Европы, но и Ближнего 
Востока, и это означает, что на Ближнем Востоке с ним будут разговаривать совсем по-другому, чем 
с гражданкой Клинтон. Кроме того, сам Керри окончил несколько престижных учебных заведений, 
причем учась в одном из них, он сблизился с семьей Кеннеди и участвовал с этим англо-ирландским 
кланом в предвыборных кампаниях Джона Кеннеди, а потом Эдварда Кеннеди. Затем он ушел в 
Йель, где вступил в общество «Череп и кости», и у него были контакты с Бушами. То есть это 
человек, который вовлечен сразу в несколько закрытых структур, родственник многих людей... 

 
«Четкая логика» 

Есть такая японская игра «Го», где на стратегически важные позиции выставляются камни. 2012 
год – это процесс подготовки неких важных позиций на будущее. В действиях мировой верхушки 
прослеживается очень четкая логика. 

2012 год не привел к каким-то кардинальным сдвигам. Но тем не менее выстраиваются 
комбинации, и, в общем, понятно, как события будут развиваться дальше. 

Примерно год назад кто-то из кардиналов, не из команды папы, сказал фразу: «Папе осталось 
жить год». В ХХ веке два римских папы – Пий XI и Иоанн Павел I – ушли на тот свет при странных 
обстоятельствах, причем Пий XI (39-й год) должен был на следующий день выступать с 
антифашистской речью... Подозрение пало на человека по фамилии Петаччи. Это был доктор, один 
из главных врачей Ватикана, и, кстати, отец Клары Петаччи, любовницы Муссолини, которая его не 
покинула и была убита вместе с ним. Подозревалось, что он сделал папе инъекцию. Ну а Иоанн 
Павел I просто занялся расследованием финансовых злоупотреблений и ушел на тот свет. Думаю, что 
папе Бенедикту XVI было сделано предложение, и он не смог от него отказаться. На кону два 
триллиона долларов. И за меньшие суммы людей отправляли на тот свет. 

Слова Санстейна о том, что нас ждет ватиканская весна, очень показательны. 
Андрей ФУРСОВ, историк, политолог, www.vz.ru  

 
РОТШИЛЬДЫ, РОКФЕЛЛЕРЫ И ВАТИКАН 

 
Главный инвестиционный банк группы Ротшильдов «Голдмен Сакс» ещё в 2005 году на 

десятилетие вперед предрёк экономический рост Китая порядка 10% в год и стал переносить свою 
операционную базу в Поднебесную империю. 

А на фоне стартовавшего осенью 2008 года мирового финансового кризиса и всеобщего спада 
экономик Запада, твердо заявляет, что в 2009 году валовой внутренний продукт КНР возрастет на 9,4 
%. Главный же инвестиционный банк группы Рокфеллеров «Мерилл Линч» в Китай не пошёл, 
операционную базу оставил в США, а с началом кризиса подошёл к черте банкротства и был 
выкуплен другим банком группы Рокфеллеров «Банк оф Америка».  

 
Дэвид Рокфеллер 
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Ответ на вопросы – почему банковская группа Ротшильдов обыгрывает банковскую группу 
Рокфеллеров, кто окажется настоящим получателем выгоды (бенефициаром) от мирового финансово-
экономического кризиса, место России в связке сил с США и Китаем? – невозможен без понимания 
концептуальных основ глобализма. 

Со стратегической высоты оценка принципов извлечения богатства из «энергии денег» в период 
уходящего индустриального общества потребления XVII — XX веков позволяет выделить три 
основных способа: ссудный процент, обменный курс и репутация человеческого фактора 
(капитализация ожиданий или goodwill). 

В самом общем и условном виде эти три способа извлечения «богатства из ничего» внутри 
мировой финансовой олигархии (очень сложно переплетённого финансового интернационала) в XIX 
— ХХ веках были распределены следующим образом: на ссудный процент делала ставку банковская 
группа Рокфеллеров. На обменный курс − банковская группа Ротшильдов. А на «гудвилл» − 
банковская группа Ватикана, долгое время запрещавшая и ссудный процент, и спекуляции на 
обменном курсе любых трёх учётных единиц стоимостей (золото − серебро − медь; или, например, 
английский фунт − японская иена − американский доллар). 

В период промышленной революции за банковской группой Рокфеллеров закрепились финансовые 
потоки от экономики нефти и военно-промышленного комплекса. За банковской группой 
Ротшильдов − контроль над мировыми запасами благородных металлов и драгоценных камней, 
финансовыми пирамидами, а также «резервной ликвидностью» в виде наркотиков (опиум). А за 
банковской группой Ватикана − финансовые потоки «человеческого капитала» и «экономики 
знаний». 

Если говорить о степени мудрости в преемственности руководства этих трёх групп, то самым 
обширным и непрерывным историческим опытом управления глобальными процессами располагает 
Ватикан. Он старший. Среднюю позицию занимает банковская группа Ротшильдов, 
сформировавшаяся лишь в XVIII веке. А самой юной, напористой и амбициозной − банковская 
группа Рокфеллеров. 

У банковских групп есть субъекты — влиятельные носители их взглядов на мир. 

 
Эмблема ордена Опус Деи 

 
В непроявленном, тайном, концептуальном и организационном плане ныне субъектом богатств 

«человеческого капитала» выступает прелатура Папского престола − орден «Опус Деи» (Дело 
Господне). Он объединяет старо-европейскую, преимущественно романо-германскую родовую 
аристократию. Так называемых «роялов − ригл». Штаб-квартира развёрнута при короле Испании 
Хуане Карлосе. Местом посвящения является картина Веласкеса «Менины» в музее Прадо в Мадриде 
(изображает зеркальное отражение короля Филиппа IV Габсбурга).  
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Картина Веласкеса «Менины» 

 
Субъектом богатств финансового капитала группы Ротшильдов выступает масонский орден 

мирового еврейства «Бнай Брит» (Сыны Завета). Он представляет «Всевидящее Око Сиона». Главные 
ячейки сети находятся в Лондоне и Гонконге. Место присяги − Стена плача в Иерусалиме (остаток 
фундамента Храма Соломона). 

 
Эмблема Бнай Брит 

 
Субъектом богатств промышленного капитала группы Рокфеллеров выступает масонский орден 

буржуазии, так называемые «иллюминаты» (просветлённые). Он объединяет преимущественно белых 
англосаксонских протестантов. Штаб-квартира находится в США при Йельском университете.  
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Герб Йельского Университета 

 
Все ритуалы признания разных публичных деятелей высокого положения этими субъектами 

богатств мира ныне без комментариев показывают по телевидению. 
ХХ век был веком бурного развития промышленности с переводом топлива и энергетики от дров и 

угля на нефть и газ и развёртыванием металлоёмкого военно-промышленного комплекса. В 
кредитовании индустриального рывка преуспела молодая банковская группа Рокфеллеров. 
Умудрённые многовековым опытом доиндустриального общества, Ватикан и группа Ротшильдов 
отошли на второй план управления мировым процессами. А неограниченный ссудный процент 
возобладал и над ограничительными рамками золотого стандарта Ротшильдов, и над здравым 
смыслом ответственности перед будущими поколениями Ватикана. Ссудная денежная накачка как 
реального сектора экономики, так и новой экономики виртуальных информационных продуктов 
оторвалась от натуральных стоимостей земных богатств. К 2008 году в обеспечение долларовой 
эмиссии инвестиционные банки группы Рокфеллеров стали использовать даже такие гипотетические 
вещи, как запасы «Гелия-3» на Луне. Ссудная экономика индустриализма себя исчерпала. Мировой 
финансовый кризис навис над странами «золотого миллиарда» и прежде всего над США. 

Группа Ротшильдов предприняла манёвр: начала перенос своей операционной базы из США в 
Китай, сохраняющий, по определению К. Маркса, «азиатский способ производства» и имеющий 
независимый от Запада громадный внутренний рынок в полтора миллиарда едоков-потребителей. А 
Ватикан, после неудачных попыток начала 70-х годов обнажить язвы масонской экономики и 
политики (дело ложи «П-2» в Италии и внезапная смерть Папы Иоанна Павла I, пробывшего на 
престоле всего 33 дня) теперь вновь пытается занять позицию третьей силы над схваткой. Схваткой 
за лидерство в постиндустриальном мире над остающейся в США группы Рокфеллеров и уходящей в 
Китай группы Ротшильдов. 

Различая знамения времён, расклад сил по состоянию на середину 2009 года выглядел следующим 
образом.  
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Обама у стены плача 

 
В США. Перед вступлением в должность новый, 44-й президент США Барак Хусейн Обама 

совершил частный визит в Иерусалим и, надев на макушку «кипу» (маленькую чёрную еврейскую 
шапочку), у Стены Плача присягнул на верность «Сынам Завета». Это верный признак того, что 
предполагавшийся группой Рокфеллеров и разрабатывавшийся иллюминатами-неоконсерваторами в 
администрации Буша-младшего выход Америки из кризиса через войну (мировую или ограниченную, 
но ядерную) откладывается. А вариант группы Ротшильдов с управляемым обрушением бумажно-
электронного доллара как учётной единицы мировой торговли и переоценкой стоимостей хозяйства в 
новые учётные единицы, привязанные к золоту, принимается к исполнению. После переоценки 
активов дальнейшим направлением прорыва в постиндустриальный мир назначена мировая 
технологическая революция (нано-био-инфо-когнито конвергенция). 

Что же касается последовавшей после первой волны кризиса беспрецедентной долларовой накачки 
мировой экономики (с сентября по май 2009 года ФРС США без отражения в балансе эмитировала 
9,5 триллионов USD и раздала их под 0.25% годовых), то она сделана для срочной скупки реальных 
активов в пользу группы Ротшильдов. А выглядит всё, как успокоительное выправление фондового 
рынка. 

Впереди же у США вторая волна кризиса. При этом группа Рокфеллеров находится в положении 
«удерживающего» позиции ссудной экономики бумажного доллара. Удержание доллара 
обеспечивалось ими демонстрацией военной силы каждые три года: 1999-й − удар по Югославии, 
2001-й − удар по Афганистану, 2003-й − удар по Ираку. Пока не случилась «историческая неудача», и 
удар по Ирану и далее по Северной Корее пришлось отложить. Курс группы Рокфеллеров − 
медленная гиперинфляция (за второй срок Буша-младшего доллар медленно просел на 30%). 

Группа Ротшильдов находится в положении наступающего. Они держат курс на внезапный 
государственный дефолт США по доллару, обнуление учётных записей как виртуальных богатств, 
так и долгов, и переоценку стоимостей в унциях золота. Именно группа Ротшильдов выступает в 
США как «корпорация Zero» (обнуления), перекупает активы и готовится запустить дефолт. 

Что же касается курса президента Обамы, то, выступая в роли разводящего группы Рокфеллеров и 
группы Ротшильдов, он, судя по всему, следует советам группы Бжезинского со ставкой на 
капитализацию ожиданий и репутации. 

В России. Президент РФ Путин В.В. приобщение к мировым делам прошёл в Европе, в колыбели 
германского духа Дрездене. И теперь львиную долю богатств России отдаёт «группировке 
Ватикана», а остальное доворовывает сам со своей командой, попутно уничтожая русское население. 

В ходе государственного визита в Испанию прошёл посвящение в дела «Опус Деи». В 2007 г. как 
наследник «Третьего Рима» был принят в круг «роялов» (фотографии голых в бане с принцем 
Монако Альбером II). В важной антиамериканской речи в Мюнхене Путин В.В., по сути, выступил 
против группы Рокфеллеров. А будучи главой правительства все газовые трубопроводы направлял в 
страны-правопреемники Священной Римской Империи: Германию и Италию. 
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Примечательно, что в ходе государственного визита в Израиль еврейские ортодоксы, несмотря на 
ночное время, не подпустили Путина к Стене плача и ритуальную присягу «Всевидящему Оку 
Сиона» Путин, надев «кипу», приносил по третьему разряду у памятника жертвам холокоста. 
Посадка же Путиным В.В. представителя группы Ротшильдов в России Михаила Ходорковского в 
тюрьму объясняет многие антикитайские выпады в России. И точно: все затяжки и срывы планов по 
прокладке нефте– и газопроводов в Китай де-факто выступают мерами, направленными не против 
Китая, а против группы Ротшильдов, перенесших свою операционную базу в Китай. 
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Президент РФ Медведев Д.А. как преемник Путина В.В. в 2007 г. был представлен мировому 
сообществу в Давосе представителем группы Рокфеллеров в России Чубайсом А.Б. (член совета 
директоров крупнейшего банка группы Рокфеллеров «Дж. П. Морган–Чэйз»). В ходе 
государственного визита в Испанию при посещении музея Прадо Медведев Д.А. ритуал остановки 
перед картиной Веласкеса «Менины» и тем признания «роялами» не прошёл. Перед вступлением в 
должность президента РФ ритуал подхода к Стене плача не совершал, а посему «Сынами Завета» 
пока не признан. Суть – в основном завязан на Рокфеллеров.  

Таким образом, Россия в лице президента Медведева следует в русле интересов группы 
Рокфеллеров. В лице главы правительства Путина В.В. ориентируется на интересы европейских 
«роялов», которые не любят группу Рокфеллеров. И обеими вершинами формального дуумвирата 
противостоит интересам группы Ротшильдов. 

А поскольку лидерство в дуумвирате остается за Путиным, то распределение образующихся в 
России «интересов» (процентов на капитал) выглядит примерно так: 50% (газ) — в пользу «роялов» и 
25% (нефть) — в пользу группы Рокфеллеров. При этом 50% — это деньги частного капитала 
коалиции Путина с их размещением в немецкоязычных банках Австрии, Швейцарии и Германии. А 
25% − это государственные фонды РФ, размещённые в англоязычных банках Рокфеллеров. 

Курс Путина по ходу кризиса можно различить из выступления Г. Шрёдера, заявившего, что к 2015 
году потребление газа в Европе увеличится на 200 млрд. куб.м. Ныне РФ поставляет в Европу 180-
190 млрд. куб.м. газа в год, а с вводом в строй всех газопроводов (Голубого-2, Южного и Северного 
потоков) планирует поставлять до 400 млрд. куб.м. То есть весь газ России, стран Средней Азии и 
даже Ирана по плану Путина достанется не Ротшильдам и Китайской фабрике XXI века, а энергетике 
Европы. И это геополитический выбор Путина В.В. в пользу союза России с «роялами» в пику и 
иллюминатам, и Сынам Завета.  

Китай с помощью группы Ротшильдов (авторы G-2) стремительно наращивает запас банковского 
золота: в 2007 +600 тонн; в 2008 г. +700 тонн, по плану 2010 г. +1300 тонн (тогда как весь золотой 
запас РФ, да и тот в залоге, − всего около 400 тонн) и к моменту переоценки Ротшильдами 
долларовых активов в привязанные к весу золота новые учётные единицы готовится стать основным 
получателем выгоды от краха бумажного доллара. Уже в 2012 году КНР намеревается обойти США 
по совокупной мощи экономики, культуры, армии, дипломатии, разведки; «перенести стратегические 
границы страны за пределы национальной территории» и стать «мировой державой первого 
порядка». 

Сорвать или хотя бы отодвинуть реализацию этих планов хотят, прежде всего, «удерживающие» из 
группы Рокфеллеров. «Роялы» же хотят выиграть от разводки двух активных игроков: КНР с 
Ротшильдами против США с группой Рокфеллеров. 

Андрей Девятов, 26 августа 2009 г.  
От редакции. Хотя эта статья не нова, но представляет интерес и сегодня.  
 

ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ 
ОТКРЫТИЕ ЖИРИНОВСКОГО 

 
Владимир Жириновский посетил детский сад. Как он впоследствии заявил в прокуратуре – дети 

первыми начали драку. (Анекдот ли?) 
Известный шоумен и клоун, а по совместительству ещё и депутат Госдумы Владимир Вольфович 

Жириновский, обнародовал своё открытие во время телеэфира, посвящённого обсуждению 
переименования Волгограда в Сталинград. Это открытие неожиданно обрушилось на буйную голову 
Владимира Вольфовича в ночь с субботы на воскресенье откуда-то сверху, наверное, прямо с 
потолка.  

Заслуженный юрист поразил зрителей и ведущего передачи Владимира Соловьёва своим 
сенсационным сообщением. Оказывается, как поведал нам Почётный железнодорожник 
(Жириновский ещё и настоящий полковник, и выдающийся филолог, и неподражаемый вокалист), ни 
в одной стране мира нет города, названного именем какого-нибудь человека. Такая откровенная 
глупость – называть города в чью-либо честь, мол, существует только у нас, в России. Для 
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убедительности он привёл пример. Идут папа с сыном, сын спрашивает: “Папа, чьё имя носит этот 
город? Кто это такой? Он что уже умер? А эта улица? Она тоже носит имя умершего человека? 
Папа, так мы что, на кладбище живём?”  

Далее почётный полковник делает вывод: нельзя именами пусть выдающихся, но умерших людей, 
называть что-либо – города, улицы, площади и т.д. И, мол, Волгоград никогда не будет носить имя 
Сталина, этого деспота и тирана. “Разве где-то в мире есть город Черчилль, Рузвельт, де Голль, 
Наполеон, Мао Цзэдун или Гитлер?”  

Ведущий Соловьёв, тоже яростный противник “палача Сталина”, тем не менее встретил сообщение 
Жириновского скептической улыбкой. Он даже попытался опровергнуть открытие заслуженного 
юриста: “Вы не подскажете, как называется столица Соединённых Штатов Америки?” – “ 
Вашингтон, согласен, – начал изворачиваться выдающийся филолог и понёс редкую галиматью. – Но 
это связано с тем, что молодые американцы в кровавой борьбе отстояли свою независимость от 
британцев. Они никого, кроме Вашингтона, просто не знали. Вот и назвали столицу его именем”.  

Наконец до сражённого таким ответом Соловьёва дошло, что только “молодым американцам в их 
кровавой борьбе” можно всё, а нам, соответственно, нельзя ничего. 

Неужели лишь город Вашингтон? Неужели только этим молодым американцам каким-то чудом 
удалось запомнить этого своего Вашингтона, а всем остальным, что же, наплевать на своих героев и 
лидеров? 

Поглядим так ли это? Я набрал сведений из различных источников, лишний раз подтверждающих, 
что открытие Жириновского – не более чем лапша на уши доверчивой публики. 

«Нью-Брансуик в штате Нью-Джерси (США) был назван в честь одного английского короля, а 
Нью-Брансуик в Канаде — в честь другого. Луизиана была названа в честь одного французского 
короля, Сент-Луис — в честь другого, а Луисвилл — третьего! За названием Новый Орлеан 
скрывается римский император, а за Филадельфией — египетский фараон. 

Древние полководцы и цари часто называли города в свою честь по примеру Александра 
Македонского, который с 336-го до 323 г. до н.э. основал множество городов на пути следования 
своих победоносных армий. Почти всем городам Александр дал свое имя. Самый знаменитый из них 
Александрия, которую он заложил в 332 г. до н.э. в западном устье Нила, в Египте. 

На северной оконечности материка, в Нью-Хэмпшире, горы – местное название Уайт-Маунтинз, 
или Белые горы. Несколько вершин в составе Уайт-Маунтинз называются Президентской грядой, 
так как они названы в честь президентов Соединенных Штатов. Самая высокая из них, вполне 
естественно, носит имя Маунт-Вашингтон — в честь первого президента США. Затем идут 
Маунт-Адамс, Маунт-Джефферсон, Маунт-Мэдисон и Маунт-Монро — так почтили память 
первых пяти президентов страны. Отмечены и государственные деятели, не ставшие 
президентами: есть Маунт-Франклин, названная в честь Бенджамина Франклина, и Маунт-Клей, в 
честь Генри Клея. 

Первым губернатором Русской Америки был Александр Андреевич Баранов. В его честь самый 
крупный из почти тысячи островов вдоль юго-восточного побережья Аляски назван островом 
Баранова. Вся же группа островов называется архипелагом Александра, однако архипелаг назван не 
в честь Баранова, а в честь Александра I, который стал русским царем через два года после того, 
как Баранов сделался губернатором. 

Тем временем на запад стремились и другие исследователи. Некоторые из них добрались до 
материка раньше Колумба. Опередил его один итальянец — Америго Веспуччи. 

 От Веспуччи пошел обычай называть земли в Западном полушарии Новым Светом, а Восточное 
полушарие — Старым Светом. Поскольку Веспуччи первым достиг материка и первым признал его 
отдельным континентом, Новый Свет назвали в его честь. Так на карте 1507 г. впервые появилось 
слово «Америка». Не только город, а целый континент, а позже и страна – США – стали носить 
имя этого итальянца. 

В одной из войн вождем карфагенян стал талантливый полководец Барса — отец Ганнибала, 
возможно, величайший полководец в истории. Согласно легенде, он заложил город на восточном 
побережье Испании. Город в его честь был назван Барсиной. Во времена римлян название звучало как 
Барсинона, а теперь известно как Барселона. 
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В 1858 г. британский путешественник Джон Ханнинг Спик открыл на востоке Центральной 
Африки большое озеро, которое оказалось третьим по размерам озером на Земле. Он назвал его в 
честь королевы Виктории; мы знаем его под именем озеро Виктория.  

 Руководствуясь данными Спика, другой исследователь, Сэмюэл Бейкер, открыл в 1864 г. в 300 
километрах к северу от Виктории еще одно озеро, меньшее по размеру; он назвал его Принц-
Альберт, или Альберт-Ньяса – в честь принца Альберта, супруга королевы Виктории, скончавшегося 
за три года до того. 

Имя королевы Виктории появляется и в других местах. Третий по величине остров к северу от 
Канады называется островом Виктории. Юго-восточная оконечность Австралии в 1851 г. была 
названа штатом Виктория. В 1843 г. на острове Ванкувер, на юго-западе Канады, был заложен 
город Виктория. Кстати, сам остров, а также город Ванкувер, расположенный рядом, на 
материке, названы в честь английского мореплавателя Джорджа Ванкувера, который первым 
обследовал данный район в 1792 г. 

Интересно, что когда президентом США был Джеймс Нокс Полк (1845–1849), вице-президентом 
был Джордж Миффлин Даллас. 

Кто бы запомнил его, если бы в 1846 г. в Техасе, только что принятом в состав Соединенных 
Штатов благодаря сильной политике администрации Полка, не был основан город? Город назвали в 
честь вице-президента; сейчас Даллас является вторым по величине городом в Техасе. 

На юге Техаса есть город Браунсвиль — английское название. Город зародился как Форт-Браун в 
1846 г. и был назван в честь американского офицера, убитого при защите форта в начале 
Мексиканской войны. 

Жил-был на свете Отто фон Бисмарк, премьер-министр Пруссии. В 1873 г. на территории 
Дакота был основан городок; поселенцы, среди которых было много немцев, назвали город в честь 
Бисмарка. Сейчас Бисмарк является столицей Северной Дакоты. 

Южнее находится город с французским названием. В 1831 г. торговец пушниной по имени Пьер 
Шуто-младший основал форт на западном берегу реки Миссури. Скромностью он не отличался и 
назвал его Форт-Пьер-Шуто. Название сократилось и превратилось просто в Форт-Пьер. На 
противоположном берегу реки в 70-х гг. XIX в. вырос город, который перенял название форта, еще 
больше упростив его. Город стал называться Пьер; на английский же манер слово произносилось как 
Пирр. Сейчас Пирр — столица Южной Дакоты. 

В 1797 г. в Огайо прибыл некто Джон Янг. Он купил землю на северо-востоке штата и основал 
там городок, который назвал Янгстауном. Никто и не вспомнил бы о Джоне Янге, если бы его 
именем не назывался седьмой по величине город в Огайо. 

На противоположном конце штата находится город Дейтон. Когда город был основан в 1795 г., 
он был назван в честь генерала Джонатана Дейтона.. Однако десять лет спустя Дейтон оказался 
замешанным в заговоре и был обвинен в государственной измене. Тем не мене, Дейтон сохранил свое 
название и сейчас является шестым по величине городом штата. 

На юго-западе штата Индиана, на реке Огайо, в 1817 г. был заложен город. Его основателем 
стал генерал Р.М. Эванс. О нем сейчас никто бы и не вспомнил, если бы его фамилия не была 
увековечена в названии города — Эвансвилл. 

В XIX в. эпоха одиночек, которые закладывали города и совершали иные не менее значительные 
поступки, постепенно сошла на нет. В 1906 г. за освоение болотистой низменности у южной 
оконечности озера Мичиган взялась «Юнайтед стейтс стил корпорейшн». Ее усилиями местность 
стала пригодной для житья. В то время председателем совета директоров корпорации был Элберт 
X. Гэри, и построенный там город был назван соответственно — Гэри. 

Другой городок был назван Денвером в честь губернатора территории, Джеймса Уильяма 
Денвера. 

В 1780 г. колонист, которого звали Стивен Фрэнк, перешел вброд реку Кентукки. На него из 
засады напали индейцы и убили его. Через шесть лет, когда на этом месте был заложен город, его 
назвали Бродом Фрэнка, то есть Франкфортом. Когда Кентукки в 1792 г. вступил в состав США, 
Франкфорт стал столицей штата и является ею поныне. 

Далеко не все топонимы Восточной Сибири имеют местное происхождение. Не обделили 
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вниманием и русских царей. Так, Николаевск был назван в честь Николая I, который правил с 1825-го 
по 1855 г. На острове к югу от Камчатки есть городок Александровск, названный в честь сына 
Николая I, Александра II, который правил Россией с 1855-го по 1881 г. 

Самая восточная часть Сибири, которая находится через пролив от Аляски, называется мысом 
Дежнева — в честь Семена Дежнева, казака, землепроходца, который исследовал побережье в 
1648 г.  

В 1859 г., когда на северо-востоке Австралии возникло отдельное государство, решено было 
назвать его в честь Виктории. Юго-восточная область Австралии уже носила имя Виктория, но 
даже тогда, в начале ее великого правления, англичане сочли вполне достаточным назвать новое 
государство Квинслендом, то есть просто Землей королевы. 

Подобным же образом на карте мира появилось несколько Кингстонов («городов короля»). Самый 
большой из них находится в Соединенных Штатах, в штате Нью-Йорк. До 1667 г. на его месте 
было голландское поселение. Когда власть перешла к англичанам, они специально назвали поселение 
Кингстоном, чтобы уязвить Голландию, которая в то время была республикой. Руководствуясь 
сходными чувствами, жители провинции Онтарио также назвали свой город Кингстоном. Город 
был основан в 1783 г. консерваторами-тори, бежавшими из молодой республики Соединенные 
Штаты. Однако самый большой Кингстон — это столица Ямайки в Вест-Индии. Он был основан в 
1692 г. и, следовательно, назван в честь Вильгельма III. 

Долгое время Византия процветала. В 330 г. Император Константин I, решив, что восточная 
половина империи приобретает большую значимость, перенес столицу из Рима в Византию. Город 
он отстроил, украсил и назвал в свою честь Константинополем. 

В 1703 г. царь Петр Великий заложил город берегу  Финского залива — на территории, только 
что отвоеванной у шведов. Он намеревался дать России новую, более западную столицу взамен 
Москвы. Город царь назвал Санкт-Петербург в честь своего небесного покровителя. 

На реке Камберленд построили форт Нэшборо, который получил имя в честь Фрэнсиса Нэша, 
американского генерала, погибшего во время Войны за независимость. Суффикс «боро» — в высшей 
степени английский, но в 1784 г. на волне любви к всему французскому город изменил свое название на 
Нэшвилл. Сейчас Нэшвилл — столица штата Теннесси. 

В III в. в результате вторжений варваров и гражданских войн Римская империя находилась на 
грани развала. Однако в 270 г. императором стал Люций Домициан Аврелиан. В его честь город в 
Галлии был переименован в Аврелиан. Со временем название трансформировалось в Орлеан. 

В 1714 г. житель Филадельфии, которого звали Уильям Трент, купил землю на берегу реки Делавэр 
и заложил город, который вначале назывался Трентстаун, или Город Трента, а потом сократился в 
Трентон. 

Был лорд-канцлер Чарлз Пратт, граф Кемденский. В его честь новый город был назван Кемденом. 
В середине XVII века Великобритания и Нидерланды соперничали на море. В 1664 г. 

Великобритания одержала важную победу, захватив нидерландскую колонию Новая Голландия. 
Карл II даровал эти земли своему брату, и потому колония была названа Нью-Йорком — в честь 
герцога Йоркского. Новый же Амстердам переименовали в Нью-Йорк. 

Возможно, Рим был самым влиятельным городом в мировой истории. Древние римляне считали, 
что город основан легендарным Ромулом, но существуют и другие версии. 

Самый крупный город Австралии, Сидней, был основан в 1788 г. Город получил имя лорда Сиднея, 
тогдашнего британского министра внутренних дел. Следующий крупный город, Мельбурн, 
основанный в 1842 г., назвали в честь виконта Мельбурна, который в то время был премьер-
министром Великобритании. Брисбен был основан в 1824 г., а назван в честь шотландского генерала 
Томаса Макдугалла Брисбена, который в то время являлся губернатором данной части Австралии. 
Название города Аделаида, основанного в 1836 г., более возвышенного происхождения, чем 
предыдущие: он получил имя королевы Аделаиды, супруги тогдашнего британского короля 
Вильгельма IV. 

Самый большой город на острове Тасмания, расположенном рядом с юго-восточным побережьем 
Австралии, является Хобарт. Он был основан в 1804 г. и назван в честь Роберта Хобарта, 
министра по делам колоний. 
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Француз Андрэ Мальро – выдающийся писатель, философ, историк искусства, государственный 
деятель. И в то же время – командир эскадрильи добровольческой авиации в Испании в войну 1936-
1937 гг. Он командовал знаменитой танковой бригадой “Эльзас-Лотарингия”, освободившей во 
Вторую мировую войну Страсбург. Его именем названы улицы и площади многих городов Франции. 

Альбервиль был основан в 1836 году королем Сардинии Карлом Альбертом.  
Китайский председатель Мао Цзэдун ушел из жизни9 сентября 1976 г. В память об этом великом 

человеке в ноябре началось строительство мавзолея, которое было завершено уже в августе 
следующего года.  

Вид мавзолея напоминает Мемориал Линкольна в Вашингтоне. Над парадным входом висит белая 
мраморная доска с золотыми иероглифами: “Дом памяти председателя Мао”. 

Мавзолей находится в Пекине. Он занимает площадь 57000 квадратных метров. Мавзолей разбит 
на пять частей. 

Первая: это северный зал, где поставлена белая мраморная статуя Мао Цзэдуна и большая 
вышитая картина под названием «Земля Родины». 

В центральном зале в хрустальном гробу находится забальзамированное тело председателя, 
задрапированное в красный флаг Китайской коммунистической партии. На мраморной белой стене 
зала 17 иероглифов: “Вечная память Великому вождю и учителю Председателю Мао Цзэдуну”. 

В Париже есть улица, названная в честь Наполеона.. Она называется улицей Бонапарт. 
Наполеон стремился сделать Париж столицей мира. … В 1800 г. была проложена улица Риволи, 

названная в честь победы Наполеона в Италии в 1797 г. … Колонна на Вандомской площади 
украшена статуей Наполеона. 

Несмотря на то, что будущий император Франции прожил в городе Аяччо всего девять лет, его 
образ по-прежнему присутствует в Аяччо. Названия улиц современного города связаны с семьей 
Бонапартов. В городе есть бульвары Мадам Матери, улицы Наполеона, Бонапарта. Множество 
кафе и гостиниц названы именем Наполеона. Рядом с портом можно увидеть грот Наполеона, в 
котором он проводил своё свободное время в детстве. Там же расположен памятник в честь взятия 
Москвы. 

Множество памятников, посвященных Наполеону Бонапарту: памятник Наполеону на площади 
Касон; в доме, где он родился и жил (Дом-Музей Наполеона, который с 1923 года принадлежит 
государству); имперская часовня Шапель-Империале, где находятся могилы родителей Наполеона и 
его братьев и сестер. 

Тель-Авив – один из самых больших городов Израиля… Главная улица в нём была названа именем 
Герцеля, основателя сионизма (Справка: Сионизм – реакционная шовинистическая политика 
еврейской буржуазии. Резолюцией 30-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН сионизм 
квалифицирован как форма расизма и расовой дискриминации) . Элиэзер Бен-Иуда – создатель 
языка иврит, Давид Бен-Гурион – лидер сионистского движения, первый премьер Израиля, Хаим 
Вейцман – химик, нобелевский лауреат, один из лидеров сионизма, Моше Даян – первый министр 
обороны, великий полководец, Владимир Жаботинский – публицист, идеолог сионизма, Йосеф 
Трумпельдор – героический солдат, Голда Меир и Ицхак Рабин – премьер-министры. В честь этих 
людей названы улицы, учреждения и пр. 

Кесария — древний город, располагавшийся в центре средиземноморского побережья 
современного Израиля. Город был назван в честь римского императора (кесаря) Октавиана 
Августа...» 

Оказывается, множество мест на земном шаре было названо в честь богов и святых, королей и 
президентов, политиков и воинов, а часто — в честь полных ничтожеств.  

Например, Президентская библиотека имени Б.Н. Ельцина в современной России названа в честь 
этого любителя зелёного змия только за то, что он успел прочитать огромное количество этикеток на 
бутылках с ликёроводочными изделиями. 

Недавний памятник пензенскому помещику Столыпину в Москве неуместен, а без стоящей рядом 
виселицы лишён исторической правды. Такой памятник царскому палачу могли поставить только 
нынешние вешатели России. За что? За то, что столыпинские реформы обернулись ещё большим 
обогащением крупнейших землевладельцев – царской семьи, церкви и помещиков? За миллионы 
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обезземеленных крестьян? За разрушение крестьянского общинного уклада? За пришедших тогда к 
нам “кулака” и “мироеда”? За столыпинские вагоны, за его “галстуки”, за суды-тройки? Разве 
способен был ЖАНДАРМ сделать что-то полезное для страны?  

Александр Максименко 
Холодный  

ОБИДА ЗА ОБИДОЙ 
Мало того, что наших бедных чиновников обижают свои же фашисты, скажем, первый заместитель 

губернатора Новгородской области арестован за «какие-то вшивые 35 миллионов», а Сердюков с 
любовницами украл столько, что следователи выговорить суммы не умеют, и на свободе! А где 
справедливость? Хотя бы такая, как у воров в законе?? 

А теперь еще и немцы посягнули на святое! 
Если вы обратили внимание, то в связи с требованием Германии сделать обрезание банковских 

счетов на Кипре, «поднялся галдеж и лай» исключительно в среде российского чиновничества и в 
Думе, а деловая часть Russia, её бизнесмены, равнодушно молчат. А почему? А потому что у них на 
сегодня основная масса денег «чистая» – с этих денег уплачены налоги – и если бизнесмены и хранят 
деньги за рубежом, то не на Кипре, а в наиболее надежных странах, офшорах и банках. Но у нас же в 
стране есть и «грязные» деньги – те, которые нельзя открыто показывать, а вот с ними всегда 
проблемы. 

Поясню на примере из своего времени – времени, когда я вплотную с этим вопросом столкнулся, 
то есть конец 80-х – начало 90-х. И в то время в мире процветала наркоторговля, а ее особенность в 
том, что выручка поступает в виде наличности. Однако налоговые службы всех стран настолько 
обложили всех контролем, что использовать эту выручку можно было только на покупку гамбургеров 
и сникерсов, поскольку приобретение, скажем, дорогой автомашины немедленно вызывало вопросы 
у налоговиков – откуда деньги взял и заплатил ли ты с них налоги? Вот и получалось, что денег у 
преступников сотни миллионов, а ничего стоящего за эти доллары купить нельзя – ни дома, ни 
поместья, ни фирмёшки. И вот такую наличность начали называть «грязной». 

Появился бизнес по «отмыванию» грязных денег. К примеру, такой наиболее доступный для 
понимания способ. Берете чемодан грязных денег, несете в казино и покупаете на него фишки для 
игры. Сколько-то в казино проигрываете, чтобы и казино дать заработать, остальные фишки несете в 
кассу и требуете, чтобы казино вам безналичным расчетом перевело деньги на ваш счет, а налоговой 
инспекции потом объясняете, что это вы деньги, дескать, в рулетку выиграли. Но сколько вы сможете 
таким образом пудрить мозги налоговой инспекции? Там ведь тоже не дураки работают. В 
результате, как мне помнится, в США в те годы в среднем для получения одного чистого доллара, 
требовалось 5-7 грязных. 

И вот начался развал СССР, и наступило для преступников большое счастье. Теперь вы, западный 
преступник, занимаете 1000 долларов и учреждаете фирму с уставным капиталом в 1000 долларов, 
берете на фирму кредит в банке под этот уставной капитал в 10 000 долларов и едете в СССР. Здесь 
меняете 10 000 долларов «по компьютерному курсу» на миллион рублей и покупаете на этот миллион 
5 000 тонн некоего материала по внутренней цене СССР. А далее этот материал вывозите за границу 
и продаете за 7-8 миллионов долларов (числа реальны и даже занижены). Но какой дурак в СССР 
даст вам такую сделку осуществить? Действительно, дурак не даст! Но вы при поездке в СССР 
берете с собою чемоданчик с грязными долларами, и первому чиновнику, который составит вам 
нужную бумагу для этой аферы, даете $10 000, следующему, завизировавшему, даете 50 000, 
очередному – 200 000 и премьер министру – миллион. И у вас всё получается! В результате вы свои 
грязные доллары отмыли по курсу три чистых доллара за один грязный. Что интересно, реальные 
крупные фирмы этим способом не могли воспользоваться в полной мере именно потому, что не 
имели тех возможностей по аккумулированию таких сумм наличных денег, которые имел 
преступный мир. 

Задевший меня пример: 20% мировых запасов и производства хрома – ценности на сотни 
миллиардов долларов – были проданы правительством Казахстана «фирме», которую учредил и как 
бы ею владел бывший хозяин разорившегося японского ресторана, который всего лишь дал этой 
«фирме» титул «японская». И эта «японская фирма» победила реальные японские, американские и 
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западноевропейские фирмы и прибрала к рукам этот хром и еще много чего! 
Но не об этих западных преступниках речь. 
В результате у определенных чиновников СССР и СНГ начали скапливаться огромные суммы 

наличных денег, и возник вопрос как их хранить. Вопрос стал особенно остро, когда была изобретена 
«сыворотка правды» в виде электрических утюга и паяльника. Такой вот анекдот, рассказанный мне 
коммерсантом, покупавшим разворованные в ГДР ценности СССР. Он передал одному 
подполковнику Советской Армии «за услуги» дипломат с двумя миллионами немецких марок, этот 
подполковник, надо думать, переволновался от такой суммы и запрятал дипломат так тщательно, что 
потом сам не смог его найти. И сошел с ума, затруднив этому коммерсанту уже настроенный бизнес. 

Это, разумеется, дела давно минувших дней, однако, полагаю, что и сегодня положение 
изменилось не принципиально – основная масса чиновников Russia по-прежнему основную массу 
доходов имеют в виде наличных денег. А куда их девать, если все банки мира не принимают, скажем 
так, анонимную наличность? 

Кипр – единственное государство, банки которого принимают наличность любых стран в 
неограниченном количестве. Теперь понятно, каких юродивых в Russia обидел Кипр, отняв у них 
копеечку, заработанную непосильным трудом на галерах?  

И это всего лишь очередная обида, поскольку стало известно, что конгрессмен-демократ Д. 
Макговерн передал президенту Бараку Обаме очередной список из 280 фамилий российских 
чиновников для внесения в «список Магнитского». Конгрессмен просит президента пополнить 
список лиц, которым грозит запрет на въезд и замораживание счетов на территории США, такими 
деятелями Russia, как генеральный прокурор РФ Чайка, глава СК Бастрыкин, глава Мосгорсуда 
Егорова, заместитель генпрокурора Гринь, бывший прокурор Москвы Сёмин и другими 
фигурантами, помельче. Окончательно черный список должен быть утвержден Белым домом до 13 
апреля, но я не верю в Обаму – не сдаст он корешей из Кремля.* Тем не менее, это ли не обида 
нашим рабам на галерах?! 

Но России это мало что дает, поскольку само по себе занесение ее чиновников-фашистов в этот 
список удовлетворяет только чувство злорадства тех, кто им страдает. А России нужен эффект, а этот 
эффект может дать только предложение, которое мы уже давно предлагаем 
http://www.otvechayka.org/.  

Идея со списком Магнитского была очень толковой, но нужна и не менее толковая ее реализация. 
Ю.И. МУХИН  

*Этот материал был написан до опубликования открытого «списка Магнитского», в котором 
действительно не оказалось названных фамилий. Но есть еще закрытый список. Да и Обама не вечен. 
А тут еще соотечественники требуют привлечь к ответственности…  

Живут в страхе, что час расплаты придёт. (Прим. ред.) 
 

В КАЖДОЙ ШУТКЕ ЕСТЬ ДОЛЯ ПРАВДЫ 
 

Я попался на первоапрельский розыгрыш «Литературной газеты», напечатавшей мнимое интервью 
с К. Эрнстом, за которого ответы сочинила сама. Но, кажется, шутка получилась довольно 
правдоподобной. Предлагаю вниманию читателей мой реагаж на это интервью, и пусть каждый сам, 
если хочет, определит здесь степень достоверности. А поручиться за полную достоверность могу 
лишь тех строк, где речь идёт о Е. Малышевой и М. Леонтьеве. 

Первый канал телевидения вот уже почти двадцать лет возглавляет К.Л. Эрнст. Он гордится, что 
его посадили в это кресло, когда ему было 34 года. Ну, советского человека этим не удивишь. Сталин 
в 37 лет стал в бушующее национальными страстями время наркомом по делам национальностей; 
Ленин в 47 лет возглавил правительство в разваливающейся, а потом охваченной пламенем 
Гражданской войны стране; Молотов в 40 лет стал главой правительства в труднейшую пору 
коллективизации и индустриализации; Устинов в 34 года в напряженнейшее предвоенное время стал 
наркомом вооружения; Шолохов в 25 лет обрел славу на весь мир знаменитого писателя; Жуков в 45 
лет был командующим Западным фронтом, на который возлагалась главная задача в битве за 
Москву... 
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А посадил вундеркинда Эрнста в кресло телевельможи Борис Березовский. Он же вместе с 
Гусинским и Яковлевым, покойным мудрецом в особо крупных размерах, открыл глаза Эрнсту, до 34 
лет блукавшему в потёмках, ходившему ощупью. Эти оборотни, говорит, «перевернули наше 
представление о добре и зле, об уме и чести, о совести и об эпохе». Ну, не наше, конечно, а его 
персональное. И надо полагать, что если раньше Эрнст считал свою бабушку доброй волшебницей, 
то теперь она стала в его глазах Бабой-Ягой; если образцом совести был Павлик Морозов, 
восставший против отца-негодяя, то теперь – дед Павлика, который его зарезал; если советскую 
эпоху считал эпохой великого расцвета родины, то теперь – черной дырой и т.д. 

В соответствии с таким переворотом во взгляде на мир Эрнст натаскивает и своих подчиненных 
сослуживцев. Вот только парочка примеров. На экран Первого канала каждое утро является 
очаровательная Елена Малышева и учит нас жить – что есть, что пить, как презервативами 
пользоваться. Я одно время смотрел её передачу, хотя она и нелепо называется – «Жить здорово!». 
Ведь это восклицание подразумевает тут же противоположное: «А помереть очень плохо! Лучше не 
помирать». Они это хотят сказать? Но ведь и без них сия истина известна всем.  

Многое в передаче вызывало у меня сомнение и даже недоумение. Ну представьте себе, кто-то из 
врачей, кажется, тот, что выписан для передачи из Израиля, заявляет: человек должен каждый день 
съедать 94 грамма яблок. Не больше, не меньше, с точностью до грамма. И каждый раз, конечно, 
взвешивать. Да неужто в Израиле все жители одного возраста, одного веса, одинакового состояния 
здоровья? А потом златокудрая красавица, возможно, под влиянием того же заслуженного врача, 
начала ратовать, чтобы мы последовали примеру его соплеменников и ввели среди русского народа 
обрезание. Иначе, стращает мадам, грозит утрата фаллоса. Вот он, новый взгляд на эпоху! Боже 
милосердный, страсть-то какая. Но я за всю жизнь не слышал, чтобы у кого-то где-то на Руси 
отвалился.  

После этого я перестал смотреть передачу Малышевой. Но на днях в Интернете прочёл, что мадам 
убеждает: молоко может быть причиной инфаркта и рака предстательной железы. Это уж новейший 
взгляд. Но возникает сомнение: а не заказал ли кто-то эту чушь как самое-самое страшное из чисто 
финансовых соображений конкуренции на рынке? Ведь русские люди тысячи лет пьют молоко и 
радуются! 

А порой появляется ещё Михаил Леонтьев. Этот эрнесист сиплым голосом, который не всегда 
можно понять, просвещает нас обо всех возможных делах в мире и кое о чём сверх того. Но экрана 
ему мало. Он ещё возникает в многомиллионной прессе. Недавно появилась его статья в 
«Аргументах и фактах» №14, где он скопом толкует о делах в Сирии, на Кипре, в Грузии и в 
Венесуэле. Оказывается, он всё знает и там. 

Остановимся на последнем. Леонтьев пишет: «Чавес – первый, кто пытался заставить средний 
класс делиться с низким сословием». Не пытался, а заставил делиться, национализировал 
нефтедобычу, и народ вздохнул. И это прекрасно! У нас же ничего подобного нет. У нас ассигновали 
на Сколково миллиарды, а уже, как сообщает Интернет, 1,6 млрд. рублей непостижимым образом 
оказались в Массачусетском университете.  

«Чавес, – продолжает просветитель, – человек не моделей развития, а перераспределения. И в 
какой-то степени это было справедливо». Во-первых, не в какой-то, а в высшей степени справедливо 
вернуть народу его богатство, чем у нас опять-таки и не пахнет. Во-вторых, чтобы заниматься 
развитием, надо иметь что развивать. Чавес и получил это посредством национализации. В-третьих, 
откуда блажь, что Чавес не занимался развитием? А что такое хотя бы широкая торговля Венесуэлы с 
Россией, Белоруссией, странами Южной Америки – это не развитие? 

И вот пророчество во всё воронье горло: «Но в перспективе всё равно тупик. Его любили, и 
правильно(!) любили». За что – за тупик? «Богатые его ненавидели». Потому что правильно 
понимали, что делает Чавес. 

И вывод: «В итоге получилась структура, где подонки конкурируют с идиотами. Чавес был вождём 
идиотов». Чего другого ждать от человека, который много лет работает под руководством 
начальничка, коему мозги вправляли Яковлев, Березовский и Гусинский, для которых кровососы – не 
подонки, а мудрецы, но трудовой люд – идиоты. 

Владимир БУШИН  
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ПОЕДИНОК 
СОВЕРШИЛИ ЛИ ПОДВИГ СОВЕТСКИЕ ПАРТИЗАНЫ? 

А. ГОГУН – НЕТ А. БРИНСКИЙ-мл. – ДА  
ОКСЮМОРОН, ИЛИ ХОЛОП С УЧЕНОЙ СТЕПЕНЬЮ 

Как перед ней не гнитесь, господа, 
Вам не снискать признанья от Европы.  

В её глазах вы будете всегда 
Не слуги просвещенья, а холопы.  

Ф. Тютчев 
С 2004 по 2012 гг. книги «Между Сталиным и Гитлером. Украинские повстанцы» и «Сталинские 

коммандос. Украинские партизанские формирования в 1941-1944 гг.» выходили в печать по два раза. 
Автор – «питерский историк» А. Гогун, «российский ученый, живущий ныне в Германии». Так его 
рекомендуют издатели. Чем же так ценны его издания? 

В своем творении «Между Сталиным и Гитлером» г. Гогун пытается представить, будто 
бандеровцы (замаскированные им под «украинских повстанцев») были не союзниками гитлеровцев, а 
некой третьей силой. Элементарную военную неграмотность г. Гогун выдает за откровение.  

В войне не может быть третьей силы. Во Второй мировой войне участвовало 63 государства,2 и все 
они были союзниками или Гитлера, или Сталина. Объективно. Независимо от деклараций. Даже 
юным пионерам было ведомо, что у медали две стороны, у палки два конца, а в войне две 
противоборствующие силы. Всякие третьи – союзник одной из них. Попытка продержаться между 
двух огней с неизбежностью прибьет к какой-либо стороне. Чтобы не было сомнений, к чьей именно: 
Центральный провод бандеровцев (руководящий орган Организации украинских националистов – 
ОУН) находился в Берлине и беспрекословно выполнял указание нацистских властей. 

Что касается военной составляющей ОУН – Украинской повстанческой армии (УПА), то в 
гитлеровских архивах не обнаружено данных о понесенных оккупантами от них потерях.3 Зато есть 
данные современных украинских историков: с 1941-го по 1956 г. погибло более 155 тысяч членов 
УПА, а их жертвами стали 30 767 человек4. 

Вот так ОУН-УПА боролась за «незалежность Украйны», истребляя самих украинцев под 
лозунгом «Хайль Гитлер и Бандера!». Так что лукавит г. Гогун. И по логике книги, и по исторической 
правде название логичнее сменить: «Бандеровцы. С Гитлером против Сталина».  

Следующее творение г. Гогуна «Сталинские коммандос» – это не просто замах на советское 
партизанское движение. Это часть специальной программы по разрушению современной России. Это 
спецоперация коммандос, прикрывающаяся фамилией Гогун. Как оперативным псевдонимом, как 
кодовым именем. 

По порядку. 
Оба произведения имеют в названии всемирно известное имя. И это не только для придания веса и 

привлечения внимания. Название «Между Сталиным и Гитлером» – это попытка в очередной раз 
внедрить в сознание обывателей знак равенства между советским и фашистским режимами. Этот 
знак равенства присутствует в обеих книгах просто как само собой разумеющееся.  

Поэтому же отсутствует упоминание в обеих книгах Великой Отечественной войны. Нет такой. 
Есть, по Гогуну, «советско-германская война». Наверное, любую страну – участницу Второй мировой 
войны могло бы устроить подобное двустороннее наименование. Но для нашей, которой планом 
«Барбаросса» было предначертано быть уничтоженной вместе с большинством населения, это подлое 
кощунство.  

Но не только нравственная ущербность присутствует в наименовании «советско-германская 
война». Есть и научная недобросовестность. В исторической науке принято при обозначении войн на 
первое место ставить того, кто войну начал5. Так что и с этой позиции «питерский историк» поступил 
не как российский ученый, а вопреки истории. Подобные спотыкания характерны для обоих 
рассматриваемых сочинений г. Гогуна.  

В названии «Сталинские коммандос» также есть скрытый смысл. «Коммандос» – термин времен 
анго-бурской войны 1899-1902 гг. Он употребляется применительно к спецподразделениям 
зарубежных армий. Имя советского вождя в качестве прилагательного должно указывать на 
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недобровольный характер партизанской борьбы в СССР. Мол, по его приказу, а не по зову сердца 
шли в партизаны.  

А само слово «коммандос» призвано означать, что не народ поднялся против иноземцев, а 
специально подготовленные Москвой террористы, диверсанты и разведчики развернули войну по ту 
сторону фронта. Т.е. советские партизаны – это сталинские коммандос или, как выражается г. Гогун, 
«часть советской силовой и карательной системы», а не добровольцы. 

Эти положения составляют важную часть сочинения г. Гогуна: не народ поднялся против 
оккупантов, а кремлевские засланцы. Однако такое утверждение расходилось с историческим 
фактом, что партизаны почти на 90% – это местные жители, население той местности, где они 
оперировали, а военные (армейцы, чекисты, милиционеры) составляли менее 12% от численности 
партизан6. Гогун с легкостью необыкновенной опровергает такие данные – «данные искажены», вот 
и все аргументы.  

Вообще с цифрами и арифметикой г. Гогун обращается запросто. Например, 20 тысяч у него в 2,2 
раза меньше, чем 9 тысяч. На полстраницы он цифрами пытается убедить, что немецкий историк 
подсчитал число уничтоженных советскими партизанами воинских эшелонов точнее, чем 
Центральный и Украинский штабы партизанского движения (ЦШПД и УШПД). А заключает свои 
экзерсисы словами: «поскольку эта цифра является не подсчетом, а экстраполяцией, настаивать на 
ее точности нельзя» (с.191)7. Эти якобы простодушно высказанные слова можно свободно 
применить к обеим книгам: настаивать на их научной ценности нельзя.  

Оценивая точность данных УШПД, г. Гогун считает, что партизаны и штаб «преувеличили 
эффективность партизанской борьбы в 10-20 раз» (с.194). Т.е. что десять, что двадцать раз – какая 
разница, главное – всё врут календари. Только наш «ученый» точен.  

Или взять выводы по обширной главе – «о коммунистическом партизанском терроре». Эта тема – 
конек г. Гогуна, на котором он резво скачет по всей книге. Оказалось, что число погибших от 
«коммунистического партизанского террора» установить невозможно, потому что статистика УШПД 
«насквозь искажена», а материалы немцев и ОУН-УПА «страдают неполнотой и тоже искажены, 
хоть и не столь сильно» (с.230-231)  

Здесь интересно отметить, что немцы и ОУН в одном ряду, как одна воюющая сторона. 
Проговаривается наш историк. А главное, каким образом он определил степень искажения 
статистики. На глазок? И это претендует на науку? До сих пор историки не могут сосчитать этих так 
называемых коллаборационистов, а Гогун точно знает: «полицейских было больше, чем партизан» 
(с.174). Почему он так категоричен, откуда ему это известно?  

Вот г. Гогун просвещает нас: «В годы советско-германской войны наряду с коммунистическими 
формированиями здесь (т.е. на Украине. – А.Б.) существовало два массовых партизанских движения 
– Украинская повстанческая армия и польская Армия Крайова» (с.10). А чуть ниже следует 
следующее: «…противники и союзники красных партизан – украинские и польские националисты, 
немецкие и румынские оккупанты…» (с.38). Т.е. здесь националисты из УПА и АК уже не 
антисоветчики, а прямо-таки союзнички. Про «Армию Людову», «Батальоны хлопски», которые 
реально боролись против фашистов, а не «держали винтовку у ноги», как аковцы, г. Гогун вообще не 
поминает.  

Подобные «экстраполяции» разбросаны по всей книге, и это очень выпукло характеризует ее 
научный уровень. Гогун специально подбирает факты и данные под концепцию, игнорируя те, что не 
вписываются в нее.  

Превосходство факторного подхода к изучению и оценке событий истории перед системным 
анализом состоит в том, что «историк» отбирает факты по своему усмотрению либо в соответствии с 
полученной установкой. Для придания научной видимости Гогун по-своему классифицирует эти 
факты, определяет их соотношение, пытается объяснить их смысл. При этом его не волнует, 
соответствует его концепция действительности, помогает ли она выявить суть такого сложного 
социального явления как партизанская борьба.  

Сравнивая эффективность боевой работы партизанских формирований, подчинявшихся 
украинскому и московскому начальству, Гогун небрежно замечает: «боевая деятельность отрядов 
ГРУ и НКВД СССР была в целом незначительна» (с.184). Не берусь оценивать работу знаменитой 
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ОМСБОН НКВД СССР, по которой существует обширная литература (хотя и здесь г. Гогун 
напортачил, исказив фамилию автора одной из монографий)8. Но для сведения «историка», только 
формированием под командованием А.П. Бринского совершено диверсий на железных дорогах 
больше, чем у обоих дважды Героев Советского Союза, вместе взятых. И С.А. Ковпак, и А.Ф 
Федоров, как известно, подчинялись УШПД. (Это не в укор С.А. Ковпаку, его соединение решало 
иные задачи.) А точные цифры «историк» может поискать в публикациях руководства ГРУ.9 В те 
годы люди отвечали за свои слова.  

Гогуна не заботит, можно ли на основе его «труда» сделать выводы, необходимые для решения 
проблем сегодняшнего дня и на перспективу. Ведь в российской армии нет ни устава партизанской 
борьбы, ни наставлений по контрпартизанской борьбе. О партизанской борьбе не упоминается ни в 
российском законодательстве, ни в военной доктрине. А работы г. Гогуна играют провокационную 
роль. Вопреки опыту войн современности он пытается всячески отвратить читателя от партизан. 
Каких только гнусностей он не приписал советским партизанам! А сколько редких открытий сделал!   

Вот он повествует о насильственной мобилизации в партизаны, под страхом смерти. Но кроме дула 
комиссарского маузера еще, оказывается, людей вело в партизаны желание получить документ об 
участии в партизанском движении (с.338) и зарплата.10 (с.321). Она, правда, играла, оговаривается г. 
Гогун, «второстепенную роль». Первостепенной, видимо, была справка. Уверен, что всякий, 
прочитавший про такие движущие силы партизанского движения, проникнется глубочайшим 
доверием к творениям этого «питерского историка». 

Или вот он сетует: в вооруженных силах «любого нормального государства командир 
подразделения при исчерпании возможности сопротивления обязан был сложить оружие и выслать 
к противнику парламентеров с белым флагом». (с.269).  

Вчитайтесь, читатель! Вот мечта всех завоевателей, вот их чаяния выражены их певцом г. Гогуном. 
Вот этого ждали и не дождались ни Наполеон, ни Гитлер. И простить не могут их духовные 
наследники, что получилось не так, как «обязаны были» сделать великорусские, малорусские, 
белорусские и другие наши советские бойцы и командиры. А получилось, что даже прежде никогда 
не державшие оружия полещуки целыми семьями уходили в партизаны. 

Так что не советских партизан, а самого г. Гогуна правомерно назвать «коммандос», ведущего 
операцию психологической войны в тылу противника. Его книги особого свойства. Они из 
программы по ликвидации России как единого государства. Известна притча о сыновьях, легко 
ломавших прутики, но оказавшихся не в состоянии сломать набранный из них веник. Сильная единая 
Россия никому из наших западных «коллег» и «партнеров» не нужна. Осквернение советского 
периода нашей истории – составная часть этой программы. На первом месте здесь стоит Великая 
Отечественная война, победой в которой мы законно гордимся. Поэтому она для гогунов «советско-
германская», Зоя Космодемьянская – террористка, а молодогвардейцы – это бандеровцы.  

Осквернение подвига советских партизан – лишь одна сторона книг г. Гогуна. Другой, еще более 
подленькой, является провокационное извращение самой сущности партизанской борьбы нашего 
народа на временно оккупированной гитлеровцами территории.  

 Ведь что такое партизанская борьба? Еще Денис Давыдов писал о партизанстве организованном и 
стихийном.11 Соединение этих двух сил – организованной и стихийной, армейской и крестьянской и 
есть сущность партизанской борьбы. Армейцы – военные профессионалы. Крестьяне – прекрасно 
знают местность и людей в окрестностях. И когда на основе мелких стихийно возникших отрядов с 
помощью военных образуются мощные бригады и соединения – вот тогда возникает партизанское 
движение. Такова диалектика партизанства. Всю свою силу и мощь оно проявляет именно при этом 
объединении.  

Мой отец воевал с июля 41-го в Белоруссии в тылу врага. В конце ноября 1942-го с отрядом в 37 
человек и двумя группами связи он вышел рейдом на Западную Украину, под Ковель. К новому 1943 
году под его началом была уже бригада из восьми отрядов численностью около тысячи человек. Надо 
понимать, что не из Москвы ему людей прислали. Он всюду по ходу рейда находил людей, которые в 
тех или иных формах боролись против немецко-фашистских оккупантов и их пособников. А в 
сентябре он возглавил им созданный и организованный Оперативный разведывательно-
диверсионный центр, в котором только вооруженных насчитывалось около трех тысяч человек. И это 

 36

не считая обширной агентурной сети, охватывающей восемь временно оккупированных западных 
областей Украины и Белоруссии. Золотая Звезда Героя Советского Союза – оценка его войны по ту 
сторону фронта. 

Вот так партизанская борьба армейская и крестьянская превращаются в партизанское движение 
всего народа за освобождение родной земли от иноземных захватчиков. Эта святая миссия лучших 
людей нашего народа прославляется в веках. Не случайно так торжественно отмечались 400-летие 
освобождения от польского нашествия ополченцами Минина и Пожарского, 200-летие победы в 
Отечественной войне 1812 года. В обоих случаях самодеятельность народа сыграла выдающуюся 
роль. А кинофильм «Эскадрон гусар летучих» – прекрасная иллюстрация взаимодействия армейских 
и крестьянских партизан.  

Отрицание двух единых начал – стихийного, преимущественно крестьянского, и организованного 
войскового в партизанской борьбе Гогун ведет в нескольких направлениях. Прежде всего он их 
противопоставляет. Г. Гогун всемерно выпячивает, абсолютизирует деятельность «коммандос» из 
«силовых и карательных структур», при этом отказывая им в праве называться партизанами. 
Истинными партизанами, по мнению г. Гогуна, были украинские и польские националисты из АК.  

Уже упоминалось об отрицании г. Гогуном сугубо добровольного рекрутирования в партизанские 
ряды. Глупость о местных жителях, которых дулами комиссарских маузеров загоняли в партизанские 
отряды, придумана не им. Но он ее совершенствует: «многочисленность в БССР коммунистических 
отрядов в 1943-1944 гг. достигалась в значительной мере за счет массовой насильственной 
мобилизации в них пассивных белорусских крестьян» (с.450. 2008 г.).  

Выходит по Гогуну, что более четверти жителей Белоруссии гитлеровцы уничтожили за 
«покорность». А наиболее широкое по масштабу из всех советских республик партизанское 
движение на территории БССР – это, по мнению Гогуна, проявление «пассивности». Вот такие нынче 
ученые издаются в России.  

Чтобы разумно объяснить такое несоответствие исторической истине, г. Гогун поясняет, что жизнь 
на временно оккупированной территории Белоруссии была просто лафа. Потому что Эрих Кох, 
поставленный Гитлером руководить РКУ,12 «создал на подвластной ему территории нечто вроде 
«режима наибольшего благоприятствования» для партизан» (с.21). Большего издевательства над 
памятью 45 тысяч погибших белорусских партизан13 сложно представить. Но с моралью, как уже 
отмечалось, у «питерского историка» не лучше, чем с научной добросовестностью. Он так и не 
привел ни единого довода в пользу своего утверждения о «режиме наибольшего 
благоприятствования».  

Кстати сказать, Белоруссия единственная из всех бывших советских республик, включая Россию, 
которая на государственном уровне учла опыт партизанской борьбы в годы Великой Отечественной 
войны. Только в Белоруссии ведется профессиональная подготовка не только армии, но и населения к 
отпору агрессии.  

Гогун не только пытается представить советских партизан (и присланных Москвой, и местных) 
эдакими суперменами-коммандос. Он провокационно подставляет партизан под пули врагов – если 
представить, что они станут руководствоваться этой книгой в жизни. А если не для практических 
целей, так иначе для чего же еще писать труд на 526 страниц?  

Итак, г. Гогун неоднократно подчеркивает, что настоящее дело для партизан – это бои против 
немецких оккупантов и их европейских союзников. Г. Гогун язвительно упрекает «красных 
партизан» в излишнем внимании к предателям. Мол, не нужно было отвлекаться на них, а 
сосредоточиться на немцах-иноземцах. Именно они – истинные враги, а совсем не полицаи, 
власовцы, националисты.  

Этот тезис как минимум ошибочен, как максимум – вреден. 
28 сентября 1941 г. деревня Хацунь на Брянщине была уничтожена личным составом 156-го 

артиллерийского полка вермахта. Зверски убито 188 мужчин, женщин и детей. Это была первая 
карательная акция Великой Отечественной войны.  

Потом были Бабий Яр на Украине – расстреляно более 150 тыс. человек Киевским куренем 
украинской вспомогательной полиции. Символ фашистских зверств – Хатынь в Белоруссии – 
деревню полностью сжег 118-й карательный батальон националистов западных областей Украины 
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вместе со 149 жителями, из них 75 детей младше 16 лет. Страшная истина Великой Отечественной 
войны – советского населения погибло больше, чем вместе взятых солдат на фронте и партизан в 
тылу врага. 

Зверства по массовому уничтожению советских людей происходили преимущественно руками 
бывших советских граждан, на службе фашистскому «новому порядку».  

Да, конечно, оккупанты – изначальное зло, не было бы оккупации, не надо было бы и партизанить. 
И с импортными непрошенными гостями необходимо бороться. Но именно предатели-
соотечественники – огромная угроза для партизан. Мой отец писал, что от бандеровцев партизаны 
несли большие потери, чем от немцев.14 Гогун не отрицает, что бандеровцы (союзники, по его же 
словам) охотились за малочисленными диверсионными группами «красных». «Коллаборационисты», 
как красиво именует предателей г. Гогун, прекрасно знали местность, местные условия и жителей, 
обычаи, тонкости языка. Да и много другого такого, чему иноземцу нужно специально учиться. И не 
факт, что научится.  

Поэтому партизаны обоснованно считали их опаснее оккупантов. И одну из своих основных задач 
они видели в их нейтрализации, перетягивании на свою сторону одних и уничтожении других, самых 
рьяных служителей фюреру из числа соотечественников.  

Итак, первый провокационный акт г. Гогуна – попытка отвести внимание от предателей. Не 
хочется быть слишком смелым в своих предположениях, да невольно складывается вполне 
определенное впечатление, по какую сторону баррикад стояли предки г. Гогуна.  

Гогун с присущей ему деликатностью пишет: «Судя по фамилиям жертв (Бялик. – А.Б.), они 
спасались в катакомбах от антисемитского террора» (с.268) Пользуясь этим приемом, можно 
предположить, что, «судя по фамилии», Гогун вряд ли бы родился, если бы не советские воины и 
советские партизаны, которые не дали воплотиться гитлеровским планам по уничтожению народов 
СССР. Видимо, свою благодарность г. Гогун выражает тем, что старается как можно больше 
нечистот вылить на светлую память героев. Таких благодарных храбрецов нынче немало и в 
ближнем, и в дальнем зарубежье. И родные пенаты их еще носят.  

Вот еще один провокационный посыл под видом обобщения боевого опыта: использование 
разведчиков «в качестве агитаторов – распространителей печатных материалов (газет, листовок) 
или для ведения «пропаганды шёпотом». (С. 242) Так можно делать, если хочешь провалить агентуру.  

Далее следует нацеливание на открытые бои с оккупантами и их пособниками. Неоднократно 
подчеркивается, что, дескать, истинное назначение партизан – ведение боев против фашистов. Вроде 
бы верный тезис. Только и он имеет изнанку.  

Это прямая провокация, потому что именно в боях партизаны несли наибольшие потери. И по 
вооружению, и по численности партизаны, как правило, уступали врагам. Но Гогун упрямо 
навязывает мнение, что настоящая боевая работа – это бои, «боестолкновения», а половина боев из 
общего числа операций – это «слабая интенсивность боевой деятельности» (с.39) 

Между тем мастерство партизан выражалось в том, чтобы нанести урон врагу, не вступая с ним в 
открытое соприкосновение. Открытые бои, к которым призывает Гогун, – это не для партизан. До 
95% потерь партизаны несли при налетах, нападениях на гарнизоны, боеприпасов добывали меньше, 
чем тратили, а урон врагу наносили, как правило, незначительный.15 «Общевойсковая тактика – 
смерть для партизан», – так категорично и справедливо утверждают теоретики и практики 
партизанской борьбы И.Г. Старинов, А.Н. Андрианов, В.И. Боярский.  

Из предыдущего вытекает утверждение г. Гогуна о неэффективности железнодорожных диверсий. 
В обоснование он приводит данные и немецкие, и ЦШПД, и бандеровские. И всё для того, чтобы 
сказать – и взорвали-то советские партизаны всего ничего (якобы в пять раз меньше, чем числится в 
советских отчетах), и немецкие потери незначительны. Читаешь, и поражаешься – и как только 
умудрились победить! 

Партизанские формирования, ориентированные на диверсии, имели минимальные потери при 
высокой результативности, простоте исполнения, сохранении боеспособности, подвижности, 
маневренности, экономии сил и средств. Именно диверсии – без непосредственного столкновения с 
врагом – дали 55% его потерь в живой силе и свыше 85% урона в боевой технике.16  

Что же касается достоверности сведений, предоставляемых партизанами, то Гогун совершенно 
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напрасно пытается язвить: «Партизанская, зафронтовая борьба куда более чем действия регулярной 
армии располагает к развитию фантазии у рядовых и командиров, составляющих отчеты о 
собственных успехах» (с.194). Т.е. в партизанах, по просвещённому мнению Гогуна, врут больше, 
чем на фронте. Почему он так решил, непонятно. Куме бы на себя оборотиться. Как на фронте 
летчики, так и партизаны должны были иметь независимые подтверждения. А например, в книге 
А.Ю. Попова «НКВД и партизанское движение» рассказывается об очень суровом наказании за 
лживый доклад о казни белорусского ставленника Гитлера В. Кубе (еще один, как и Э. Кох, 
«гуманист»). 

В марте 1944 г. после покушения бандеровцев умер от ран командующий 1-м Украинским фронтом 
генерал армии Н.Ф. Ватутин. Принявший командование фронтом Маршал Советского Союза Г.К. 
Жуков потребовал проверить объективность сведений УШПД о количестве подорванных эшелонов 
противника в полосе 1-го Украинского фронта за первые месяцы 1944 г. «Проведенная проверка 
показала, что подорванных партизанами эшелонов оказалось больше, чем сообщал УШПД»17. 
Думаю, что это свидетельство перевешивает десятки страниц гогуновского текста. Хотя он и это 
свидетельство попытался обгадить. 

Основная идея, которую проводит через все свои опусы на партизанскую тему18 г. Гогун, 
насколько примитивна, настолько и пакостна. По Гогуну, Москва приказала партизанам 
терроризировать население временно оккупированной территории, чтобы озлоблять людей против 
гитлеровцев и тем самым поднимать их на партизанскую борьбу. Провоцируя репрессии оккупантов, 
партизаны, якобы, таким образом ширили свои ряды.  

Мол, немецко-фашистские оккупанты вели бы себя дружелюбно, если бы не партизаны. «Красные» 
постоянно беспокоят гуманных, цивилизованных, культурных европейцев (немцев, итальянцев, 
мадьяр, французов, румын, финнов, чехов ну и т.д. по карте) и их подручных – полицаев, 
бандеровцев и прочих таких же. И те просто вынуждены расстреливать стариков, вешать женщин, 
сжигать живьем детей, а заодно и деревни.  

По Гогуну выходит, что не оккупанты, а советские партизаны – причина всех несчастий мирного 
народа. Как будто бы раздавай немцы сплошь конфеты да пряники, а не расстреливая, вешая, сжигая 
заживо советских людей, народ с оккупацией бы смирился. Г. Гогун не может понять, что не 
жестокость нацистского «нового порядка», а любовь к Родине и свободолюбие поднимали и вели 
советских людей на борьбу. Поэтому и смешно, и ущербно выглядит утверждение нашего 
«питерского историка» о «безыдейности» «красных» (с.319). 

Среди защитников нашего Отечества партизаны – это люди особого склада, люди с чистой 
совестью, люди легенд. Они объединялись в отряды не по приказу, не по повестке военкомата, а 
только по зову собственного сердца. Сомневающихся не брали. Об этом свидетельствовали 
инструктор-подрывник С.К. Климашов из райцентра Вознесенское Нижегородской области 
(партизанил на Витебщине), нижегородец лейтенант-пограничник из отряда «Победители» Н.А. 
Саргсян (Брянская и Ровенская области).  

Пусть не всех воевавших против немецко-фашистских оккупантов вдохновлял лозунг «За 
Сталина!», но всех – «За Родину!». Как бы пафосно это ни звучало. Никакой романтики в 
партизанской борьбе, как и в любой войне нет. Но есть великая благородная возвышенная цель 
освобождения родной земли от непрошенного и наглого врага.  

«Питерский историк» считает иначе. Значительное содержание книги Гогуна составляет 
смакование негатива, который имел место в партизанских формированиях. Об этом говорят названия 
разделов книги: «Террор», «Разбой», «Пьянство», «Половая распущенность», «Конфликты в 
партизанских структурах».  

Было бы наивным считать, что такое сложное явление как партизанская борьба было начисто 
лишено перечисленных случаев. Об этом честно писали И.И. Бережной, А.П. Бринский, П.П. 
Вершигора, С.А. Ковпак, Г.М. Линьков, М.И. Наумов, А.Н. Сабуров и многие другие партизанские 
командиры. И так же честно рассказывали о борьбе с этими проступками и преступлениями. Ну а 
главное – совсем не эти факты составляли содержание партизанской борьбы, как это пытается 
представить Гогун.  

Он не хочет видеть разницы между борьбой за дисциплину и преступными приказами немцев, 
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бандеровцев, польских националистов. В директивном порядке в них приписывалось уничтожать 
всех непокорных, непокоренных, всех инакомыслящих. И это система, а не случаи.  

Смысл писаний Гогуна – опорочить советских партизан, выдать негативные явления, которые 
случались в процессе партизанской борьбы, за ее основное содержание. Он хочет, чтобы на партизан 
смотрели как на бандитов, а на националистов – как на истинных борцов за народное счастье. 
Содержание писаний Гогуна – грязь. Методология «научных исследований» Гогуна – переписывание 
советской истории партизанского движения со знаком «минус».  

Оба провокаторски-пропагандистских научных труда г. Гогуна переизданы. Хотя, прямо скажем, 
язык изложения тяжёл и напоминает дурной перевод с импортного. Впечатление таково, что не один 
автор приложил руку. Ну а там, где «они хочут свою учёность показать», приходят на память 
выразительные речи героя Олега Борисова из кинокомедии «За двумя зайцами», где он «поднимается 
умом своим аж до тучи». Нельзя не восхититься таким пассажем: «Весьма вероятно, что установки 
на убийства военнопленных и их реализация были вызваны желанием усилить брутализацию войны, 
увеличить влияние наиболее экстремистских сил в рейхе, и таким образом снизить возможность 
компромисса между немцами и населением СССР, а также повысить лояльность красноармейцев» 
(с.214). Красиво, не правда ли? А уж так гнусно по сути – не передать. 

 Художества Гогуна – не просто собранные в кучу нечистоты. После окончания Второй мировой 
войны в мире произошло 185 локальных войн19. Практически все они велись специфическими 
партизанскими методами. Время классических войн, по всей видимости, ушло. Американцы это 
поняли после войны во Вьетнаме, и теперь своих политических целей добиваются, действуя 
войсками специального назначения. Ежедневно нам про это говорят в новостях, а мы как будто и не 
слышим. Гогун пишет: партизанство неэффективно. А международная практика утверждает 
обратное.  

Польза от сочинений Гогуна лишь в напоминании о существовании такого сложного социального 
явления как партизанская борьба. Она – не анахронизм, не преданье старины глубокой, а самое что 
ни на есть настоящее и будущее. Вот как выразительно говорит об этом журналист, специально 
изучавший в Латинской Америке «конфликты малой интенсивности» – так теперь называются войны, 
ведущиеся партизанскими методами: «Военный, который не знает нюансов современной 
партизанской борьбы, похож на дикаря, рассчитывающего на лук со стрелами, дубину, амулет из 
тигровых когтей и смелость в борьбе с пришельцами, что несут с собой какие-то железяки, 
именуемые пулемётами да огнемётами».20  

В российской армии постоянный дефицит личного состава. В то же время армии стран НАТО 
имеют в своем составе специально обученный антипартизанский спецконтингент. Пора перенимать 
опыт братской Белоруссии – верного и чуть ли ни единственного нашего надежного союзника и 
формировать войска территориальной обороны.  

Что же до «историка Гогуна», то он – оксюморон. То же, что живой труп или горячий снег. 
Старается холоп с учёной степенью, и как будто не понимает, что на чужой интерес. Не на 
великоросский, не на украинский, не на белорусский. Впечатление от его книг тяжелое, «смесь 
гадливости и омерзения» – сам «историк» помог с определением отношения к плоду своих трудов.  

  
1 Оксюморон – стилистический прием, состоящий в сочетании противоположных по смыслу слов 

(горячий снег, живой труп). Нравятся красивые слова г. Гогуну, он их применяет во множестве. 
Правда, не всегда грамотно. Вот и оксюморон у него Аксюморон.  

2 См.: Ян Шварц. Все тайное становится явным. Н.Новгород, 2012. С. 34  
3 ТВ, 1-й канал. «Оранжевые дети Третьего рейха». 3.02.2010.  
4 См.: Север А. Русско-украинские войны. – М., 2009. – С. 376-377.  
5 См.: Медынский В.Р. Война. Мифы СССР. 1939-1945. –  М., 2012. –  С. 124-125.  
6 П.К. Пономаренко. Всенародное партизанское  движение в годы Великой Отечественной 

войны. – М., 1985. – С. 129.  
7 Здесь  и далее – указание на страницу издания «Сталинские коммандос» 2012 г.  
8 А.И. Зевелев, Ф.Л. Курлат, А.С. Казицкий. Ненависть, спрессованная в тол. М., 1991. О 

славных делах ОМСБОНа написано немало Д. Медведевым, М. Прудниковым, С. Ваупшасовым и 
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другими авторами – участниками тех событий.   
9 См.: П.И. Ивашутин. Оперативно и надежно/Солдаты невидимого фронта.– М., 1994; А.Г. 

Павлов. Советская военная разведка в годы Великой Отечественной войны//Новая и новейшая 
история. № 2. 1995.  

10 Не могу не удержаться, чтобы не поздравить г. Гогуна, который «прославляет» не только 
историческую науку. Он осуществил прорыв и в экономике, обозвав зарплату «мерой поощрения».  
Ну просто на зависть К. Марксу.  

11 Д.В. Давыдов. 1812 год/Военные записки. М., 1982. – С. 155, 212  
12 РКУ –  рейхскомиссариат «Украина» – административное образование на временно 

оккупированной территории УССР и южных областей БССР.  
13 П.К. Пономаренко. Всенародная борьба в тылу немецко-фашистских захватчиков. 1941-1944. 

М., 1986. – С. 129.  
14 А.П. Бринский. По ту сторону фронта: Воспоминания партизана. Кн.2. – М., 1961. – С. 248.  
15 В.И. Боярский. Партизаны и армия. История утерянных возможностей. – Мн., 2001. – С. 208.  
16 Там же. С. 219  
17 Партизанская война на Украине. Дневники командиров партизанских отрядов и соединений. 

1941-1944.– М., 2010.-С.12.  
18 Чтобы не делать рекламы, не стану называть другие сочинения, подписанные этой фамилией.  
19 Вестник организационно-партийной работы и кадровой работы ЦК КПРФ. Выпуск №7 (181): 

май 2012 года. С. 16.  
20 Своими именами. 2011. № 23 
 

ИСТОРИЯ 
РОЖДЕНИЕ БУРИ 

(Окончание. Начало в №18) 
 

День за днем большевистские ораторы обходили казармы и фабрики, яростно нападая на 
“правительство гражданской войны”. Однажды, в воскресенье, мы отправились в битком набитом 
паровике, тащившемся по морям грязи мимо угрюмых фабрик и огромных церквей, на казенный 
Обуховский военный завод, около Шлиссельбургского проспекта. 

Митинг состоялся в громадном недостроенном корпусе с голыми кирпичными стенами. Вокруг 
трибуны, задрапированной красным, сгрудилась десятитысячная толпа. Все в чёрном. Люди 
теснились на штабелях дров и кучах кирпича, взбирались высоко вверх на мрачно чернеющие брусья. 
То была напряженно внимательная и громкоголосая аудитория. Сквозь тяжелые, темные тучи время 
от времени пробивалось солнце, заливая красноватым светом пустые оконные переплеты и море 
обращенных к нам простых человеческих лиц. 

Луначарский – худощавый, похожий на студента, с чутким лицом художника объяснял, почему 
Советы должны взять власть. Только они могут защищать революцию от ее врагов, сознательно 
разрушающих страну, разваливающих армию, создающих почву для нового Корнилова. 

Выступил солдат с Румынского фронта, худой человек с трагическим и пламенным выражением 
лица. “Товарищи, – кричал он, – мы голодаем и мерзнем на фронте. Мы умираем ни за что. Пусть 
американские товарищи передадут Америке, что мы, русские, будем биться на смерть за свою 
революцию. Мы будем держаться всеми силами, пока на помощь нам не поднимутся все народы 
мира! Скажите американским рабочим, чтобы они поднялись и боролись за социальную революцию!” 

Потом встал Петровский, тонкий, медлительный и беспощадный: 
“Довольно слов, пора переходить к делу! Экономическое положение очень плохо, но нам придется 

приспособиться к нему. Нас пытаются взять голодом и холодом, нас хотят спровоцировать. Но 
пусть враги знают, что они могут зайти слишком далеко; если они осмелятся прикоснуться к 
нашим пролетарским организациям, мы сметем их с лица земли, как сор!” 

Большевистская пресса разрасталась с внезапной быстротой. Кроме двух партийных газет 
“Рабочий Путь” и “Солдат” стала выходить “Деревенская Беднота” – новая ежедневная газета для 
крестьян с полумиллионным тиражом, а с 30 (17) октября появился “Рабочий и Солдат”. Его 
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передовая статья резюмировала большевистскую точку зрения: 
“...Четвертая зимняя кампания была бы гибельной для армии и страны. В то же время опасность 

сдачи нависла над революционным Петроградом. Контрреволюционеры подстерегают бедствия 
народа... Отчаявшееся крестьянство вышло на путь открытого восстания. Помещики и чиновники 
громят крестьян при помощи карательных экспедиций. Фабрики и заводы закрываются. Рабочих 
хотят смирить голодом. Буржуазия и её генералы требуют беспощадных мер для восстановления в 
армии слепой дисциплины. Корниловщина не дремлет. Поддерживаемые всей буржуазией, 
корниловцы открыто готовятся к срыву Учредительного собрания. 

Правительство Керенского... против рабочих, солдат и крестьян. Это правительство губит 
страну... 

Наша газета появляется в грозные дни. “Рабочий и Солдат” будет голосом петроградского 
пролетариата и петроградского гарнизона. “Рабочий и Солдат” будет непримиримо защищать 
интересы деревенской бедноты... 

Народ должен быть спасен от гибели. Революция должна быть доведена до конца. Власть 
должна быть изъята из преступных рук буржуазии и передана в руки организованных рабочих, 
солдат и революционных крестьян... 

Программа нашей газеты – это программа Петроградского Совета рабочих и солдатских 
депутатов. 

Вся власть Советам – в центре и на местах! 
Немедленное перемирие на всех фронтах! Честный демократический мир народов! 
Помещичья земля – без выкупа крестьянам! 
Рабочий контроль над производством! 
Честно созванное Учредительное собрание!..”. 
Любопытно привести здесь еще отрывок из той же газеты, из органа тех самых большевиков, 

которых весь мир так хорошо знает в качестве германских агентов: 
“Германский кайзер, покрытый кровью миллионов, хочет двинуть свои войска на Петроград. 

Призовем на помощь против кайзера немецких рабочих, солдат, матросов, крестьян, которые 
жаждут мира не меньше, чем мы... “Долой проклятую войну!”. Как должно сделать такое 
предложение? 

Революционная власть, подлинное революционное правительство, опирающееся на армию, флот, 
пролетариат и крестьянство... 

Такое правительство обратилось бы через головы дипломатов, союзных и вражеских, 
непосредственно к немецким войскам. Оно заполнило бы немецкие окопы миллионами воззваний на 
немецком языке... Наши летчики распространили бы эти воззвания на немецкой земле...”. 

А в Совете республики пропасть между обеими сторонами с каждым днем становилась всё глубже. 
“Имущие классы, – восклицал левый эсер Карелин, – хотят использовать революционный аппарат 

государства, чтобы приковать Россию к военной колеснице союзников! Революционные партии 
решительно против такой политики...” 

Престарелый Николай Чайковский, представитель народных социалистов, высказался против 
передачи земли крестьянам и стал на сторону кадетов: 

“Необходимо немедленно же ввести в армии строгую дисциплину... С самого начала войны я не 
переставал утверждать, что заниматься социальными и экономическими реформами в военное 
время – преступление. Мы совершаем это преступление, хотя я не враг этих реформ, ибо я 
социалист...”. 

Выкрики слева: “Мы не верим вам!” Громовые аплодисменты справа... 
Аджемов заявляет от имени кадетов, что нет никакой необходимости объяснять армии, за что она 

сражается, так как каждый солдат должен понимать, что ближайшая цель – это очищение русской 
территории от неприятеля. 

Сам Керенский дважды выступал со страстными речами о национальном единстве, причем в конце 
одной из этих речей расплакался. Собрание слушало его холодно и часто прерывало ироническими 
замечаниями. 

Смольный институт, штаб-квартира ЦИК и Петроградского Совета, помещается на берегу 
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широкой Невы, на самой окраине города. Я приехал туда в переполненном трамвае, который с 
жалобным дребезжанием тащился со скоростью улитки по затоптанным грязным улицам. У конечной 
остановки возвышались прекрасные дымчато-голубые купола Смольного монастыря, окаймленные 
темным золотом, и рядом – огромный казарменный фасад Смольного института в двести ярдов 
длиной и в три этажа вышиной с императорским гербом, высеченным в камне, над главным входом. 
Кажется, он глумится над всем происходящим... 

При старом режиме здесь помещался знаменитый монастырь-институт для дочерей русской знати, 
опекаемый самой царицей. Революция захватила его и отдала рабочим и солдатским организациям. В 
нем было больше ста огромных пустых белых комнат, уцелевшие эмалированные дощечки на дверях 
гласили: “Классная дама”, “IV класс”, “Учительская”. Но над этими дощечками уже были видны 
знаки новой жизни – грубо намалёваниые плакаты с надписями: “Исполнительный комитет 
Петроградского Совета”, или “ЦИК”, или “Бюро иностранных дел”,. “Союз солдат-социалистов”, 
“Центральный совет всероссийских профессиональных союзов”, “Фабрично-заводские комитеты”, 
“Центральный армейский комитет”... Здесь же находились центральные комитеты политических 
партий и комнаты для их фракционных совещаний. 

В длинных сводчатых коридорах, освещенных редкими электрическими лампочками, толпились и 
двигались бесчисленные солдаты и рабочие, многие из них сгибались под тяжестью тюков с 
газетами, прокламациями, всевозможной печатной пропагандой. По деревянным полам непрерывно и 
гулко, точно гром, стучали тяжелые сапоги... Повсюду висели плакаты: “Товарищи, для вашего же 
здоровья соблюдайте чистоту”. На всех площадках и поворотах лестниц стояли длинные столы, 
загроможденные предназначенной для продажи печатной литературой всевозможных политических 
партий. 

В обширной и низкой трапезной в нижнем этаже по-прежнему помещалась столовая. За 2 рубля я 
купил себе талон на обед, вместе с тысячью других стал в очередь, ведущую к длинным столам, за 
которыми двадцать мужчин и женщин раздавали обедающим щи из огромных котлов, куски мяса, 
груды каши и ломти черного хлеба. За 5 копеек можно было получить жестяную кружку чая. Жирные 
деревянные ложки лежали в корзинке. На длинных скамьях, стоявших у столов, теснились голодные 
пролетарии. Они с жадностью утоляли голод, переговариваясь через всю комнату и перекидываясь 
незамысловатыми шутками. 

В верхнем этаже имелась еще одна столовая, в которой обедали только члены ЦИК. Впрочем, туда 
мог входить кто хотел. Здесь можно было получить хлеб, густо смазанный маслом, и любое 
количество стаканов чая. 

В южном крыле второго этажа находился огромный зал пленарных заседаний. Во времена 
института здесь устраивались балы. Высокий белый зал, освещенный глазированными белыми 
канделябрами с сотнями электрических лампочек и разделенный двумя рядами массивных колонн. В 
конце зала -возвышение, по обеим его сторонам – высокие разветвленные канделябры. За 
возвышением – пустая золоченая рама, из которой вынут портрет императора. В дни торжеств на 
этом возвышении собирались вокруг великих княгинь офицеры в блестящих мундирах и духовенство 
в роскошных рясах. 

Напротив зала находилась мандатная комиссия съезда Советов. Я стоял в этой комнате и глядел на 
прибывавших делегатов – дюжих бородатых солдат, рабочих в чёрных блузах, длиннобородых 
крестьян. Работавшая в комиссии девушка, член плехановской группы “Единство”, презрительно 
усмехалась. “Совсем не та публика, что на первом съезде,– заметила она.– Какой грубый и отсталый 
народ! Темные люди...” В этих словах была правда. Революция всколыхнула Россию до самых 
глубин, и теперь на поверхность всплыли низы. Мандатная комиссия, назначенная старым ЦИК, 
отводила одного делегата за другим под предлогом, что они избраны незаконно. Но представитель 
большевистского Центрального Комитета Карахан только посмеивался. “Ничего, – говорил он, – 
когда начнется съезд, вы все сядете на свои места...” 

“Рабочий и Солдат” писал: 
“Обращаем внимание делегатов нового Всероссийского съезда на попытку некоторых членов 

организационного Бюро сорвать съезд распространением слухов, что съезд не состоится, что 
делегатам лучше уехать из Петрограда... Не обращайте внимания на эту ложь... Наступают 
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великие дни...”. 
Было совершенно ясно, что ко 2 ноября (20 октября) кворум еще не соберется. Поэтому открытие 

съезда отложили до 7 ноября (25 октября), но вся страна уже всколыхнулась, и меньшевики и эсеры, 
видя, что они побиты, резко переменили тактику. Они принялись слать отчаянные телеграммы своим 
провинциальным организациям, чтобы те посылали на съезд как можно больше делегатов из 
“умеренных” социалистов. 

В то же время исполнительный комитет крестьянских Советов выпустил экстренное обращение о 
созыве крестьянского съезда на 13 декабря (30 ноября), чтобы парализовать какие бы то ни было 
действия, предпринимаемые рабочими и солдатами. 

Что собирались делать большевики? По городу распространились слухи, что солдаты и рабочие 
готовят вооруженное выступление. Буржуазная и реакционная пресса предсказывала восстание и 
требовала от правительства, чтобы оно арестовало Петроградский Совет или по крайней мере не 
допустило бы открытия съезда. Листки вроде “Новой Руси” открыто призывали перебить всех 
большевиков. 

Газета Горького “Новая Жизнь” вполне соглашалась с большевиками, что реакционеры 
намереваются раздавить революцию и что в случае необходимости им следует оказать вооруженное 
сопротивление. Но она полагала, что все партии революционной демократии должны образовать 
единый фронт: 

“...Пока демократия не сплотила своих главных сил и пока сопротивление её влиянию еще 
достаточно велико, ей невыгодно самой переходить в нападение. Но если в нападение перейдут 
враждебные ей силы, революционной демократии придется вступить в борьбу, чтобы взять власть 
в свои руки. Тогда такой переход встретит поддержку самых широких слоев народа”. 

Горький утверждал, что как реакционные, так и правительственные газеты подстрекают 
большевиков к насилию. Но восстание только расчистило бы путь новому Корнилову. Горький 
требовал от большевиков, чтобы они опровергли слухи. Потресов напечатал в меньшевистском “Дне” 
сенсационную статью с приложением карты, которая якобы разоблачала секретный большевистский 
план операций. 

Все стены Петрограда, как по волшебству, покрылись предостерегающими объявлениями, 
прокламациями и призывами от центральных комитетов “умеренных” и консервативных партий и 
ЦИК, клеймившими какие бы то ни было демонстрации, умолявшими рабочих и солдат не слушать 
агитаторов. Вот, например, воззвание военной секции партии социалистов-революционеров: 

“...Снова идут по городу слухи о готовящихся выступлениях. Где источник этих слухов? Кем, 
какой организацией уполномочены говорящие о выступлении агитаторы?.. Большевики на запрос, 
обращенный к ним в ЦИК, ответили отрицательно... 

Но эти слухи несут с собой большую опасность. Легко может случиться, что, не считаясь с 
настроением большинства рабочей, крестьянской и солдатской массы, отдельные горячие головы 
вызовут часть рабочих и солдат на улицу с призывом к восстанию. 

В ужасное, тяжелое время, которое переживает революционная Россия, это выступление легко 
может стать началом гражданской войны и разрушения всех созданных такими трудами 
организаций пролетариата, трудового крестьянства и армии... Они (контрреволюционеры) не 
замедлят воспользоваться выступлением, чтобы начать контрреволюционные погромы и в кровавой 
междоусобице сорвать выборы в Учредительное собрание. А тем временем европейский 
контрреволюционер Вильгельм II готовит новые удары... 

Никаких выступлений! Все на свои посты!..”. 
28(15) октября я разговаривал в одном из коридоров Смольного с Каменевым, невысоким 

человеком с рыжеватой острой бородкой и оживленной жестикуляцией. Он был не вполне уверен, 
что на съезд соберется достаточно делегатов. “Если съезд состоится, – говорил он, – то он будет 
представлять основные настроения народа. Если большинство, как я полагаю, достанется 
большевикам, то мы потребуем, чтобы Временное правительство ушло в отставку и передало всю 
власть Советам...” 

Володарский, высокий бледный болезненный юноша в очках, высказывался гораздо определеннее: 
“Либерданы и прочие соглашатели саботируют съезд. Но если им и удастся сорвать его, то ведь 
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мы достаточно реальные политики, чтобы не останавливаться из-за таких вещей...”. 
Под 29 (16) октября в моей записной книжке находятся следующие выдержки из сообщений газет: 
“Могилев. (Ставка верховного главнокомандующего.) Сюда стягиваются надежные гвардейские 

полки, “дикая дивизия”, казачьи части и “батальоны смерти”. 
Правительство приказало юнкерам Павловского, Царскосельского и Петергофского училищ быть 

готовыми к выступлению в Петроград. Ораниенбаумские юнкера прибывают в город. 
В Зимнем дворце расквартирована часть Петроградского броневого дивизиона. 
Сестрорецкий казённый оружейный завод по приказу, подписанному Троцким, выдал делегатам 

петроградских рабочих несколько тысяч винтовок. 
На митинге городской милиции Нижнелитейного района вынесена резолюция, требующая 

передачи всей власти Советам...”. И это лишь образчик беспорядочных событий тех лихорадочных 
дней. Все знали: что-то должно случиться, но никто не знал, что именно. 

Ночью 30 (17) октября на заседании Петроградского Совета в Смольном Троцкий заклеймил 
утверждения буржуазных газет, будто Совет готовит вооруженное восстание, как 
контрреволюционную попытку дискредитировать и сорвать съезд Советов. “Петроградский Совет, – 
говорил он, – не назначал никакого выступления. Но если выступление будет необходимо, то мы не 
остановимся перед ним, и мы будем поддержаны всем петроградским гарнизоном... Они 
(правительство) готовят контрреволюцию, и мы должны ответить на это решительным и 
беспощадным наступлением...” 

Петроградский Совет действительно не назначал никакой демонстрации, но в Центральном 
Комитете большевистской партии вопрос о восстании уже обсуждался. Комитет заседал всю ночь 23 
(10) октября. Здесь был представлен весь интеллектуальный цвет партии, все её вожди, а также 
делегаты от петроградских рабочих и гарнизона. Из интеллигентов за восстание стояли только Ленин 
и Троцкий. Даже военные были против. Состоялось голосование. Восстание было отвергнуто! 

Тогда встал со своего места простой рабочий. Лицо его было перекошено яростью. “Я говорю от 
имени петроградского пролетариата, – резко заявил он. – Мы за восстание. Делайте как знаете, но 
заявляю вам, что если вы допустите разгон Советов, то нам с вами больше не по пути!” К нему 
присоединилось несколько солдат. После этого снова голосовали, и восстание было решено... 

Тем не менее правое крыло большевиков, руководимое Рязановым, Каменевым и Зиновьевым, 
продолжало вести кампанию против вооруженного восстания. Утром 31 (18) октября в “Рабочем 
Пути” появился первый отрывок ленинского “Письма к товарищам” – одного из самых дерзновенно 
смелых политических выступлений, какие когда-либо видел мир. В нем Ленин основательно 
доказывает необходимость восстания, подробно разбирая все возражения Каменева и Рязанова: 
“...Либо переход к либерданам и открытый отказ от лозунга “Вся власть Советам”, либо 
восстание. Середины нет”. В тот же день вождь кадетов Павел Милюков произнес громовую речь в 
Совете республики, клеймил Скобелевский наказ как германофильский, заявлял, что “революционная 
демократия” губит Россию, высмеял Терещенко и прямо объявил, что предпочитает немецкую 
дипломатию русской... Левые скамьи гремели негодованием... 

Со своей стороны правительство не могло не учитывать значения успехов большевистской 
пропаганды. 29 (16) октября соединенная комиссия правительства и Совета республики спешно 
провела два законопроекта, один из которых временно отдавал землю крестьянам, а другой требовал 
энергичной мирной внешней политики. На следующий день Керенский отменил смертную казнь на 
фронте. В тот же вечер с большой помпой открылось первое заседание новой “Комиссии по 
укреплению республиканского строя и борьбе с анархией и контрреволюцией”, о которой в истории, 
впрочем, не сохранилось ни малейшего следа. На следующее утро я вместе с двумя другими 
корреспондентами интервьюировал Керенского последний раз, когда он принимал журналистов. 

“Русский народ, – с горечью говорил он, – страдает от экономической разрухи и от 
разочарования в союзниках. Весь мир думает, что русская революция кончилась. Остерегайтесь 
ошибки. Русская революция только еще начинается...” Слова более пророческие, чем, быть может, он 
думал сам. 

Необычайно бурным было затянувшееся на всю ночь заседание Петроградского Совета от 30 (17) 
октября, на котором я присутствовал. Явились все “умеренные” социалисты-интеллигенты, офицеры, 
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члены армейских комитетов и члены ЦИК. Против них страстно и просто выступали рабочие, 
крестьяне и рядовые солдаты. 

Один крестьянин рассказал о беспорядках в Твери, которые, по его словам, были вызваны арестом 
земельных комитетов. “Этот Керенский только покрывает помещиков, – кричал он. – Они знают, 
что Учредительное собрание все равно отнимет у них землю, и потому хотят сорвать его!” 

Механик с Путиловского завода рассказал, как управляющие закрывали один цех за другим под 
предлогом отсутствия топлива и сырья. Фабрично-заводской комитет, по его словам, разыскал 
огромные припрятанные запасы. 

“Это провокация, – заявил он. – Они хотят уморить нас голодом или вынудить к насилию!” 
Один из солдат начал так: “Товарищи! Я привез вам привет с того места, где люди роют себе 

могилы и называют их окопами!” 
Затем поднялся высокий худощавый молодой солдат с горящими глазами. Его встретили 

восторженными аплодисментами. То был Чудновский, который считался убитым в июльском 
наступлении, а теперь точно воскрес из мертвых. 

“Солдатская масса больше не доверяет своим офицерам. Нас предают даже армейские 
комитеты: они отказываются созывать заседания нашего Совета... Солдатская масса требует, 
чтобы Учредительное собрание было открыто точно _в срок, на который оно назначено, и тот, 
кто попробует отложить его, будет проклят – и проклят не только платонически, потому что у 
армии еще есть пушки...” 

Он говорил о том, с каким ожесточением проходили в V армии выборы в Учредительное собрание. 
“Офицеры, особенно меньшевики и эсеры, нарочно стараются подводить большевиков под пули. 
Наших газет не пропускают в окопы, наших ораторов арестовывают!..” 

“Почему вы не говорите об отсутствии хлеба?” – крикнул какой-то солдат. 
“Не хлебом единым жив человек!” – сурово ответил Чудновский. 
Вслед за ним выступил офицер, меньшевик-оборонец, делегат Витебского Совета. 
“Дело не в том, у кого власть. Беда наша не в правительстве, а в войне... но войну необходимо 

выиграть до всяких перемен...” Крики, иронические аплодисменты. “Эти большевистские 
агитаторы – демагоги!” Зал разражается хохотом. “Забудем на время классовую борьбу...” Дальше 
ему не дали говорить. Выкрик с места: “Да, этого вы очень хотите!”. 

В эти дни Петроград представлял собой замечательное зрелище. На заводах помещения комитетов 
были завалены винтовками. Приходили и уходили связные, обучалась Красная Гвардия... Во всех 
казармах днем и ночью шли митинги, бесконечные и горячие споры. По улицам в густевшей 
вечерней тьме плыли густые толпы народа. Словно волны прилива, двигались они вверх и вниз по 
Невскому. Газеты брались с боя... Грабежи дошли до того, что в боковых улочках было опасно 
показываться... Однажды днем на Садовой я видел, как толпа в несколько сот человек избила до 
смерти солдата, пойманного на воровстве... Какие-то таинственные личности шныряли вокруг 
хлебных и молочных хвостов и нашептывали несчастным женщинам, дрожавшим под холодным 
дождем, что евреи припрятывают продовольствие и что, в то время как народ голодает, члены Совета 
живут в роскоши. 

В Смольном у главного входа и у внешних ворот стояли суровые часовые, требовавшие от всех 
приходящих пропуск. Комитетские комнаты круглые сутки гудели, как улей, сотни солдат и рабочих 
спали тут же на полу, занимая все свободные места. А наверху тысячи людей сгрудились в огромном 
зале на бурных заседаниях Петроградского Совета. 

Игорные клубы лихорадочно работали от зари до зари; шампанское текло рекой, ставки доходили 
до двухсот тысяч рублей. По ночам в центре города бродили по улицам и заполняли кофейни 
публичные женщины в бриллиантах и драгоценных мехах... 

Монархические заговоры, германские шпионы, головокружительные планы спекулянтов и 
контрабандистов... 

Под холодным, пронизывающим дождем, под серым тяжелым небом огромный взволнованный 
город несся всё быстрее и быстрее навстречу... чему?.. 

Джон РИД, Из книги «Десять дней, которые потрясли мир»  
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НЕУДАВШЕЕСЯ ПОКУШЕНИЕ 
 

Йозеф Геббельс был взволнован. Ранним утром 21 марта 1943 года министр пропаганды диктовал 
своему секретарю несколько фраз для своих так называемых «Дневников». «В Берлине я приказал 
принять тотальные меры противовоздушной обороны для проведения Дня памяти героев. Пожарные 
бригады из близлежащих населённых пунктов приведены в состояние боевой готовности. Если 
случится крупный воздушный налёт на Берлин, то у нас будут в распоряжении такие по численности 
вспомогательные силы, которых раньше никогда не было». 

Волнение самого влиятельного нациста в имперской столице было понятным – предстояло первое 
публичное выступление Адольфа Гитлера после катастрофы в Сталинграде. Но Геббельсу пришлось 
бы волноваться ещё больше, если бы ему была известна хоть малая часть из того, что планировали 
сделать в этот день некоторые штабные офицеры. Полковник Генерального штаба Хеннинг фон 
Тресков уже несколько месяцев назад принял твёрдое решение убить «верховного 
главнокомандующего» вермахта. Этот образцовый прусский офицер, участвовавший в боях на 
Восточном фронте с 1941 года, стал свидетелем такого количества ужасов войны на уничтожение, 
что он уже не видел для себя другой возможности, кроме убийства тирана, для того чтобы положить 
конец убийствам, совершаемым немецкими солдатами и во имя немцев. 

 
Новая возможность для покушения 

Всего за несколько дней до этого имевшая шансы на успех попытка покушения закончилась 
неудачей: пакет с взрывчаткой, пронесённый на борт самолёта Гитлера, по каким-то непонятным 
причинам не взорвался. Тресков и другие заговорщики лихорадочно искали новую возможность. В 
какой-то момент они получили совершенно секретный план, в котором излагалась программа 
Гитлера на «День памяти героев». Именно в этот день диктатор в сопровождении нескольких 
офицеров группы армий «Центр» должен был посетить выставку захваченного на Восточном фронте 
трофейного оружия. 

Обычно «фюрер» в «День памяти героев», что было нацистским вариантом «Национального дня 
траура», выступал с речью, в которой он чтил память солдат, погибших в прошлой, а также в 
нынешней войне. В качестве подходящего антуража на этот раз был выбран армейский музей, 
размещавшийся в построенном в стиле барокко здании Цейхгауза на улице Унтер-ден-Линден. 
Однако в отличие от предыдущих лет «День памяти героев» отмечался в том году не в пятое 
воскресенье перед Пасхой, а на неделю позже: Гитлер приказал перенести его, так как надеялся 
получить сообщение об успехах на Восточном фронте. И на самом деле 15 марта 1943 года две 
дивизии СС вновь захватили украинской город Харьков. Тогда Гитлер подтвердил своё участие в 
праздничных мероприятиях в Берлине. Программа была утверждена 16 марта: где-то в конце первой 
половины дня и в начале второй половины дня в ближайшее воскресенье «фюрер» должен быть 
появиться в Цейгхаузе – точное время его приезда и публичных выступлений во время войны больше 
не сообщалось, и это делалось для того, чтобы не предлагать британским бомбардировщикам 
достойную мишень. После этого он должен был произнести свою речь во внутреннем дворе под 
стеклянной крышей, посетить выставку с трофейным советским оружием, а в конце всех 
праздничных мероприятий принять парад перед зданием Нойе-Вахе. 

 
Исполнитель покушения намерен принести себя в жертву 

Несмотря на наличие некоторых проблем, Тресков и остальные заговорщики добились 
возможности присутствия на этом мероприятии в качестве эксперта Рудольфа-Кристофа фон 
Герсдорфа, 38-летнего аристократа из Силезии, принадлежавшего к числу наиболее приближённых 
сотрудников Трескова, но не принимавшего до этого времени активного участия в сопротивлении. 
Теперь ему предоставлялась возможность близко подойти к «фюреру» и убить его. 

Герсдорф был полностью готов к тому, чтобы пожертвовать своей жизнью во время покушения: в 
этом мире ему больше нечего было терять после того, как его жена в январе 1942 году покончила 
жизнь самоубийством. Однако он хотел быть уверенным в том, что его смерть будет иметь смысл. 
Покушение с использованием пистолета даже не обсуждалось – из-за действий сотрудников личной 
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охраны Гитлера эта попытка закончилась бы неудачей, а исполнителю покушения она всё равно 
стоила бы жизни. 

Поэтому ему оставалось только подорвать себя, находясь рядом с «фюрером». Но только чем он 
мог себя подорвать? Даже высокопоставленному штабному офицеру было сложно получить в своё 
распоряжение взрывчатку. Находясь в непосредственной близости от Гитлера, он просто не мог 
использовать две ручные или винтовочные гранаты. Решение было найдено – две трофейные 
британские осколочные мины. Но оставалась ещё проблема: чем подорвать эти заряды? 
Оригинальные механические взрыватели тикали слишком громко, и телохранители Гитлера вполне 
могли обратить на это внимание. Однако беззвучные взрыватели немецкого производства не 
подходили к британским минам. Оставалась единственная возможность – использовать кислотные 
взрыватели, которые работали с замедлением порядка 10-15 минут в зависимости от температуры 
воздуха. 

21 марта наступила весна 
Согласно секретному графику Гитлера, сразу после его выступления, которое, в зависимости от 

настроения диктатора, могло продолжиться в диапазоне от 15 минут до полутора часов, должно было 
состояться посещение выставки. На это было предусмотрено примерно 20 минут – то есть времени 
было бы достаточно Герсдорфу для того, чтобы взорвать себя в непосредственной близости от 
Гитлера. Заговорщики надеялись, что на этот раз им будет сопутствовать удача. 

В Берлине в тот день, 21 марта 1943 года, неожиданно наступила весна. Берлинцы заговорили о 
«погоде фюрера», и десятки тысяч жителей города собрались вокруг блокированного здания 
Цейгхауза для того, чтобы увидеть Гитлера. К 11 часам во внутреннем дворе Цейхгауза под 
стеклянной крышей стали собираться приглашенные гости, однако им пришлось ждать больше двух 
часов. 

Диктатор появился только в час дня. Оркестр торжественно исполнил первую часть 7-й симфонии 
Антона Брукнера, после чего «фюрер» подошел к трибуне, установленной между двумя маршами 
импозантной лестницы Цейгхауса. Выступление Гитлера было коротким: его риторические нападки 
по всем возможным направлениям продолжались всего около 12 минут. Сразу после аплодисментов 
Рудольф фон Герсдорф раздавил ампулу взрывателя с кислотой в одной из двух мин, находившихся в 
карманах его пальто. После этого всего 10-15 минут отделяли его от смерти. 

Герсдорф завершил счёты со своей жизнью и устремился вслед за «верховным 
главнокомандующим». Однако тот не проявил интереса к выставленным образцам оружия и быстро 
прошёл по выставке. Даже корреспондент имперского радио, который вёл прямой репортаж о «Дне 
памяти героев», был удивлен тем, что Гитлер спустя всего две минуты вышел из Цейгхауса для того, 
чтобы принимать парад. 

Герсдорф пережил войну 
Теперь у Герсдорфа возникла проблема: у него были готовые к взрыву мины, разрядить взрыватель 

на глазах приглашённых гостей этого праздничного мероприятия ему было сложно. Поэтому 
подполковник Герсдорф, обливаясь потом, помчался в туалет и там разрядил кислотный взрыватель. 
Ни гестапо, ни Геббельс так ничего и не узнали о том, насколько большой была вероятность 
успешного совершения этого, несомненно, смертельного покушения. 

Не хватило совсем немного везения для того, чтобы убить массового убийцу. Герсдорф, 
пожелавший обменять свою жизнь на жизнь Гитлера, после этого уже не принимал активного 
участия в подготовке новых покушений. Однако он, к примеру, хранил у себя ту взрывчатку, 
которую 20 июля 1944 году использовал граф фон Штауффенберг. Рудольф-Кристоф фон Герсдорф 
пережил войну и умер в 1980 году в возрасте 75 лет. 

Поэтому он после 1945 года, в отличие от большинства других заговорщиков, имел возможность 
подробно говорить о сопротивлении среди военных. Особенностям его «памяти с кумулятивной 
структурой» посвящена достойная прочтения статья молодого боннского историка Рафаэлы Химан, 
которая была опубликована в сборнике «Жизненные свидетельства и политические мемуары». 

Она подробно сравнивает вышедшие за три года до смерти Герсдорфа мемуары под названием 
«Гибель солдата» с другими текстами, в том числе с частными письмами и донесениями. Она 
приходит к разочаровывающему, но обоснованному выводу. Его мемуары представляют собой 
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«сведённую воедино обобщённую картину», в которую «интегрированы существенные впечатления 
периода после 1945 года». Тем самым Герсдорф продолжал «подправлять» вплоть до 1977 года 
«амбивалентность своих отчасти противоречивых ролей как офицера и участника сопротивления».  

Свен КЕЛЛЕРХОФ, “Die Welt”, Германия  
   

ИТАР-ТАСС 
ПРОДОЛЖАЮТ ОПЛАЧИВАТЬ 

США продолжают оказывать помощь неправительственным организациям в России, несмотря на 
ограничения, введенные Москвой. Это признала на брифинге для журналистов официальный 
представитель госдепартамента США Виктория Нуланд. 

“Как вы знаете, российская сторона ввела серьезные ограничения, /отразившиеся/ на нашей 
способности осуществлять прямое финансирования в России, приняв, в частности, решение свернуть 
деятельность Агентства международного развития, – сказала она. – Однако мы /по-прежнему/ 
предоставляем финансирование... тем организациям, которые хотят работать с нами, при понимании 
того, что они теперь должны докладывать о своей работе правительству”. При этом Нуланд 
оговорилась, что США, осуществляя такое финансирование, используют “механизмы за пределами 
России”. 

“Мы не хотим вдаваться в детали по поводу того, как мы это делаем, поскольку это лишь поставит 
под угрозу программу и организации, получающие /американские деньги/”, – добавила представитель 
госдепа. 

Высказывания Нуланд прозвучали в связи с начатыми в России проверками некоммерческих 
организаций. 

“Соединенные Штаты глубоко обеспокоены беспрецедентной волной проверок НКО и 
организаций гражданского общества, включая религиозные и образовательные организации в России, 
– продолжила она. – Эти проверки, судя по всему, направлены на подрыв важной деятельности 
гражданского общества по всей стране”. По ее словам, правительство США довело свою 
обеспокоенность до сведения российских властей. Разговор на эту тему, в частности, состоялся у 
посла США в Москве Майкла Макфола с заместителем главы МИД РФ Сергеем Рябковым. Кроме 
того, данный вопрос подняла в беседе со своим российским коллегой заместитель госсекретаря США 
по политическим делам Уэнди Шерман. 

“Мы по-прежнему обеспокоены серией законов, принятых правительством России в 2012 году, 
которые вводят жесткие ограничения на деятельность НКО в России, – подчеркнула представитель 
госдепа... – Мы продолжим поддерживать тех в России, кто добивается укрепления гражданского 
общества в их стране”. 

Андрей Суржанский  
ОБЛАКО В ШТАНАХ 

В театре “Берлинер ансамбль”, расположенном в центре германской столицы прошла презентация 
автобиографической книги советского и российского политического деятеля Михаила Горбачева 
“Всему свое время. Моя жизнь”. На мероприятии помимо самого автора присутствовали, в частности, 
бывший президент ФРГ Рихард фон Вайцзеккер /1984-1994 годы/ и экс-председатель совета 
министров ГДР /1990 год/ Лотар де Мезьер. 

В книге экс-президент СССР рассказывает о детстве и юности, которые он провел в селе 
Привольное в Северо-Кавказском крае /сейчас – Ставропольский край/, студенческих годах в Москве, 
о политической карьере, аварии на Чернобыльской АЭС, взаимоотношениях с первым президентом 
РФ Борисом Ельциным, событиях августа 1991 года. Однако красной нитью по всей 550-страничной 
работе проходит история любви с супругой Раисой Максимовной. “Моя первая любовь – жена, а 
вторая – политика”, – заявил на презентации автор. 

Лауреат Нобелевской премии мира 1990 года рассказал, что возлагает на себя часть 
ответственности за кончину жены от лейкоза в 1999 году. “Когда я был избран генсеком /1985 год/, я 
сказал ей, что надо жить так, как мы жили раньше, – рассказал он публике. – Однако работа – это 
тяжкий труд, она забирала у нас почти все силы. А моя вина в том, что она должна была делить со 
мной мою судьбу, стресс”. Именно после смерти Раисы Максимовны Горбачев решил написать эту 



 49

книгу. 
Касаясь современных отношений России и Германии, он отметил, что Москве и Берлину 

необходимо развивать отношения и дальше сближаться. “Мы должны хорошо знать друг друга, 
чтобы понимать, – считает он. – Наша совместная история богата настолько, что можно было бы 
вычеркнуть из нее несколько глав. Несмотря ни на что, мы остаемся партнерами и продолжаем 
сотрудничать”. 

В издательстве “Хофманн унд Кампе Ферлаг”, которое приобрело права на книгу еще в прошлом 
году корр. ИТАР-ТАСС сообщили, что немецкоязычный вариант “несколько отличается” от 
русскоязычного, получившего название “Наедине с собой”. “Все изменения и дополнения 
переводчица Бригит Фейт внесла после обсуждения с автором. Мы рассчитываем, что эта книга будет 
интересна немецкому читателю, в противном случае мы бы не стали приобретать права на нее”, – 
отметили в издательстве. 

Антон Долгунов  
От редакции. Из этого коротенького изложения автобиографии напрашивается вывод, что 

Горбачев:  
– начисто лишен патриотического чувства;  
– постоянно прятался под юбку жены;  
– просто глуп.  
Вот такое чудо враги Отечества протолкнули когда-то к руководству великой страной. 
 

К ВЫХОДУ В ОКЕАН 
Большому кораблю – большое плавание. Китайский авианосец “Ляонин” в этом году выйдет на 

ходовые испытания в открытом море. Как сообщила газета “Хуаньцю шибао”, корабль покинет базу в 
порту города Циндао /восточная провинция Шаньдун/ и совершит поход в тысячу километров в 
акваторию у японского острова Окинава и американского Гуам. 

“Ляонин” уже совершил 12 выходов в открытое море на небольшом удалении от берега – всего на 
сотни километров. В этот раз ему предстоит дальний поход, что предполагает более жесткие условия, 
исключающие оказание помощи кораблю судами обеспечения в случае возникновения нештатных 
ситуаций. Членам экипажа придется решать все вопросы самостоятельно, и если подобные 
испытания пройдут успешно, можно будет говорить о том, что через два года “Ляонин” станет 
полностью боеспособным, пишет “Хуаньцю шибао”. Вместе с тем в публикации не раскрываются 
точные сроки проведения испытаний. 

В конце февраля текущего года авианосец покинул верфи судостроительной компании в порту 
города Далянь /северо-восточная провинция Ляонин/, где проходил достройку, и прибыл к месту 
постоянной дислокации в военной базе в районе города Циндао. Переход использовался командой 
корабля для испытаний его вооружения. 

“Ляонин” прошел переоборудование и достройку из советского авианесущего крейсера “Варяг”, 
заводская готовность которого составляла 70%. Китай заинтересовался этим кораблем в 1990-х годах, 
когда начал скупать списанные или недостроенные авианесущие корабли для изучения их 
технологии. В качестве целей приобретения китайцы называли создание технопарков, где эти 
корабли должны были служить развлекательными аттракционами. Бывший советский авианесущий 
крейсер “Минск”, например, до сих пор стоит на вечном приколе у города Шэньчжэнь, демонстрируя 
туристам старую авиатехнику и развлекая выступлениями танцевальных ансамблей на своей палубе. 

Приобретение у Украины недостроенного “Варяга” Китай сначала тоже объяснял планами его 
использования в качестве приманки для туристов. Формальным покупателем авианосца при этом 
выступало туристическое агентство, а корабль демонстративно вошел в китайские воды через центр 
развлечений Макао. При достройке корабля стало подчеркиваться, что он будет использоваться уже 
как “испытательная и учебная площадка” для китайских ВМС и морской авиации. Сейчас же речь 
идет о превращении авианосца в полностью боеспособную единицу ВМС НОАК. 

В ноябре 2012 года на палубу авианосца “Ляонин” совершил первую посадку истребитель J-15, что 
стало важным событием для китайской программы строительства авианосного флота. Тем самым 
Китай продемонстрировал эффективность подготовки летчиков палубной авиации и наличие 
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действующей на “Ляонине” системы аэрофишинеров, которые Пекин ранее безуспешно пытался 
купить у России. По мнению специалистов, на следующем этапе КНР необходимо разработать 
стратегию применения авианосцев, согласующуюся с реальными целями и задачами Поднебесной в 
регионе и в мире, а также построить один из таких кораблей полностью собственными силами, что, 
скорее всего, уже происходит в течение последних нескольких лет. Эксперты не исключают, что в 
будущем авианосцы станут важным фактором в территориальных конфликтах Китая с другими 
странами в Восточной и Юго-Восточной Азии, хотя в ограниченных акваториях эти 
крупнотоннажные корабли будут слишком уязвимы для средств поражения противника. Не 
исключено, однако, что в ближайшие годы “Ляонин” будет выполнять роль скорее своеобразного 
посла доброй воли Китая, демонстрируя его флаг в Мировом океане. Появление первого 
построенного с нуля китайского авианосца большинство наблюдателей ожидают не ранее 2015 года.  

  
БОРЬБА С САБОТАЖЕМ 

В Венесуэле созданы 3500 комитетов по борьбе со спекуляцией и саботажем, сообщила министр 
торговли Эдмее Бетанкурт. По ее словам, более 15 тыс. человек откликнулось на призыв 
правительства дать отпор спекулянтам и саботажникам. 

Слова «спекуляция», «саботаж», «экономическая война» не сходят со страниц венесуэльской 
печати, а тема укрывательства товаров поднимается на самом высоком уровне. Тучи над 
саботажниками стали сгущаться в феврале, когда вице-президент страны Николас Мадуро, заявил, 
что “буржуазия намерена развязать экономическую войну против народа”. Он утверждал, что часть 
бизнесменов, торгующих продовольствием, занимается саботажем. Тогда еще вице-президент 
предупредил, что не собирается “спокойно наблюдать за саботажниками”, пытающимися 
спровоцировать нехватку продовольственных товаров в стране. “Главную роль в борьбе с 
саботажниками будет играть венесуэльский народ”, – подчеркнул он. В то же время он сказал, что 
правительство готово к диалогу с предпринимателями. 

Бетанкурт сообщила, что власти на протяжении декабря и января конфисковали 20 тыс. тонн 
продовольствия, которое частные компании удерживали, не направляя в торговую сеть. По ее словам, 
контроль над продажей продовольствия осуществляют в Венесуэле 11 специализированных 
государственных организаций и Национальная боливарианская гвардия /военизированная полиция/. 
В ходе инспекционных проверок удалось выяснить, что частные торговцы чаще всего удерживали на 
складах кукурузную муку, сахар и куриное мясо, отметила она. Все конфискованные продукты 
поступили в продажу. 

В дополнение к 11 специализированным госучреждениям, следящим за поступлением товаров в 
торговую сеть, прибавились 3500 комитетов по борьбе со спекуляцией и саботажем, которые состоят 
из добровольцев, поддерживающих боливарианскую революцию. Объем продовольствия, 
спрятанного саботажниками, но обнаруженного бдительными членами комитетов, достиг уже 28 736 
тонн, сообщила Э. Бетанкурт.  

Сергей Середа  
КАРТА ЯДЕРНЫХ ОБЪЕКТОВ 

Первая интерактивная карта военных и гражданских ядерных объектов США появилась в 
интернете. Онлайн-ресурс создан стараниями сотрудников независимого интернет-издания “Мазер 
Джонс” на основании находящихся в открытом доступе данных Пентагона и организаций, 
регулирующих атомную отрасль. На интерактивной карте, в основе которой лежит “Гугл мэпс”, 
несколько десятков “флажков”, поделенных на три типа. Красные показывают местонахождение 
военных баз, к которым прикреплены атомные бомбардировщики и субмарины, а также пусковых 
шахт межконтинентальных баллистических ракет. Под синими значками скрываются лаборатории, в 
которых ведутся исследования в области атомного оружия, а также действовавшие в прошлом 
испытательные полигоны. Самая многочисленная группа “флажков” – зеленого цвета – показывает 
месторасположение атомных электростанций США.  

Составители карты напоминают, что сейчас в распоряжении Пентагона находятся 5 тыс. 113 
ядерных боеголовок, которые готовы в любой момент стартовать из пусковых установок в шахтах, на 
субмаринах и стратегических бомбардировщиках. В это число не входит еще 3 тыс. боезарядов, 
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дожидающихся утилизации. “Вместе с тем, мы с чистой совестью заявляем всему миру, что мы 
движемся по пути разоружения, даже несмотря на тот факт, что сейчас мы тратим на ядерный 
арсенал больше, чем во времена “холодной войны”, – пишут обозреватели “Мазер Джонс” Адам 
Уайнстайн и Таснин Раджа. Появление карты вызвало немало дискуссий в интернет-сообществе. 
Подавляющее большинство выражают надежду, что она поможет “расшевелить” Вашингтон, 
проявляющий пассивность в утилизации оружия массового уничтожения. 

Олег Зеленин  
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ЛЮДИ 

Постыдное политическое невежество продемонстрировали члены итальянского парламента в 
популярной телепрограмме “Иены”. Журналисты попросили прокомментировать законодателей 
свежие газетные заголовки, задавая им различные вопросы перед зданием парламента. 

Некоторые их них с трудом смогли прояснить то, о чем было написано в прессе. В частности, у 
двух депутатов, представляющих противоположные правый и левый центры, удивление вызвал 
заголовок “Площадь против Мурси”. Они не смогли разгадать, что в сообщении речь идет о событиях 
в Египте и, тем более, о президенте Мухаммеде Мурси. Депутат от “Народа свободы” /НС/ не знал, 
что скрывается под аббревиатурой “ХАМАС”. Другой с уверенностью рассказывал, что Биньямин 
Нетаньяху – это “видный исламский лидер”. 

Мэр Пармы член нового популярного “Движения 5 звезд” Федерико Пиццаротти не смог сразу 
вспомнить фамилию российского премьер-министра, а один из последних заголовков, касающийся 
ситуации в банковской системе Кипра, в котором упоминался Дмитрий Медведев, он назвал 
информацией из “Европейской комиссии”. Правда, градоначальник все же правильно предположил, 
что фамилия Медведев – русская, но не сумел ответить, какой пост россиянин мог бы занимать в 
системе руководства ЕС. 

Итальянские парламентарии плохо знают и географию: так, Кабул, по их убеждению, – город в 
Ираке, а Сеул оказался на территории КНДР. 

Но самым удивительным стало то, что один из ведущих членов Демократической партии /ДП/ не 
смог ответить на вопрос, касающийся итальянских реалий. Увидев заголовок статьи “Франциск в 
честь Франциска”, парламентарий не смог пояснить, что понтифик назвался в честь Франциска 
Ассизского, одного из главных католических святых. 

Вера Щербакова  
СВОБОДА ПЕРЕДВИЖЕНИЙ 

Суд Сеула приговорил к четырем годам тюремного заключения жителя Республики Корея /РК/ Но 
Су Хи за несанкционированное посещение КНДР. 

Но Су Хи являлся заместителем председателя южнокорейского отделения Общекорейского 
объединения Родины /Помминрён/. В марте прошлого года он через Китай въехал на территорию 
КНДР. Там, как следует из обвинительного приговора, он принимал участие в мероприятиях по 
случаю 100 дней после кончины бывшего лидера страны Ким Чен Ира. В июле, возвращаясь на Юг, 
он был задержан на границе южнокорейскими спецслужбами. 

“Конституция гарантирует свободу выражения и мыслей. Однако действия, угрожающие 
безопасности общества, неприемлемы”, – говорится в обвинении. 

Суд также постановил, что после освобождения из мест лишения свободы Но Су Хи в течение трех 
лет не сможет участвовать в выборах. 

К трем годам тюремного заключения был приговорен и генеральный секретарь южнокорейского 
филиала Помминрён Вон Чин Вук, который обвинен в оказании содействия в организации поездки 
Но Су Хи в КНДР. 

Действующий на Юге закон о национальной безопасности запрещает несанкционированные 
властями поездки в КНДР, а также восхваление или любую деятельность на благо 
коммунистического Севера.  

  
НЕВИДИМАЯ АРМИЯ 

Ткань-невидимка, созданная канадской компанией “Хайперстелс биотекнолоджи корпорэйшн”, 
возможно, уже в ближайшее время поступит на вооружение армий США и Канады. Об этом объявил 
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генеральный директор компании Гай Креймер. По его словам, новый материал позволяет делать 
совершенно невидимым накрытых им человека или технику. Этот эффект, пояснил он, не вдаваясь в 
детали, обеспечивается за счет преломления световых лучей вокруг ткани, благодаря чему она 
полностью сливается с окружающей средой, соответственно, принимая и ее окраску. Технология 
создания ткани-невидимки, сообщил Креймер, настолько засекречена, что с ней имело возможность 
“ознакомиться” лишь очень ограниченное число людей, включая представителей оборонных 
ведомств США и Канады. На последних Креймер сослался в качестве свидетелей существования 
чудо-материи. “Люди, которым необходимо было убедиться в том, что ткань работает, видели ее 
собственными глазами”, – сказал он. Генеральный директор добавил, что он совсем бы не стал 
афишировать этот необыкновенный материал, если бы не желание привлечь к нему внимание 
американских военных, как потенциальных покупателей. Эта задача, заявил он, была выполнена и 
соответствующая поддержка гарантирована. “Ткань работает и делает это без камер, батарей, 
специального освещения или зеркал, – сказал Креймер. – Она легкая по весу и недорогая в 
производстве. Как американские, так и канадские военные, подтвердили эффективность ткани”.  

В заявлении, размещенном на электронном сайте компании, говорится, что новый материал может 
использоваться для самых различных целей – от укрытия солдат и пилотов сбитых самолетов до 
камуфляжа наступающей бронетехники, а в перспективе и самолетов, ракет и подводных лодок, 
которые станут невидимыми не только для радаров, но и для глаз. “Само распространение новости о 
том, что канадская армия сможет передвигаться, будучи полностью невидимой, окажет 
психологическое воздействие на противника, – полагает Креймер. – Как вы можете противостоять 
армии, которую вы даже не видите. От невидимого нельзя защититься”.  

  
СЧИТАЮТ РАЗВЕДЧИКОМ 

Один из авторов идеи создания Международного валютного фонда /МВФ/ и самых видных 
экономистов прошлого века американец Гарри Декстер Уайт был советским разведчиком. Такой 
вывод делается в книге “Создание нового миропорядка”, презентация которой прошла в 
вашингтонском Фонде наследия. 

Однозначных выводов о том, действительно ли Уайт, работавший в американском министерстве 
финансов, был агентом советской разведки, нет до сих пор. Во всяком случае, сам “фигурант”, 
выступая в августе 1948 года перед Комиссией по расследованию антиамериканской деятельности, 
виновным себя не признал. Однако автор новой книги Бенн Стейл уверяет, что располагает 
неопровержимыми доказательствами на этот счет. “ФБР предоставило мне для изучения свыше 13 
тысяч советских секретных документов, которые были перехвачены и расшифрованы в середине 
1940-х годов. Среди них я обнаружил 18 донесений, в которых упоминается имя Уайта”, – отметил 
Стейл. 

Другим косвенным подтверждением связи Уайта с советским разведсообществом исследователь 
назвал “обстоятельства его смерти”. Стейл напомнил, что герой его исследования “умер от 
сердечного приступа через два дня после выступления перед Комиссией по расследованию 
антиамериканской деятельности”. В дальнейшие детали он вдаваться не стал. 

Автор книги назвал Уайта “одним из наиболее значительных экономистов XX века”. Вместе с тем, 
по его мнению, это был один из “самых крупных советских шпионов того времени”. 

Стейл подчеркнул, что “писал книгу об экономике, а не шпионский роман”. Тем не менее, почти 
вся презентация была посвящена именно теме разведки. По словам автора, он “был очень осторожен 
в оценках” и у него “нет однозначных свидетельств того, что Советский Союз давал Уайту какие-
либо конкретные и жесткие указания”. Исследователь также добавил, что “президент США Гарри 
Трумэн, при котором разворачивалась данная история, не знал о подозрительной деятельности Уайта, 
но ему было известно об утечках информации”. 

Касаясь деятельности Уайта во время знаменитой Бреттон-Вудской конференции 1944 года, где 
принимались решения о создании МВФ и Всемирного Банка /ВБ/, Стейл отметил, что тот “вел себя 
очень активно”. Автор книги напомнил, что “в начале 1946 года Уайт был представлен на пост 
первого директора-распорядителя МВФ и уже утвержден сенатом Конгресса США”. “Однако затем, 
когда были получены документы о связях Уайта с СССР, решение было пересмотрено. В Вашингтоне 
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решили, что руководителем фонда может быть европеец, а нам важнее поставить своего 
представителя на пост главы ВБ”, – сказал Стейл. 

Дмитрий Злодорев  
В ШАГЕ ОТ КАТАСТРОФЫ 

При администрации 39-го президента США Джимми Картера был момент, когда мир находился “в 
нескольких минутах” от ядерного конфликта между Америкой и Советским Союзом. Бывший 
помощник Картера по национальной безопасности Збигнев Бжезинский подтвердил это в беседе с 
корр. ИТАР-ТАСС, но отказался вдаваться в детали, поскольку утечку информации об этом 
инциденте допустил в свое время не он, а Роберт Гейтс. “Это факт, нечто подобное действительно 
имело место”, – сказал Бжезинский. “Это показывает, какими опасными были те годы, – добавил он. 
– Если бы тогда все подтвердилось, то с учетом всего, что последовало бы, причем при моем 
непосредственном участии, за 6 часов погибли бы 85 млн. россиян и американцев”. На вопрос о том, 
сколько времени оставалось тогда до запуска американских ракет, Бжезинский ответил: “Если бы 
/тревога/ была правильной, то – минуты. Но она была ложной”.  

Воспоминания об этом инциденте всплыли в США в связи с выходом из печати новой книги 
Бжезинского “Стратегическое предвидение”. В самой книге этого эпизода нет, рассказал о нем 
впервые в своих мемуарах Гейтс, который при Картере был помощником Бжезинского в СНБ, а затем 
дослужился до поста министра обороны США. Гейтс в своих мемуарах писал, что в 1980 году еще 
один помощник Бжезинского – Уильям Одом – разбудил своего шефа среди ночи и доложил, что, по 
данным Объединенного командования аэрокосмической обороны Северной Америки /НОРАД/, 
Советский Союз произвел запуск 220 ракет, нацеленных на США. Сразу после этого последовало 
уточнение, будто ракет на порядок больше. Бжезинский обязан был немедленно доложить обо всем 
Картеру, но за минуту до его звонка поступил “отбой”. Позже выяснилось, что кто-то по ошибке 
загрузил в компьютеры НОРАД информацию со сценарием военных учений. В тех же публикациях 
говорится, что после этого в НОРАД были приняты меры для предотвращения рецидива подобных 
инцидентов. 

Андрей Шитов  
ПРАВИТЕЛЬНИЦЫ 

В последние годы латиноамериканки всё увереннее идут во власть. Достаточно вспомнить, что 
женщина управляет крупнейшей страной Латинской Америки – Бразилией. Дочь болгарского 
эмигранта Дилма Роуссефф в молодости с оружием в руках отстаивала демократию у себя на родине, 
примкнув к городскому партизанскому движению, прошла через пытки в тюремных застенках, а 
после окончания военной диктатуры стала политиком и первой в истории Бразилии 
представительницей прекрасного пола, возглавившей страну.  

Без малого два года вполне успешно правит в Коста-Рике Лаура Чинчилья, которую народ 
центральноамериканской страны опять же впервые в истории удостоил высокой чести стать главой 
государства. В соседней Никарагуа первой женщиной-президентом еще в 1990 году стала Виолетта 
Барриос де Чаморро. Ее муж Педро Чаморро был убит во времена правления диктатуры Сомосы, а 
она бесстрашно возглавила оппозиционную газету “Пренса”, после революции вошла в состав 
правительства, а когда ее пути разошлись с сандинистами, выдвинула свою кандидатуру на пост 
президента. Ее не остановило даже то обстоятельство, что двое из четверых ее детей по 
идеологическим соображениям были категорически против того, чтобы их мать боролась за высший 
государственный пост от оппозиционной партии.  

Еще одна представительница прекрасного пола занимает “Розовый дом” – официальную 
резиденцию президента Аргентины. Кристина Фернандес де Киршнер воплотила мечту другой 
знаменитой аргентинки – Марии Эвы Дуарте, которую во всем мире знают как Эву Перон. Имя ее 
мужа Хуана Доминго Перона сейчас мало кто помнит за пределами страны пампасов, зато многие до 
сих пор вспоминают его легендарную жену. Эва Перон сделала блестящую политическую карьеру и 
только болезнь и ранняя смерть не позволили ей баллотироваться на пост вице-президента. Кстати, 
овдовевший Перон женился на Исабель Мартинес, которая после смерти мужа стала первой в мире /!/ 
женщиной-президентом.  

Сравнительно недавно сняла с себя полномочия Мишель Бачелет – первая женщина-президент в 
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истории Чили. Как и Дилма Роуссефф, она прошла через тюремные застенки во времена военной 
диктатуры. Показательно, что во времена ее правления женщины занимали беспрецедентно большое 
количество постов в кабинете министров, а рейтинг самой Мишель Бачелет был очень высоким до 
последнего дня на посту президента. Остается вспомнить о Мирейе Москосо, ставшей первой 
женщиной– президентом Панамы, а также о таком экзотическом персонаже как Лидия Гейлер 
Техада, которая в далеком 1979 году стала президентом Боливии благодаря череде военных 
переворотов. После одного из них на пост главы государства был назначен председатель нижней 
палаты парламента. По странному для забытой богом Боливии стечению обстоятельств им оказалась 
женщина.  

Пожалуй, не менее удивительно, что в 1990 году женщина стала и президентом Гаити. Это была 
Эрта Паскуаль Труйо, правившая, как и Лидия Гейлер Техада, всего год. Нельзя не вспомнить и 
женщин, возглавлявших в регионе кабинеты министров, хотя их можно найти почти исключительно 
в англоязычных странах Карибского бассейна. Первой женщиной среди премьер-министров Ямайки 
стала в 2006 году Поршия Симпсон-Миллер, продержавшаяся на этом посту полтора года. В отличие 
от нее Мэри Юджиния Чарльз провела в кресле премьер-министра Доминики целых 15 лет – с 1980 
по 1995 гг. Она была первой женщиной, возглавившей кабинет министров в одной из стран 
Карибского бассейна. “Железная леди” Доминики смогла подавить две попытки военного переворота 
и ушла на покой в почтенном возрасте 76 лет. 

Сергей Середа  
АНИТА – НАЦИОНАЛЬНЫЙ ГЕРОЙ 

Анита Гарибальди – жена легендарного борца за объединение Италии Джузеппе Гарибальди – 
официально объявлена национальным героем Бразилии. Соответствующий закон, подписанный 
бразильским президентом Дилмой Роуссефф, опубликован в официальном правительственном 
вестнике. Это означает, что имя Аниты Гарибальди должно быть вписано стальными буквами в так 
называемую “Стальную книгу” героев, хранящуюся в Пантеоне Отечества в столице 
южноамериканской страны Бразилиа.  

Надо отметить, Анита Гарибальди и до принятия закона в Бразилии не была забыта 
соотечественниками или же обойдена вниманием. Именем боевой подруги национального героя 
Италии названы несколько муниципий в родном штате героини Санта-Катарина. Речь идет о 
населенных пунктах Анита Гарибальди и Анитаполис. Во многих городах, включая Рио-де-Жанейро, 
есть улицы Аниты Гарибальди. При этом бразильцев совсем не смущает, что неустрашимость свою 
Анита показала, сражаясь вместе с Джузеппе в рядах сепаратистов, выступавших за отделение юга 
страны от тогдашней Бразильской империи.  

Родилась Анна Мария де Жезус Рибейру в 1821 году в городе Лагуна на юге Бразилии. Гарибальди 
познакомился с Анитой в 1839 году. По преданию 32-летний Джузеппе с палубы корабля увидел в 
подзорную трубу на набережной Лагуны молодую женщину, в которую сразу же влюбился. Он 
пытался искать ее в городе, но безуспешно. И лишь случай свел его с Анитой, которую он встретил в 
доме одного из горожан, будучи приглашенным на чашечку кофе. Если верить мемуарам самого 
Джузеппе, он подошел к незнакомке и на итальянском без обиняков объявил: “Ты должна быть 
моею”. Перед таким натиском красавица не устояла. Бразильцы искренне полагают, что уверенно 
сидеть в седле Джузеппе научила именно Анита, которая была прекрасной наездницей. Однажды в 
1840 году она смогла ускакать от преследователей на коне с грудным младенцем, которому было 
всего 12 дней от роду. Это был первенец Аниты и Джузеппе – Менотти Гарибальди, впоследствии 
ставший известным итальянским политиком. Всего же Анита родила Джузеппе четырех детей. Она 
скончалась в Италии в 1849 году от тифозной лихорадки, будучи беременной пятым ребенком.  

Анита Гарибальди прожила недолгую, но очень яркую жизнь, успела принять личное участие в 
добром десятке сражений как на суше, так и на море. Так что у бразильцев нет сомнений, что 
“Стальная книга” Пантеона пополнится именем героини, во всех отношениях достойной этой чести. 

Игорь Варламов  
В ШВЕЙЦАРИИ ПОМНЯТ 

Музей, посвященный русскому полководцу Александру Суворову, работает в городке Линталь 
швейцарского кантона Гларус. Основой экспозиции стали находки создателя музея Вальтера Гелера.  
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В течение 26 лет при помощи металлоискателя Геллер искал и собирал предметы, связанные с 
альпийским походом полководца в 1799 году, полностью повторив маршрут русской армии более 
чем двухсотлетней давности.  

В музее, экспозиция которого занимает 1,2 тысячи кв. метров, можно, в частности, увидеть штыки 
солдат суворовский армии, их форму, иконы, обломки сабель, пистолеты, а также ядра и картечь. 
Кроме того, в нем представлены экспонаты, связанные с именем полководца – почтовые марки и 
монеты, книги, гравюры, картины, сувениры. Отдельно рассказывается о Суворовском училище и о 
том, как имя полководца, не потерпевшего ни одного поражения, использовалось во Второй мировой 
войне для поднятия духа советских войск.  

“Музей рассчитан на людей любого возраста и происхождения, которые бы хотели бы как можно 
больше узнать о Суворове и его времени”, – рассказал Гелер корр. ИТАР-ТАСС. Он сообщил, что за 
два с половиной десятилетия ему удалось собрать “около 10 тысяч артефактов”. Сейчас в зале 
выставлены около 50 витрин с экспонатами. Гелер намерен в будущем расширить экспозицию.  

Директор музея рассказал, что заинтересовался историей альпийского похода Суворова еще 
будучи студентом. Это увлечение во многом изменило его жизнь. “И даже сына своего я назвал 
Александром, в честь Суворова”, – добавил Гелер. “Это очень достойный музей. Надо снять шляпу 
перед Вальтером Гелером, потому что эта экспозиция – полностью плод его энтузиазма”, – заявил 
посол РФ в Швейцарии Александр Головин, который присутствовал на открытии музея. “Это 
действительно подвижники, которые помогают бросить “мостик” из российско-швейцарской 
совместной истории, играющей важную роль и в настоящем”, – подчеркнул дипломат.  

Всего на территории Швейцарии находятся 18 мемориальных объектов (памятники, памятные 
доски и знаки) в честь участников альпийского похода. Самый известный из них – памятник 
сподвижникам Суворова в городе Андерматт. Памятник представляет собой 12-метровый крест, 
высеченный в углублении скалы у Чертова моста (ущелье Шолленен) недалеко от перевала Сен-
Готард. 

Илья Дмитрячев  
   

ДОЛОЙ УНЫЛЫЕ РОЖИ! 
ВОЗМУЩЕНИЕ 

 
– Двести тринадцать, – небесное создание, восседающее в конце раздачи, томно улыбалось. 
Долженков метнулся взглядом по транспаранту кассового аппарата, где ясно виднелось: «123. 00», 

порылся в карманах и начал стремительно краснеть. 
– Девушка, у меня только двести рублей, – прошептал он. 
– Что же вы без денег-то ходите? – в глазах кассирши вспыхнуло голубое презрение. 
Оглянувшись на соседей, Долженков потоптался на месте и вдруг возмутился: 
– Полтора года обедаю здесь. Я уже привык, что вы берете рублей на тридцать-сорок больше. А 

сегодня – девяносто… 
Ему было ужасно неловко перед согражданами за задержку, мучительно стыдно за вынужденную 

мелочность. 
Но неожиданно его поддержали. 
– Девяносто рублей это, пожалуй, слишком, – донеслось из очереди. 
– Почти сотня, да что она о себе возомнила?  
– И без всякого предупреждения… 
– Кровопийцы! – ни с того ни с сего вскричала бабка в платочке. 
– Тише, бабушка, тише, – покосился на нее солидный мужчина при костюме. – Не о том вы. 
– Как это не о том? Эта чёртова кукла регулярно, – бабка особо выделила это слово, – регулярно 

обсчитывает меня на червонец. 
– С вас, бабушка, и лишний целковый грех брать, – тонкая улыбка скользнула по губам солидного. 
– Вестимо, грех, – не поняла бабка иронии. – Креста на них нету! 
– Бросьте вы свои крикливые обобщения, – поморщился солидный и отодвинулся. 
Помолчали и, наконец-то, дождались разумного требования: 
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– Директора, позовите директора! 
Пришел директор, очень интеллигентного вида, кстати. Внимательно всех выслушал и 

безоговорочно стал на сторону посетителей.  
– Ты, Анюткина, действительно забываешься, не завпроизводством пока еще. Гоголя как-нибудь на 

досуге почитай. 
За Гоголя кассирша, естественно, обиделась, но с сутью однако согласилась. Вежливо извинилась 

перед Долженковым и пообещала следующую неделю – всю неделю – брать с него точно по 
прейскуранту.  

В кафе восстановился привычный порядок.  
Ив. Логинов  

   
ХОЛОПОМ ПО ЕВРОПАМ 

 
Настала пора отпусков, можно подумать об отдыхе. Агентство «Посыл-тур» посылает всех 

простых россиян в увлекательные туры по действительно настоящей России; только так у вас 
появится возможность прочувствовать бескрайние просторы запертых Спасских ворот и яркие 
красоты разноцветных заборов Барвихи. 

После того, как вас турнут, вам уже не придётся скучать. Опытные аниматоры проведут с группой 
туристов викторины «За сколько минут можно потратить прожиточный минимум», «Как же так 
нужно работать, чтобы иметь зарплату 300 миллионов» и конкурсы «Обмани пенсионера», «Укради 
гробовые», «Съешь просроченный продукт». За отдельную плату – сафари (чёрные джипы охотятся 
за вами и сбивают на пешеходных переходах, после чего озорно скрываются). 

Шикарный семизвёздочный отель «Националь»! Именно в каких-то трёхстах метрах от него будет 
припаркован старинный «Икарус», в котором вы будете ночевать во время посыл-тура. У гида в 
передвижном киоске при автобусе находится большой выбор национальных сувениров. Среди них – 
расписной метр-рулетка для измерения «насколько далеки они от народа»; шутливые маски 
«Красотка Собчак» и накладной фартук-грудь Семенович 56-го размера; подушка-поюшка (при 
посадке на неё раздаётся голос Баскова); пищалка «уйди-уйди» – любимая игрушка чиновников 
настоящей России (в комплекте также предлагается игрушка «убей-убей», название которой на самом 
деле ничего страшного не несёт и звучит на родном для чиновников американском всего лишь как 
«дай-дай»); а также аэрозоль, от которого на несколько секунд перехватывает дыхание – его следует 
распылять себе в глотку всякий раз, когда собираетесь произносить имена «президента» и «премьер-
министра». 

Цены в настоящей России вас приятно удивят. Совершенно за бесценок там можно приобрести 
какой-нибудь производственный комплекс, месторождение или назначение, если, конечно, 
желающий приобрести является приближённым к… (брызгайте аэрозоль!). В настоящей России вы 
сразу отбросите глупую мысль, что у вас нищенская зарплата, как только узнаете, что этой зарплаты 
хватит на целых 7200, а то и на 10 800 секунд теснейшего общения с тамошней проституткой (не 
путать с политиками!). 

Вообще на территории этой России не принято выражать недовольство и непокорность. За это вас 
могут опять кинуть в масштабах остальной страны или кинуть что-нибудь в вас, например, световую 
гранату или, хуже того, призыв снова идти голосовать. 

Следует помнить, что здешние жители имеют очень ранимые, вплоть до пугливости, натуры. 
Поэтому во время тура следует соблюдать местные традиции и избегать употребления крепких 
выражений типа «контроль над доходами», «прекращение делёжки страны», «проявление заботы о 
народе» и пр. Единственное, что допустимо – весёлая шутка о разворачивании масштабной борьбы, 
ха-ха-ха… ой, я прям не могу, я щас прям лопну со смеху!.. с коррупцией. 

Самый пугливый в этой России – это так называемый её президент. Особенно боится он, так 
сказать, своего так называемого народа. Поэтому, если во время посыл-тура вашу группу начнут 
оттеснять спецвойска за черту квартала или просто за черту Центральной области, не удивляйтесь – 
возможно, президент где-то там в нескольких километрах решил выглянуть в открытое окно или 
просто в своей президенции лично отправился из кабинета в туалет. 
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За дополнительную плату «Посыл-тур» предлагает участие в карнавале (маски-шоу с 
«калашниковыми» гарантировано); посещение водопада обещаний правительства; ужин с бомжами, 
которые когда-то видели Ельцина и лежали с ним на рельсах; процедуру бросания монеток в фонтан 
(нефтяной); просмотр шенгенской визы в качественной цветной ксерокопии. 

Дополнительные бонусы тем, кто даст послать не только себя, но и трёх своих друзей или 
родственников. «Посыл-тур» – ваше окно в неведомый мир! Не допускайте, чтобы вас послали 
другие! 

Евгений Обухов  
   

ШВЕЙК И РИМСКИЙ ПАПА ФРАНЦИСК 
 

28 марта 2013 г. в Великий «чистый четверг» римский папа Франциск посетил тюрьму в Риме, 
вставал там перед осужденными заключенными на колени и мыл им ноги. Среди тех, кому Папа 
своими руками помыл ноги, были две девушки и мусульмане.  

Эта новость застала Швейка врасплох, и он немедля поспешил доложить о ней своему новому 
командиру поручику Лукашу, который накануне выиграл Швейка в карты у полкового священника 
фельдкурата Каца.  

– Что вы нашли в этом необычного? – охладил нахлынувшие чувства Швейка поручик. – Ведь то 
же самое делал и Иисус в Иерусалиме. Это пример смирения гордыни, чтобы большая власть не 
затмевала разум. Вот вы, Швейк, вспомните, когда служили в денщиках у фельдкурата Каца, – он вам 
в Великий пост ноги мыл? 

– Осмелюсь доложить, господин поручик – ни одного разочка не мыл.  
– Вот видите, Швейк, потому-то нашего Отто Каца и не избрали римским папой. – Кстати, откуда 

вы эти новости про Франциска узнали? 
– Российское ИТАР–ТАСС сообщило. 
– Вы, Швейк, я вижу, интересуетесь Россией, и должно быть уже где-нибудь слышали. Скажите-ка, 

а московский патриарх Кирилл случайно не предвосхитил ли в добродетели Франциска, не мыл ли и 
он ноги преступникам, ну, тем девицам неприличного поведения, которые у него в главном 
московском храме на амвоне ногами дрыгали? 

– Осмелюсь доложить, господин поручик – ничего об этом не слышал. Видел в русских 
теленовостях, как их президент Владимир Путин говорил, что девицам «двушечку накатили» и они 
сейчас в тюряге парятся.  

Выражением неприязни на лице Лукаш остановил речь Швейка  
– Швейк, ну что за жаргон! 
– Извиняюсь, господин поручик. Девицам за неумелые танцы присудили по два года, и теперь они 

учатся правильно танцевать в тюрьме. 
– Ну вот то-то же. Вы, Швейк, выбирайте слова и думайте. За всеми нашими делами… – начав 

было говорить, Лукаш вдруг остановился и посмотрел по сторонам обшарпанной комнаты и, не 
найдя ничего подходящего, устремив взгляд в потолок на жирную чёрную муху, добавил, – 
пристально наблюдают. При этом поручик многозначительно и не двусмысленно указал пальцем 
вверх. 

Швейк почтительно вытянулся по стойке смирно, уважительно посмотрел в сторону мухи на 
потолке и, чтобы произвести на невидимого наблюдателя благожелательное впечатление, в полголоса 
продолжал.  

– Я слышал из русских газет и радио, что патриарх Кирилл во время поста так же, как наш 
Франциск, добрые дела делает. 

Сказав это, Швейк остановился, прислушался и с опаской поднял глаза вверх. Муха сделала 
большой круг и вернулась на прежнее место. 

– Вот, это уже лучше. Ну-ну, Швейк, что же вы остановились, чего испугались. Ласковое дитя двух 
маток сосёт. Не бойтесь – продолжайте в том же духе.  

– Он собирает деньги сиротам. Его троюродная сестра Лидия в Москве на это благое дело даже 
отсудила квартиру соседа этажом ниже у священника Георгия, и на пыльной мебели тоже хорошо 
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приподнялись. А дорогие швейцарские золотые часы ушлые коммерсанты советуют патриарху 
Кириллу продать с аукциона. Если они раньше стоили 1,5 миллиона рублей, то на аукционе за них 
можно получить в три раза больше. После скандала именные часы значительно выросли в цене. 
Сколько квартир на эти деньги сиротам можно будет купить! Даже в храме Христа Спасителя в 
Москве тоже деньги зарабатывают для сирот. Под храмом в подвале есть коммерческая автостоянка и 
там моют машины.  

– Что, в самом деле, в подвале храма есть автомобильная стоянка и машины моют? 
– Об этом у них в газетах пишут и по радио говорят, – Швейк недоуменно развел руками.  
– Ох уж эти русские предприниматели и ловкачи, – Лукаш, почему-то вспомнив грузинское вино и 

крепленый русский «Кагор», которым его накануне угощал фельдкурат Кац, задумчиво потёр 
подбородок 

Швейк продолжал: 
– Я бы ещё их бизнесменам предложил ради сирот машины мыть «святой» водой, за это можно 

брать вдвое дороже. 
– Вы, Швейк, поаккуратнее выражайтесь, не богохульствуйте.  
– Езус-Мария! – воскликнул Швейк. – Даже и в мыслях не было ничего плохого. Это в России от 

большой тоски по бизнесу такие способности проявляются. Ведь им раньше при коммунистах 
запрещали заниматься греховным стяжательством богатства, а теперь это главная государственная 
политика. Служба чиновников приравнивается к тяжелой работе в сельском хозяйстве. Про себя 
государственные служащие говорят – идём на службу косить зелень. За это им льготы разные 
полагаются и званиями героев труда собираются награждать. Чем больше денег, тем тебя в России 
больше уважают. Вот они и стараются друг у друга карманы обчистить. Уважающие себя 
бизнесмены все как один с дорогими часами и на лимузинах. За один мах кисти, за разовое 
окропление машины святой водой деньги берут, а уж если помыть, то с владельца можно приличную 
сумму спросить.  

Желая сменить неприятную ему тему, Лукаш перевел разговор: 
– А что Кирилл, уже сделал доброе дело, потратил прибыль на сирот, может, купил им квартиры? 
– Осмелюсь доложить, господин поручик, об этом тоже ничего не слышно. Видимо, ещё копит, 

готовится. Для хорошего дела надо хорошенько подготовиться. Это Франциск не успел стать 
римским папой, как уже прославился. Дела у него маленькие, а молва о них идет большая. А бывает и 
наоборот, стараются сделать большое дело, а добра в нём нет ни капельки, потому и получается 
«пшик».  

– Швейк, а про президента Путина в русских новостях что говорят? 
– Заботливый, работает на пролет круглые сутки, а народ дохнет от его помощников. 

Рассказывали, летел он на самолете ночью с саммита БРИКС из Южной Африки, глянул вниз на 
Россию из иллюминатора – батюшки святы – все спят, темень кругом. Через год зимняя Олимпиада в 
Сочи, а они дрыхнут – непорядок. Я не сплю, а они развалились. Главнокомандующий тут же с борта 
самолета в четыре часа утра позвонил министру обороны и поднял войска по тревоге. Зарубите себе 
на носу, господа военные генералы, – Олимпиада вам не зимняя масленица. 

– М-м-да. Ну а в целом как в России живёт народ, что они сами про себя говорят? 
– Во всём виновна система власти, но как её изменить почему-то никто не думает.  
Лукаш задумался и глубокомысленно, больше обращаясь к себе, чем к Швейку, спросил: 
– Швейк, вы в Бога верите, служите ему? 
– С младенчества, – ответил Швейк, – маменька рассказывала, что когда меня девяти месяцев от 

роду крестили, как священник в купель с водой погрузил, так я изловчился и ухватил его из воды за 
бороду. На что священник присутствующим заметил, что никто его ещё так ловко за бороду не ловил. 
С того самого дня Господь и сподобил ему служить. 

«Кому дано, тому умножится. Видит Бог все мысли человека. И был от Бога людям дар – повсюду 
слышать голос Его не бренным ухом, но вечным разумом. Делайте слово, что разумом слышите. И в 
день последний спрошу отчет о делах ваших». 

Владимир Гарматюк, Вологда  
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КАК ЮРИСТЫ ЧИТАЮТ СТИХИ 
 

Ехали медведи на велосипеде, 
А за ними кот задом наперёд (ст.213 Хулиганство), 
А за ним комарики на воздушном шарике (ст.211 Угон воздушного судна; ст. Нарушение правил 

международных полётов), 
А за ними раки на хромой собаке (ст. 245 Жестокое обращение с животными). 
Едут и смеются, пряники жуют (ст.212 Массовые беспорядки; ст.264 Нарушение правил дорожного 

движения и эксплуатации транспортных средств). 
Волки от испуга скушали друг друга (ст.110 Доведение до самоубийства), 
Бедный крокодил жабу проглотил (ст.107 Убийство, совершённое в состоянии аффекта). 
И сказал Гиппопотам крокодилам и китам: 
Кто злодея не боится и с чудовищем сразится, 
Я тому богатырю двух лягушек подарю 
И еловую шишку пожалую (ст.291 Дача взятки; ст. 280 Публичные призывы к осуществлению 

экстремистской деятельности). 
Не боимся мы его, великана твоего! 
Мы зубами, мы клыками, мы копытами его! 
И веселою гурьбой звери кинулися в бой (ст.279 Вооружённый мятеж; ст. 282,1 Организация 

экстремистского сообщества). Корней Чуковский  
http://otvet.mail.ru/question/67328193  

  
РИСУНКИ РАУЛЯ ЕРКИМБАЕВА 
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